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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosféri,ca.média: 1006,2 milibares. Ternpe
ratu.ra média d? dia: 18,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 92,0 por cento,
Estado médio do céu: cumulus, stratus, de
meio a encoberto: Nevoeiros noturnos. Esta.
do médio do tempo: com instabilidades. Pre
visão: A. Seixas Netto.
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EXPOSiÇÃO - No próximo dia 12;Bereni
ce Gorini abrirá sua exposição no Museu de
Arte de Santa Catarina. A artista natural de
Criciürrra, tem como uma de suas especiali
dades a pintura em sede, cujas criações são
os "batiques".
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A proposta foi feita pelo
Tiradentes do

,

Piauí fez com que Jorge
Ferreira pedisse
dois dias de prazo para

, responder ao Ava í, o
que pode acontecer amanhã.

Solução de Jorge
fiCOU para amanhã

,
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O Secretário Prisco Paraíso afirmou ontem que a taxa de mortalidade infantil em santa Catarina, para a faixa etária

que vai do zero aos cinco anos, é estimada em �5%. A declaração
foi feita durante exposição aorepresentante da Organização Mundial da Saúde no, Brasil, que atualmente

se encontra nesta Capital. O Secretário
esclareceu que em vista o elevado índice, o Governo concentra'

75% de suá pol ítica no setor da saúde na assistênclá à maternidade e à infância' (Página 3).
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A reunião da cúpula avaiana de ontem
a noite, no Clube Doze de Agosto, du
rou mais de quatro horas mas não ser

viu ainda para definir a situação de

Jorge Ferreira. Ele qúer dois dias de

prazo para-responder ao Avaí, por cau
sa de um compromisso moral assumido
com a direção do Tiradentes do Piauí.

(Mais esportes na página 16)

Assalto a téx i

pode inaugurar
onda na' cidade
Dois elementos ainda não identificados,

armados ele revÓlveres, assaltaram na madrugada
de ontem o motorista de táxi Aterino Machado,

levando-lhe toda a féria do dia. O
assalto deu-se na Praia do Pontal, para onde
os dois assaltantes haviam encomendado a

corrida, pegando o táxi na Praça XV (Pé)g.14) ..
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. Jair não jOgOl.l bem, nem pela ponta nempelo meio, mas' acabou marcando o gol de empate da Seleção.

A higlefie nos matadouros passará a ser observada pelo Dasp.
.

.
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Dasp vai punir
falta de higiene

o Departamento de Saúde Pública mantém
nos açougues da Cidade _e também nos ma

tadouros uma, severa vigilância das suas

condições sanitárias e operacionais, zelando
pela saúde popular. As infrações às normas

sanitárias baixadas pelo Departamento de

Fiscalização do Meio Ambiente oscilam en

tre Cr$ 104,00 e Cr$ 2.120,00, dependen-
do da gravidade da falta.

'

(Página 8). Bernardo Werner,preparou um amplo relatório para 'apresentar aos dois Ministros.

Jogo rápido
surpreende
brasileiros

Numa partida em que a equipe nacional foi
surpreendida pela velocidade do adversário,

e ainda mais por um gol logo aos

cinco minutos do primeiro tempo, o
Brasil empatou ontem à noite em um tento

com a Ãustria, 'la quarta partida da
excursão que faz pela Ãfrica e Europa.

Zagalo modificou todo o ataque, mas os
problemas do meio-cempo persistiram (Pg. 15).

O novo sistema de esgoto da Cidade fica pronto em 75, substituindo o antigo, de 1912.

São José instala
a 1a. fábrica do

.' ,
,

distrito industrial
A instalação já acertada de uma fábrica de mini-tratores em São José

se constitui no primeiro passo para a implantação do distrito
industrial da Grande Florianópolis. Segundo o Secretário do

,

Desenvolvimento, o Conselho Administrativo do Fundesc dedica seus
esforços na viabilização de novas indústrias para a área (Página 6).

Casan apressa
" .'.

novo sistema
de esgotos

A atual rede de coletores foi construrda no ano de 1912 e

atualmente, com o crescimento da Cidade, somente conse

gue atender a 40% das habitações urbanas. O Coordenador'
do Departamento íTécnico da Casan, engenheiro Laerte

Silvio Tavares, manifesta a sua preocupação quanto a capa
cidade do: atual sistema, que já atinge um ponto de

"saturação". Por isso
_

a Casan apressa o projeto do novo
esgoto, em cuja tubulação empr.egará um 'material de resina

e fibra de vidro, utilisado pela Nasa, nas câmaras de seus

foguetes. (Página 8)

Werner eXI»õe
OS .probIemas
d ·nd'

·

as I UStrlGS
O presidente da Fiesc, Bernardo Werner, exporá amanhã aos

Ministros da Fazenda e da Indústria e Comércio a atual
situação das indústrias catarinenses no tocante à falta de
'matéria prima. O encontro será realizado na cidade de Porto
Alegre (P.7).
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Mães, esposas, irmãs e familiares de

presos políticos bolivianos anunciaram"
seu propósito de se declararem,prisio
neiros do Governo, numa atitude ex

trema para conseguir que os detidos se

jam julgados, conforme as leis em vi

gor.
A decisão foi adotada por 45 mu

lheres, que dirigiram uma carta ao Mi
nistro do Interior, co"/- cópias para
mais de trinta personalidades e organi
zações internacionais, entre elas o Papa'
Paulo VI, o Presidente Hugo Banzér, a
Comissão Internacional de Direitos
Humanos, a Cruz Vermelha Interna

cíonal e o Conselho de Igrejas Protes
tantes. A decisão parece ser o mais gra
ve desafio apresentado ao Governo do
General Hugo Banzer na questão dos
presos políticos, desde que assmiu o

poder, há 22 meses.

ACARTA
"Se nossos familiares estão detidos

durante tantos meses pelo único crime

de pensar de um modo diferente do

que o' atual Governo, nós também
cometemos esse delito", diz a carta,
acrescentando: "Ficaremos voluntaria
mente detidas como garantia de que,
nossos familiares não fugirão do país,
mas serão apresentados perante os tri

bunais para provar à opinião pública
da Bolívia que ainda há homens em

nossa pátria que sabem pensar por si

próprios e expressar publicamente suas

,
idéias, apesar dos ditadores de plan
tão" .

As mulheres advertem, também,
que 'os graves problemas econômicos

que o povo sçfre na própria carne ...nos

convenceram de que nossos entes que
ridos tinham toda a razão quando
manifestavam sua total insatisfação
com as medidas do Governo do general
Banzer".

O documento, que consta de cerca

de 900 palavras, expressa que "a indul
gência é privilégio exclusivo dos cora-

.
Banzer: o homem da Bolivia

Greve nacional parai isará
Uruguai no'próximo dia 21

A Convenção Nacional de Trabalhadores - por cento, conforme revelou um instituto univer-

CNT - pediu ontem ao Governo uruguaio um sitário especializado. O último aumento salarial

aumento substancial de salários, a fim de que re- concedido pelo Governo, em janeiro último, foi
cuperem seu valor aquisitivo, ao mesmo tempo de 35 por cento.

.

em que decretava uma próxímagreve nacional em AS GREVES

apoio a suaexigência, Diaz asseverou, também, que a CNT decidiu

Félix Diaz, secretário da organização, decla- intensificar suas "medidas de luta", corno apoio
rou que "a CNT submeteu um pedido ao Gover-· as suas reínvindicações, medidas essas que, in

no, em abril último, exigindo aumento salarial de cluem paralizações parciais que já estão sendo

35. por cento, antes do reajuste prometido para efetuadas nos transportes coletivos, nos 'bancos
julho pelas autoridades", e acrescentou que o oficiais e particulares.e nas indústrias.

órgão "acaba de. concluir estudos que nos levam a A greve mais importante, entretanto, de cará
reivindicar a recuperação do poder aquisitivo que

c
ter 'nacional, foi fixada para dia 2L As autori

as salários tinham em 1968". Assinalou que, por dades afirmam que é possível a concessão dos

isso, variará entre 65 e 80 por cento, segundo se aumentos a partir de primeiro de julho, e embora
havia decidido a primeiro de janeiro daquele ano não tenham especificado se as percentagens serão
ou primeiro de junho, O índice inflacionário, nos as exigidas pela Convenção, -é certo que serão

cinco primeiros meses de 1973, elevou-se a 33 muito inferiores a eles.

Comissão especial da OEA
A • • ..'

reve sistema Interamerlcano
A atenção do continente, a partir do dia

20, se concentrara e)TI ,Lima, Peru, quando'
uma comissão especial da Organização d_Qs
Estados Americanos -OEA- se reunirá pa
ra cumprir a tarefa que lhe deu a assem

bléia geral em Washington, no ano passado:
revisão do sistema interamericano.
A realização do encontro supõe árduos

debates entre os delegados dos paises que
exigem a revisão do sistema em sua totali
dade, e aqueles que mantêm uma posição
mais contemporizadora com os EUA como

um espectador interessado na solução das
.diferenças das nações latino-americanas.
REESTRUTURAÇÃO

Na última assembléia geral, o Peru pediu
a reestruturação do sistema interamericano
através da criação' de dois grandes órgãos:
um para assuntos políticos e jurídicos e ou

tro de cooperação para o desenvolvimento,
dotado de uma entidade financiadora na

qual "nenhum Estado membro possa ser al
vo de· discriminação ou condicionamen
tos".

O ex-chanceler chileno Clodomiro Al
meida apresentou o esquerna mais audacio-

so de reforma ao propor a constituição de

um tribunal em que os paí:s�s-: latíro��nW}:i-:,.
canos adotem posições" comuns antes)íe"
chegarem ao debate com os Estados ',tJili�
dos. A OEA seria a capa que cobriria os

dois polos de poder. Os norte-americanos
não aceitaram a política de confronto. Ni
xon 'afirmou que "tem havido uma tendên
cia lamentável em alguns Governos -e ein
algumas organizações de transformar os

, pontos de cooperação em arenas de Con
frontação".

Acredita-se que a Venezuela terá um pa
pel chave na assembléia, pois representa o

meio-termo ideal entre as posições já for-
muladas. Deseja uma reforma profunda nas'

relações hemisféricas, baseadas nestas pala
vras de seu Presidente, Rafael Caldera: "pa
ra que o diálogo seja frutíféro, ele se deve
desenvolver sobre uma base de igualdade,
respeito e sinceridade. Sempre ahrmei que
pior que uma atitude imperialista por parte
dos países desenvolvidos é a atitude colo-

, nialista dos países em desenvolvimento".
"

Guerrilheiros esperam volta

de Peron para se definirem
As organizações guerrilheiras esquerdis

tas e peronistas aguardam com espectativa
o desenrolar da situação na Argentina e

esperam o impacto que terá o espetacular
retorno de Juan Peron, no dia 20 de junho.

Suas atitudes, entretanto, são diferentes.
O "Exército Revolucionário do Povo"

(Erp), de extrema esquerda, proclamou sua

"total independência" em relação ao gover
no do presidente Hector Campora. O ERP
anunciou que prosseguirá sua ação guerri
lheira "contra, as Forças Armadas contra
revolucionárias" e as 'empresas explora
doras" estrangeiras e argentinas, apesar de
que prometeu não atacar o governo, na me-

Internacional :t--_-------------------------_
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çõesgenerosos, Já não esperamos abso
lutamente nada do tão falado cristia
nismo deste Governo, que é o primeiro
a ferir e pisotear esses mesmos senti
mentos e o primeiro a violar os direitos
pessoais e a nossa própria Constitui

ção. Numa carta ao PapaPaulo VI, o
Presidente Banzér se vangloriava. desse
espírito cristão, Essas palavras não
eram mais que um novo engano à opi
nião pública internacional. Agora não

pedimos anistia. Compreendemos que
isso se pode pedir a pessoas que são
sensíveis à dor de seus irmãos".

.

Asseveram as mulheres, ainda, que
se os presos forem julgados, "a maio

ria, para não dizer todos, será liberta
da". "Os que adotaram métodos anti
democráticos de oposição, como os'

guerrilheiros.já foram assassinados em
nossas prisões". 'O Governo persegue,
prende, tortura e mata os que pensam
diferentemente dele' .

'

Referindo-se às prisões políticas,

WATERGATE

/

Provas desbvidas
por "coinádência"

Maurice Stans, ex-diretor de finanças da campanha 'para re-
•

.eléição .do Presidente Nixon, declarou ontem que destruiu aiúni
ca lista de 'contribuint�s cujo dinheiro foí utilizado para pagar os

invasores da sede do Partido Democrata, mas insistiu que foi

"pura e inoeente coincidência".
Disse ter agido assim por conselho de Gordon Liddy, que

mais tarde foi julgado culpado por ter liderado o grupo de inva

sores que tentou colocar aparelhos para controlar, eletronica

mente, as ligações telefônicas da partido. O presidente do comi

tê, Sam Erwin, manifestou descrença de que a destruição da

prova foi, como declarou Stans, unicamente para proteger a iden
tidade de simpatizantes 'da candidatura de "Nixon, que haviam
oferecido quantias em dinheiro com a condição de que seus no

mes não seriam revelados .. Stans asseverou que foi animado por
Nixon numa conversa telefônica, .em agosto passado, na qual
"disse que estava a par do fato de que estava recebendo conside

rável castigo da imprensa por não respondet suas perguntas nesse

momento". Numa reunião no gabinete presidencial, em agosto,
Stans disse que "não houve discussão sobre Watergate, ou oculta

menta de algum assunto desse tipo". Alegou, finalmente, que

não soube, durante a campanha, que o dinheiro fornecido por
admiradores de Nixon era utilizado para atividades como roubo.>,

interceptação telefônica e fotografia de documentos na sede do

Partido Democrata.

Nixon adotaplano

dida em que não interfira com sua ação. Os
guerrilheiros do ERP, talvez os mais bem
organizados, não escondem seu ceticismo
sobre as possibilidades de que o peronismo
possa realizar reformas substanciais. Para os '

Montoneros, FAR e FAP, o retorno de
Peron à Argentina tem grande importância
política, já que possibilitará uma grande
mobilização de massas e a reafirmação de
obj etivos "revolucionários". O principal
trabalho destes grupos parece ser, atual
mente, a luta interna dentro do movimento

-peronísta, na qual estão em choque com a

poderosa burocracia sindical moderada e

com os grupos direitistas do Justicíalismo.

O Presidente Nixon adotou novo programa para combater a pior
espiral inflacionária dos Estados Unidos nos últimos 20 anos. Segun-.
do fontes governamentais, as medidas econômicas adotadas são
"fumes, mas moderadas". Não tratam "superficialmente" o proble
ma.. .O novo programa envolverá a aplicação mais rigorosa dos con

troles de preços e salários, principalmente voluntários, previstos na

"terceira fase" da política econômica do Governo. Níxon tomou em

consideração um aumento de impostos para conter. o auge econômi
co e diminuir 'o processo inflacionário. Também estudou um aumen-'
to do imposto federal sobre a gasolína. Além disso, considerou seria-

,

mente .a possibilidade de instaurar controles flexíveis na exportação.
O objetivo seda tentar aumentar a oferta interna dos produtos e, cm

'

consequência, reduzir os preços,' 'ainda que nos mercados mundiais
os produtos norte-americanos se tornem mais caros. Os problemas
da administração se traduzem nos últimos indicadores de inflação.
Os preços ao consumidor subiram de janeiro a abril em 9,2 por
cento. Apenas os' gêneros alimentícios subiram numa proporção.
anual de 25,4 po� cento no mesmo período.

Falllilias dos presos políticos se
oferecelll'ao cárcere. na Bolívia·

cer-
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UNIVERSO'
Vida a Dois

DÚVIDA
Aguardem:-
"ROCA"

elas dizem que várias pessbas foram
"torturadas e assassinadas" e citam al

guns nomes. "Há alguns dias, o senhor
Victor Vargas chegou, em desespero, a

,

se decepar um dedo, a sangue frio, pa
ra provar sua inocência". Dizem, fin�.:.
mente, que num hospital, um pri-:,
sioneíro ',agoniza em consequência de
terríveis torturas" e asseguram ter co-

.

nhecimento de que "muitas mulheres
detidas foram selvagemente violadas" e
que, em consequência, algumas estão

grávidas..

BANZER PROISE AUMENTOS
.

.?- das. Os aumentos são reclamados por
O Governo boliviano declarou' on- empregados e trabalhadores de diver

tem que não permitirá nenhum aumen- sos setores como uma indenização à

�o de' salários nem autorizará a reaber- desvalorização e estabilização da moe
fura da Central Operária, Conseguir da, vigentes a: sete meses. O decreto
aumentos gerais de salários e o funcio- respectivo congelou os salários. por um
namento da Central Operária Boliviana ano. Os trabalhadores de bancos e

(COB), outrora 'centro de poder da companhias de seguros, que quando
esquerda, têm sido duas reivindicações foi expedido aquele decreto se declara
permanentes de órgãos sindicais nos ram 'em greve, pedem um aumento
últimos meses. escalonado de salários .

Dentro d as negociações que
efetuam para obter aumentos, os tra

balhadores de bancos e companhias de

seguros realizaram segunda-feira última
uma greve de duas horas, em protesto
porque julgavam que suas pretensões
haviam sido injustamente criticadas. O
Ministro do Trabalho e Assuntos Sindi-
cais, Guillermo Fortun, informou que
a greve havia sido declarada ilegal. Em
consequência, os grevistas não recebe
rão salários pelas horas não trabalha-

Novo acordo assinado ontem

'tentará levar paz aorVietnã'
Estados Unidos, Vietnã do Norte, Vietnã do

Sul é o' Vietcong, assinaram ontem um novo acor

do, visando assegurar a frágil trégua no Vietnã. O
'assessor presidencial Henry Kissínger, assinou em

.

nome dos Estados Unidos, depois que Washing
ton ignorou as persistentes objeções por Saigon '

ao novo acordo, tendo o membro do escritório,
político de Hanói, Le Duc Tho; assinado pelo
Vietnã do Norte, ontem pela manhã, durante a

reunião que mantiveram no subúrbio de'Gi-Sur
Yvette, em Paris. O Vice=Primeiro Ministro,
Nguyen Luu Víen, assinou pelo governo -de

Saigon, e o Ministro de Estado, Nguyen Van
,

Thieu, pelo Governo' Re10lucionário Provisório
do Vietcong. O acordo tende a referendar a afir

mação comunista de que o Vietnã do Sul está
dividido, na prática, entre as duas administrações
rivais. Para evitar a concordância de Saigon com

essa afirmativa, foi marcada para a noite de ·on-

tem uma cerimônia separada de assinatura, da'

qual participaram Kissinger e Tho.

OUTRA CONFERÊNCIA
Um hora antes d0 seu encontro com Le Duc

Tho, numa residência de propriedade do Partido
Comunista Francês, a 32 quilômetros a sudoeste
de Paris, Henry Kissinger conferenciou, durante
45 minutos, com o Ministro das Relações ExÚ�
riores chinês, Chi Peng Fei, na residência do em
baixador chinês, na Franca..

No final de sua conversa, os 'jornalistas e fotó

grafos foram convidados ao jardim da vila, no
subúrbio de' Neuilly, para registrar as despedidas
entre Kissinger e o ministro chinês, que está per-

'

I
correndo a Europa.. Aos jornalistas que Íhe per
guntaram o que ambos' haviam debatido, respon
deu: "Foi simplesmente uma visita de cortesia,
para renovar a amizade com velhos amigos".

'

Soviéticos criticam'aiuda '

..

,nQrte.�rnerica"'a· ,a'. "Israel
A menos de 'urna sémana da reunião en

tre Leonid Bezhnev e o Presidente Richard
Nixon, a União Soviética criticou implicita
mente o apoio que os Estados Unidos pres
tam a Israel. O embaixador soviético Jacob
A. Malík, falando, no Conselho de Seguran
ça das Nações Unidas, fez um apelo indire
to aos Estados Unidos para que se abste
.nham de fazer uso do veto em defesa de
Israel.

O embaixador norte-americano John A.
. Scali, que já usou urna sez o veto contra o

Panamá, perguntado se adotaria a mesma

atitude no atual debate sobre o Oriente Mé
dio, respondeu: "nada posso adiantar, mas
estou' preparado para adotar qualquer me
dida que seja necessária para obtenção da
paz". Em sua primeira intervenção desde
que se abriu o debate sobre o Oriente Mé
dio há seis dias, Malík afirmou que a condi
ção indispensável para se alcançar .a paz "é

,

,

'

a retirada das tropas de, Israel de todos os

territórios ocupados" durante a guerra de
1967 com o Egito, Jordânia e Síria.

Sem mencionar diretamente os Estados
Unidos, Malík criticou seu apoio a Israel e
sua intenção de 'mediar entre este e o Egito,
tora do âmbito' das Nações Unidas, para ver.

se .. ambos decidem entábular "conversação
de aproximação" a respeito da reabertura
do canal de Suez. Disse ainda Malik que,
"falando em termos práticos, Israel e seus

protetores estão.sabotando os esforços das
Nações Unidas para obter urna paz dura-

I

doura". Asseverou o diplomata soviético,
que "o Conselho de Segurança tem direito
a tomar as rnais rígidas medidas para pres
sionar o agressor". Mas a ação somente será
possível, se nenhum dós membros perma
nentes utilizar o veto para impedir a ação.
do Conselho de Segurança, nem tornar' o

partido do grupo de agressores.

Alemanha Oriental ·quer sua
inclusão nas Nações Unidas.

A Alemanha Oriental solicitou sua inclu
são como membro nas Nações Unidas; sen
do a primeira das duas Alemanhas a realizar '

o pedido formalmente. O. embaixador
Horst Grinert, representante da Alemanha
Oriental nas Nações Unidas, entregou a so

licitação numa reunião com o Secretário-
Geral, Kurt Waldheim. A admissão das duas
Alemanhas está virtualmente assegurada pa
ra a reunião da Assembléia Geral, em se

tembro, 'depois da aprovação do Conselho
de Segurança. Waldheim disse que apresen
tará a solicitação da Alemanha Oriental
imediatamente ao Conselho de Segurança.
Um diplomata da Alemanha Ocidental dis
se esperar que idêntica medida seja tomada
por seu país, nos próximos dias.

TRATADO
A Alemanha Ori'ental ratificou ontem o

tratado bãsico que normaliza suas relações
com a Alemanha Ocidental. A Câmara do
Povo votou por unànimidade a favor do

ATENÇÃO
,Atenção senhores proprietários de casas, terrenos e

apartamentos, que desejarem vender a sua proprieda
de rapidamente, podem confiar estes seus problemas
da venda aos srs. Benjamim Averbuck e Givaldo Tava
res; à rua General Liberto SittencOurt, 203 - Estrei
to, quase esquina com Araci Vaz Callado.

A longa experiênCia de 50 anos, forjada num ôtlmo
cOnceito do ramo e alido a nossas vastas relações co

merciais e pú blíeas, claro que representa uma enorme
eficiência para oferecermos aos interessados, rápidas
soluções dos seus problemas e que serão privilegiada
jnents' tratados..

A CAIXA ECONOMICA FEDERAL - Filial

de Santa Catarina comunica aos interessados

que efetuará, no dia 23 do corrente mês, lei
Ião de JOIAS E MERCADORIAS, relativo aos

,

contratos vencidos em 30.04.13.

HORAR 10: 9,30 'horas.
lOCAL: Praça XV Nov., 30
EXPOSiÇÃO: das 8,30 às 9,30 horas.

Vendedores especial izados no ramo de mó

veis, com idade entre 22 e 35 anos. CandidéJ: ,

tos munidos de documentos e fotos 3x4 deve

rão. se apresentar para entrev ista no dia 16/6

das 13 às 15 horas na Rua Santos Saraiva no.

49"':' Estreito.

pacto que- abre as portas ao reconhecimen
to internacional do governo,de Berlim Ori-
ental. .

Anteriormente ao voto do Parlamento,
considerado mera formalídade, a Alemanha
Oriental havia' solicitado oficialmente seu

ingresso nas Nações Unidas. O governo de
Bonn já ratificou o Tratado que encerra'
-duas décadas de hostilidades. Entretanto,
tem ainda pendente um impetrado por iní

migos do pacto, que o consideram anti
constitucional. O Ministro das Relações Ex"
teriores da' Alemanha Oriental, Otto
Winzer, disse antes da votação que seu país
considera o Tratado como um veículo' para
estabelecer claramente sua ídependência;
Winzer declarou que a: Alemanha Oriéiúal
atualrnen te mantém relações com 84
países. Com exceção dos países socialistas,
a maioria estabeleceu relações 'com a Ale
manha Oriental depois da assinatura do'
Tratado Básico no ano passado.

PEDROSO
ddmite
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O Secretário Prisco Paraíso fez ontem uma exposição ao

representante da Organização Mundial da Saúde no Brasil, que
se encontra em Florianópolis, abordando os

principais problemas do setor em Santa Catarina.
,

.

Indice de lIIortalidade infantil em
SantaCatarina é estimado em35%'

"A par de nosso extraordinário desen-
volvimento econômico, .por muitos defini
do como "o milagre brasileiro", do prestí
gio internacional que nos é díspéndido, da
diminuição da nossa tão alta taxa de analfa
betismo, P, de outros fatores que justificam
a linha política e de planejamento adotada
no País, um grave problema social ainda
nos afeta. Somos dentre muitos, um povo
que apresenta alta taxa, de mortalidade,'
principalmente infantil, por motivos de

saúde; falta de higiene, de medidas preven-
.

'tívas, de atendimento hospitalar e de uma

educação para a preservação da saúde. E
usando estes termos 'globalizantes, Santa
Catarina não foge à regra". A afirmação é
do Secretário da Saúde Prisco Paraíso, em

.

exposição que fez ao representante das

Organizações Mundial e Panamerícana da
Saúde no Brasil, no momento em Florianó-

polís. ,

. ,

-----

Revelou que' "a taxa de mortalidade
infantil em Santa Catarina, para uma faixa
etária que vai do zero aos cinco anos, é

estimada em 35 %"" Apresentou ainda ao

visitante as atividades desenvolvidas pelo
Departamento Autônomo de Saúde Públi
ca e Fundação Hospitalar de Santa Catarina
atendendo à atual política de assistência à
saúde desencadeada pelo Governo do ESta
do através de sua Secretaria, Assim, 75% de
sua programação concentra-se 'na assistên
cia à maternidade e à infância e a "amplia
ção, dinamização e intensificação da ativi

dade no setor materno- infantil procuram
exatamente a diminuição das taxas registra
das atualmente no Estado, considerando-se,

especialmente, que a partir dos 5 anos de

idade o índice de mortalidade apresenta-se
praticamente inexistente em relação à faixa
imediatamente anterior"

Exemplificou o Secretário da Saúde,
com o atendimento pediátrico do Hospital
Infantil de Florianópolis, que registra um

índice de atendimento de 90% de casos re

ferentes a desnutrição, causadoras de pro
blemas gastro-intestinais, infecções respira
tórias e infecções urinárias, e as Campanhàs
de Multivacinação desenvolvidas no Estado,
que se revela a 2a. unidade brasileira a de

senvolver tal programa de prevenção. Há
ainda os progrmas de saneamento básico, 1

. ampliação das Unidades Sanitárias no Esta
do e a construção do novo Hospital Infantil
e' Associação Santa Catarina de Reabilita

ção, visando cobrir todos os, pontos do

Estado••
Há necessidade, ressalta, Prisco Paraíso,

de se formar uma educação em saúde, paia
que haja uma maior colaboração e partici
pação em campanhas, e que se possa for

mar no meio rural um grupo comunitário

que atue de modo independente.
Nesta exposição da realidade catarinense

no campo da saúde, feita ao Sr. Manoel

Sirvent Ramos, participaram ainda a equipe
da Coordenação de Saúde Pública e Hospi
talar da Secretaria, o Superintendente da

Fundação e o Diretor Geral do DASP, oca
sião em que ressaltaram a' necessidade de se

contar com o apoio da Organização Mun

dial da Saúde, continuando toda a colabo

ração que receberam de parte desta até ago

ra.

O Sr. Manoel Sirvent Ramos reuniu-se
ontem com o Reitor e outros

dirigentes da Ufsc, quando debateu-se a

construção de Hospital das Clínicas.

Hospital 'da Ufsc:

'OMS dá parecer

sobre col15trução'
f

do setor no Brasil".
A Organização Mundial da Saúde espera ini

dar os trabalhos, com a participação de especia
listas nacionais e estrangeiros, a curto prazo, a
fim de atender ao desejo da Universidade
Federal de Santa Catarina de definição dos estu
dos antes do final do ano, o que possbilitará
uma manifestação do Ministério da Educação e

Cultura dentro das disponibilidades orçamentá
rias para ° próximo ano.

O Sr. Sirvent Ramos, que se encontra em

Flori:anópolis há dois dias, disse ainda que a
I

OMS, sempre que solicitada, tem oferecido pa
receres sobre a conveniência, oportunidade e

necessidades para construção de hospitais-escola
no Brasil e em outros países do mundo filiados.
à instituição.

'

o representante da Organização Mundial da
Saúde no Brasil, Sr. Manoel Sirvent Ramos, du
rante encontro,que manteve na tarde de ontem
com o Reitor Roberto Lacerda, informou que a

entidade atendeu oficialmente à solicitação
feita pela Ufsc e 'vai dar parecer nos estudos que
definirão a oportunidade do término imediato
das obras do Hospital das Clínicas.

Durante a reunião, da qual também partici
param o representante da OMS/OPS para a re

gião Sul, Daniel Lopes Ferrer, o diretor do Cen
tro Bio-Médíco, Ayrton Oliveira, e o presidente
da Comissão dó Hospital das Clínicas Polidoro
São Thiago, o Sr. Manoel Sirvent Ramos
inteirou-se da situação atual do Hospital das
Clínicas, bem como dos dados disponíveis sobre
o funcionamento dos cursos da área bio-médi'ca

e a sua projeção para os próximos anos.

.0 Sr. Manoel Sirvent Ramos procurou enfati
zar em suas afirmações que o estudo a ser feito

pela Organização Mundial da Saúde, com a pre

sença permanente e participação da Universi

dade, constitui-se da maior relevância, pois
"não se trata de um hospital para um dia" mas
para muitos anos e, portanto, em condições de
atender as necessidades de ensino e pesquisa
dentro dessas previsões".

Declarou o representante da OMS que "o
estudo para a definição do projeto e oportuni
dade de conclusão dó hospital não é tarefa fácil,
pois a unidade-escola dever ser útil pára a for

mação de todos os profissionais que atuam na

área da saúde, voltada para a realidade catari
nense e identificada com as necessidades básicas

Receita cobra O IR

a 'partir 'de iulho
Mesquita diz que Esag deverá
ter brevemente,uma ,nova sede

MOS oficializa no dia 30

A Escola Superior de Administração e não é exclusivo da ESAG. A UDESC -

Gerência - ESAG _:. poderá, dentro de um Universidade para o Desenvolvimento do
futuro breve, ter seus ,f_\!rse.S, mjnistradQs, Estado, de .Santa Catarina -, a Fundação
em novas instalações. Para tanto o-G0verho"'...,'�duiiàcion:al,.;ã"quâr:est-arhbS"-subordinados,
do Estado, UDESC e a direção da ESAG enfrentam problemas da mesma natureza e

estão pleiteando as estruturas de um edif'í- de maneira muito mais ampla."
cio, localizado na Prainha, que era destina- "Dentro de um esforço conjugado gran
-do ao DNPVN - Departamento Nacional des 'progressos foram feitos - continua o

de Portos e Vias Navegáveis -, para ser a professor Mesquita - para consecução de
futura sede da Escola. uma nova sede para a ESAG. Faltam ape-
"A idéia da transferência da ESAG, para nas os trâmites legais de transferência das

um lugar compatível - confessa O profes- estruturas do edifício, que pertencem ao

sor Ary Canguçu de Mesquita, Diretor da patrimônio da União, para o patrimônio do
Escola -, com as finalidades da Escola, não Estado".

.

é nova. As.administrações anteriores procu- PLANOS
raram, também, resolver o problema." Objetivando a resolução dos problemas

A respeito da aquisição das estruturas comuns às três instituições - comentou o

do edifício da Prainha disse o professor professor Mesquita - a UDESC, ESAG e

Mesquita que até o próprio Governador se Fundação Escolar' já iniciaram estudos pen-
interessou pelo caso, "e em umas das últi- sando na construção de um campus que
mas visitas do Ministro dos Transportes - abrigue, além da parte administrativa destes
Mário Andreazza - o assunto voltou a ser órgãos, as unidades da Faculdade de Educa-
tratado, tendo boa receptvidade por parte ção, Escola de Educação Física e da Escola
do Ministro, visto que- o edifício é da admi- Superior de Administração e Gerência. Re-

nistração direta daquela pasta." conhece o professor Mesquita quê as atuais
"No entanto - explica o professor Ary 'instaláções, da ESAG são precárias e que o

Mesquita - a transferência das instalações ensino é mantido devido à dedicação do
da ESAG é desejo de todos, tanto do Go- corpo docente e do espírito de renúncia do
vemo como da Escola. Às vezes um empre- seu corpo discente, que souberam 'elevar,
endimento como esse não pode se desen- mesmo com deficiências de espaço físico, a
volver com a velocidade que todos nós gos- Escola a categoria de uma das melhores do

taríamos, pois os problemas de instalações Brasil em sua área".

A Delegacia da Receita Federal de Florianópolis estará
distribuindo ainda 'este Inês a notificação de pagamento do

�mposto de Renda, que será iniciado a partir do mês de
Julho. O total a ser pago será'parcelado' ãtéo'maximo de 1 '2
prestações, sendo que a prestação miníma a ser paga, men
salmente, não poderá ser inferior a Cr$ 180,00 .

As multas decorrentes de pagamentos efetuados com

atraso serão, nos primeiros 30 dias, de 6% sobre o total a ser

pago, aos sessenta dias de 11% aumentando assim, sucessiva
mente.

Até '�6 de março, prazo estipulado para a entrega das
-declarações do Imposto de Renda, foram aproximadamente
350 mil contribuintes que fizeram suas declarações mas
, ainda há muitas pessoas entregando com atraso", afirmou
�m f�ncionru:io -. O delegado da Receita Federal afirma que
o numero e relativamente pequeno, e os que ainda não

declararam deverão fazê-lo nos próximos dias". Mas, se a

Delegacia da Receita Federal chegar a intimar alguém a

.apresentar a declaração.a multa será de 50% sobre o impos
to.

Em reunião marcada para os próximos'
.
.dias 3Q e lo. de julho o Diretório Regio
.nal do MDB irá homologar a candidatura
do Sr. Evelásio Vieira ao Senado e tomar

. outras decisões 'no campo político-parti-
, dárío, entre as quais algumas referentes ao

pleito eleitoral do próximo ano. O encon

tro será realizado no Plenário da Assem
bléia Legislativa e contará ainda com a

presença dos 41 prefeitos eleitos pelo Par
tido em 15 de novembro último.

Ao anunciar a reunião, ontem, o Presi
dente Dejandir Dalpasquale salientou que
a direção partidária pretende submeter à
deliberação do Diretório as recomenda
ções que julga oportunas e necessárias à
continuidade do trabalho que vem sendo
feito, no sentido de melhor estruturar a

. Oposição no Estado. Um maior entrosa
mento do Partido com os Prefeitos Muni
cipais, a adoção de critério para a disputa
das eleições parlamentares do próximo
ano e a ampliação dos escalões partidários
com o engajamento principalmente da
classe estudantil são algumas das diretri
zes fixadas, segundo antecipou o dirigente
emedebista. O Deputado Dejandir.Dalpas
quale expressou confiança de que todos
os planos político-partidários possam con

duzir aos êxitos que deles espera a direção
do Partido, acrescentando que para 1974
o MDB possivelmente já contará com di
retórios organizados em todos os 197 mu

nicípios catarinenses. Quanto ao lança
mento de candidatos ao pleito parlamen
tar, assunto que consta também da agen
da da reunião do Diretório, revelou que
em princípio ficou estabelecido um crité
rio: para cada 100 mil eleitores, três can

didatos a Deputado Federal, e para cada
30 mil Um candidato a Deputado Esta
dual.

'

A pauta da reunião é á seguinte:
1 - Indicação candidato ao Senado;
2 - Elaboração de critérios para esco

lha de candidatos;
3 - Coordenação de nomes para as

chapas de Deputados Estaduais e Fede
orais, -que. concQüWio, ao púiÍo de 15 de

. Novembro de 1974;
4 - Esquema para coordenação dos

trabalhos de. organização partidária (Meta:
diretórios em todos os municípios do Es
tado);

5 - Apoio político administrativo aos
Prefeitos e Vice-Prefeitos do MDB;

6 - Remuneração dos Vereadores e

atenção aos mesmos nos municípios sob o

comando partidário e nos dirigidos pelo
outro partido;

T - Organização dos Conselhos Con-.
sultívos e de Ética partidária;

8 - Participação estudantil, operária e

feminina na luta democrática do MDB.
NO OES,TE

O Deputado Dejandir Dalpasquale
.anuncíou também uma visita da cúpula
partidária e de líderes pohticos oposicio
nistas à região Oeste. do Estado, com o .

acompanhamento do candidato ao Sena
do, Sr. Evelásio Vieira. O programa, com
início no dia 5 de julho, terminará no dia
11, constando de reuniões políticas e uma

concentração na cidade de Palmitos.
Para esta visita foi elaborado o seguin

te roteiro:
Dia 5/07, Ponte Serrada(9 h), Fachinal
dos Guedes(Il h), Xanxerê(I2 h), Abelar
do Luz(I5 h), Xaxim(18 h) e Chapecó(20
h); dia 6/07, Coronel Freitas (10 h), Qui-
10mbo(I2,30 h), Galvão(I7 h) e São Lou
renço D'Oeste(20 h); dia 7/07, Campo
Erê(8 h), Modelo(ll h), Pilhalzinho
(12,30 h), Saudades(14,30 h), Águas de
Chapecó(I7 h), São Carlos(I9 h), Palmí
tos(pernoite); dia 8/07, concentração em

Palmitos e pernoite em Mondaí ou Dioní
sio Cerqueira; dia 9/07, Itapiranga(9 h),
Descanso(I8), e São Miguel. do Oeste
(pernoite); dia 10/07, São Miguel e Ro
melândia; dia 11/07, Guaraciaba(8 h),
São José do Cedro(IO h}, Guarujá do Sul.
(13,30 h), Dionísio Cerqueira(I5 h), e

Palma Sola(18 h).

Isenção do leM no

leite tem parecer
Discordando do parecer emitido no último dia 11, na

Assembléia Legislativa, pelo Deputado Gentil Bellani, que
afirmou, 'la ocasião, que "a retirada do ICM sobre o leite
seria uma, maneira justa de dar estímulo à produção", a

Secretaria da Fazenda manifestou-se, através do Assessor
Nelson Madalena, que declarou: "a isenção do ICM não viria
resolver 'problema nenhum, uma vez que esse imposto é,
cobrado, apenas do usineiro, e na ordem de Cr$ 0,052 por
litro de leite, sendo que o produtor não paga imposto".
Entretanto, disse não encontrar justificativa alguma para o

fato de Santa Catarina ser o único Estado a cobrar esse \

imposto.
Apesar da' opinião emitida pela Secretaria, a respeito do

ICM sobre o leite, o problema já se acha em estudos, princi
palmente devido à repercussão em todo o Estado. Declarou,
ainda, o Sr. Nelson Madalena, que o Estado vem dando,
estímulo constante aos produtores, desde dezembro de

1971, através da redução de, praticamente, 80% do imposto
sobre o leite para pasteurização e industrialização. E que,
ainda, quando da saída do produto, é concedida a isenção,
cobrindo, também, um crédito fictício de 70% ao indus
trial, que será deduzido do imposto devido pela sarda dos

produtos industrializados resultantes.
.

Toda aprodução de leite em Santa Catarina é consumida
no próprio Estado, existindo, atualmente, de 30 a 40 mil

produtores, contando cada indústria com seis ou sete mil
fornecedores, sendo- que, no ano passado, a produção foi de
130 milhões de litros.

A

OTICA MüLLER
De Roberto Müller e Filho

A MAIS ANTIGA
EM

NOVA FASE
Já

está atendendo
à rua Felipe Schmidt

.no, 27 loja 5,
Galeria do Edif ício Dias Velho.

Grande variedade
em armações

estrangeiras, óculos
de grau e de sol.

MINISltRIO DA AGRlCUL11JRA

COMPANHIA BRASlLIlRA DE AUMENTOS

COBAl.
SUCURSAL DE SANTA CATARIN,A

Banco Alemão aiuda
entidades do Estado

ESTAOO II SANTA CATARINA
SECRfJARIA OOS SERVK;OS POBLICOS
COMPANHIA CATARlNENSE II AGuAS E SANEAMENlU - CASAN -

O Banco. Alemão p�ra � Reconstrução depositou no Ban
,?O do. B:asil a nnport�cla de Cr$ 10 mil, como doação à

Ass��laç�o .Santa C?tanna de Reabilitação e ao Centro de
Habilitação Ocupacional para Excepcionais da cidade de
Indaial. .

'

Em expediente encaminhado ao Secretário Prisco

Para�o os dirigent�s do estabelecimento informam que a

doaç�o .representa '0 agradecimento da missão alemã pela
hospJtali�ade do povo catarinense, tendo sido escolhidas as

d�?S entidades pela excelente impressão demonstrada aos

VISItantes; com extraordinária dedicação de seus servidores e

entusiasmo de seus dirigentes".
A missão alemã esteve recentemente em Santa Catarina

a fim de estudar o financiamento a ser concedido pel�
Banco Alemão para a Reconstrução, destinado à execução
do projeto "Desenvolvimento Integrado do Setor Saúde".

AVISO DE AUENAÇAOmlTAL - TOMADA DE PREços N° 049/73.
1 - A Companhia Brasileira de Alimentos comunida a quem interes

sar possa, pessoas ou firmas, que estará recebendo propostas até 16
horas do dia 18 de junho de 1973, para venda de bens usados, no estado
em que 'se encontram, incluindo viaturas, máquinas e equipámento de
escritório, balanças máquinas registradoras, sucatas etc.

2 -:- Os convites contendo condições de habilitação, especificações e

demais detalhes, encontram-se à disposição dos interessados, no Escritó
rio da COBAl, à rua Deodoro, 22 - 50. andar, nesta Capital, no horá
rio das 8 às 18 horas, onde também serão prestados maiores esclareci
mentos.

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAN" -, sociedade de economia

mista estadual registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.431!, CGC do MF - no.

1!2.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, e� F1orian�polis - S.C., comunica que se

encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado os el,ementos da Toma
da de Preços no. 049/73, destinada à aquisição de Material de PVC RIGIDO e APARELHO� DE

FERRO FUNDIDO para a REDE de DISTRIBUI,ÇAO do Sistema de Abastecimento de Agua

da cidade de CONCÓRDlA-S.C. _ , .,_

O Edital encontra-se afixado na sala de recepçao do ?�partamento .da Admmlstraç�o da

CASAN, local onde deverão ser entregues as propostas ate as 15 :00 (quinze) horas do dia 03

(três) de julho de 1.973,,-- J'
Rorianópolis, OI! de junho de 1. 97 3.

A DIRETORIA
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Cartas

I1CENCIATURAS
Lemos com surpresa a carta publicada

por Raimundo F. Prattes, no jornal O
ESTADO, do dia 10/6/73. As afirmações
desse rapaz foram tão sem nexo que,

achamos, devia merecer respostas. Antes

de mais nada é preciso que saiba: as li

cenciaturas curtas estão previstas na lei

no. 5692 e são ministradas em regime
intensivo, compreendendo um a carga ho

ráriá de 1.600 horas-aulas. Além do mais,

quem as cursa são professores com expe
riência de magistério, e já com certa ba

se muitos deles casados, do interior do

Estado, que deixam as suas familias, sa
crificando-se durante nove ou dez meses,

para obter uma posição melhor para si e

para os estabelecimentos de ensino, onde
atuam. Pediria ao Sr. Raimundo que pro
curasse saber qual a diferença referente à

carga horária da licenciatura curta, para a

plena- Verá que essa diferença é mínima,
e que a licenciatura de lo. grau, de fato,
corresponde a três anos letivos. Outra

observação: na curta só é permitido 10%
de faltas por disciplina, sob pena' de o

aluno ser eliminado. E na plena, quanto
por cento de faltas o aluno poderá con

trair? Procure analisar bem a situação
para ver quem obtém maior número de

comparecimentos.

Outro aspecto importante e que mere

ce a nossa atenção: os professores de li

cenciatura curta, pelo menos, os nossos

da Faculdade de Educação, são bastante

capacitados e de experiência comprovada
na área em que atuam. Só é provado o

aluno que mostrar condições para tal.

Como vê, nessas licenciaturas, os alunos

adquirem bases mais do que suficientes,
muitas vezes até superiores às dos univer
sitários de dois e meio a três anos de

estudos. Se duvidar disso, nós nos colo

camos ao seu dispor para um teste de

verificação (aliás, gostaríamos, inclusive,
que fosse feita uma comparação para ver,

realmente, quem possui mais base).

Outra coisa que o nosso amigo mos

trou desconhecer: o teor' da lei 5692 e

ainda o que dispõe o parecer ,22/72, da
Câmara de Ensino Superior. Se procurar

inteirar-se melhor dessa legislação, verá
que a decisão, como diz, não partiu so

'mente da Reitoria da Universidade. Essa

medida, não cremos, esteja prejudicando
os que estudam durante quatro anos.

Veio trazer soluções para o ensino, dan
do também oportunidades para os pro

fessores que não podem ou não puderam
cursar uma licenciatura de quatro anos.

Existe, por acaso, falta de trabalh� ,

para esses que terminaram uma licencia
tura plena, apesar da total inexperiência
de muitos, no início da sua carreira?

Claudino Zermiani - Florianópolis.

ESPORTE
Será que a Federação Catarinense de

Futebol não irá tomar providências no

sentido de impedir que os jogos válidos
pelo Campeonato Estadual sejam realiza

dos simultaneamente com as partidas do.
Campeonato Nacional? Neste momento

em que Santa Catarina garantiu sua parti
cipação no Nacional, é preciso que todos
se unam em torno de um só objetivo:
proporcionar ao nosso representante,
condições Rara fazer boas exibições no

maior certame fu tebolístíco brasileiro. É .

necessário, portanto, deixar as paixões
de lado. Creio que sei as diretorias dos

clu bes catarinenses se unirem, as torcidas
também irão demonstrar solidariedade

ao Figueirense. Sou avaiano de coração
mas, a esta altura, terei que deixar minha
paixão de lado e comparecer ao estádio
Orlando Scarpelli para torcer por Santa

Catarina- Gonzaga L. da Silveira - Flo

rianópolis.
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Fortalecendo a Instituição da Família

Tem raízes.na própria forma

ção espiritual e social do Brasil a

instituição da famma brasileira.

Sempre cultivados através de to

da a evolução do .País, os senti
mentos de união e afeto fam ilia
res representam, na sociedade, o
fundamento mesmo da solidarie
dade nacional e credenciam o po
vo brasileiro ao respeito de todas
as nações civilizadas do mundo
cristão.

Os laços que vinculam, no lar,
e ao lar, pais, esposas e filhos,
constituindo uma unidade celular
na sociedade, têm sido ciosamen
te fortalecidos pelos responsáveis
para com a íntanqibilidade dos

princfpios morais que estruturam

a nacionalidade. E, a despeito das
influencias que, universalizando a

filosofia da vida moderna, carre
gam contra a estabilidade duma

instituição tradicionalmente res

guardada no Brasil, a famftia bra
sileira mercê de Deus e da soli
dez das convicções morais de.
nossa gente, refletidas na própria
legislação normativa' das relações
de família, se mantém fundamen
talmente sagrada para o. acata

mento geral.

Nem poderia deixar 'de ser as

sim numa Nação que repudia
sempre os extrem ismos revolu
cionários quando, sobretudo,
teórica ou praticamente, preten
dam' minar-e subverter o sistema
social assente na organização fa-

miliar. Por isso, benvindas serão'
todas as iniciativas que' visem ao

robustecimento dos vfnculos de
unidade e consistência da fam flia
brasileira - e, pois, lovável é a

afinidade desse Movimento Fami
liar Cristão, que tem o seu centro

na cidade de Rio do Sul, onde,
há poucos dias, realizou o seu So.
Encontro Estadual.

O alto significado ético desse
empreendimento merece referên

cia, tanto mais justa quanto en

contra ressonância na alma cata

rinense, que conserva em exalta

ção os seus mais generosos e 'no
bres pendores espirituais. Muito
bem ficou, Aliás, nesse caso.: a
presença do Governador Colom
bo Salles naquela expressiva reu

nião, representado pelo Secretá
rio do Governo, Dr. Orlando Bér
toli. O apolo assim oficialmente

pretado à nobilidatante causa

que justificava o Encontro eon

substância, é claro, os sentimen
tos generalizados da sociedade

catarinense, quanto à instituição
dos lares brasileiros.

No discurso que, na ocasião,
pronunciou, Aludindo à campa
nha em do fortalecimento dos
liames morais e afetivos da famí

lia, o titular da Secretaria do Go
verno fez oportunas referências
aos princfpios que, felizmente,
têm sido consolidados" numa

continuidade que realmente pro
jeta, rio panorama dás sociedades

modernas, a perfeita conciliação
entre as solicitações de todas as

atuais conquistas humanas e os

essenciais estfmulos da unidade
do lár brasileiro. O,Movimento
Familiar Cristão não se baseia em

preconceitos vulgares, contra os

velhos padrões de disciplina pa-
· triacal, insconsentâneos ao evol
ver da consciência liberal da hu-.
manidade. Atende precisamente
a percebido e ativo culto dos
vfnculos efetivos, os quais, em

todos os tempos, têm sido índice
de aprimoramento das concep
ções civilizadoras.. como força
moral de coesão da fam ília nas

relações do lar.
Os nobre I promotores desse

oportuno Movimento, acreditam,
não sem razões, que nunca se

conseguirá construir uma Nação
melhor, dentro dum mundo me

Ihor, sem que se formem lares

melhores, para a melhoria tam-
· bém da existência em fam ília. E

· nesse propósito estão trabalhan

do, com os aplausos gerais dos

que lhes percebem a grandeza das

intenções. Nem lhes será negado
o amparo oficial do Governo, cu
jo pensamento coincide exata

mente com os manifestos pela
louvável organização promotora

·

do recente Encontro na cidade
do Rio do Su I, de cujas conclu
sões ressalta á consideração de.
responsabilidade, que implici
tamente existe ria criação de um

lar estável e feliz.

Santa, Calarina e 0$ corredores
A campanha em prol dá inclusão de Santa Catarina no

programa federal dos corredores de exportação tem sido

intensa em ambas as Casas do Congresso Nacional. No
Senado, a frequência com que o Senador Antônio Carlos
Konder Reis tem ocupado a tribuna para reivindicar a

legttima causa de Santa Catarina, situando-a em plano de

interesse nacional, é característico da convicção em que
se acham edificados os nossos representantes parlamenta
res acerca da justiça daquela reivindicação. Na Câmara

Federal, os Deputados Dib Cherem, Francisco Grillo e

Wilmar Dalanhol também fazem sentir à Nação a incon

testável equidade merecida pelo nosso Estado, face aos

demais que se incluem no programa dos corredores de

exportação.
O esforço catarinense, colimando o desenvolvimento

não somente regional, mas de todo o Pais, numa esplên
dida arrancada que obedece a diretrizes de âmbito nacio

nal, não é menor do que o de outras unidades da Federa

ção, que serão contempladas no programa.
Ainda recentemente, ao oferecer ao Poder Legislativo

do Estado uma exposição do que já se realizou em dois
anos de execução do Projeto Catarinense de Desenvolvi

mento, o. Governador Colombo Salles mostrava, em do
cumento de inegável importância como índice do desen- .

volvimento catarinense no período, a expansão extraor

dinária obtida nos setores de produção industrial e nos

de produção agrícola. Uma sintese do que se produziu
em 1972 permite verificar que Santa Catarina está em

acelerada marcha -para mais importantes metas, que lhe

valerão, entre os adiantados centros de economia, uma

posição relevante. Eisso, sem dúvida, autoriza a reivindi

cação que está sendo mantida, nas duas Cas�s do Con

gresso Nacional, veios membros da bancada catarinense.
,O Deputado Wilmar Dalanhol acentuou, com inexce

divel incisão, que Santa Catarina não pode continuar

sendo caudatário de 'outros Estados, em relação a uma

causa que encontra apoio no trabalho intenso e infatigá.
vel tanto do homem.do campo; como do operário das

indústrias. A inclusão do nosso Estado no programa dos

corredores de exportação obedeceria a critério de justiça
'para com uma unidade que dispõe de vários portos.de
'escoamento aproveitáveis, não sendo: e,qUitatil(.a a depen
dência da exportação eatarinense a corredor de serventia
comum a outro Estado, seria o caso do Oeste catarinen

se, se ficasse dependendo do corredor de exportação de

Paranaguâ:
Aliás, a própria intenção de integrar economicamente

Santa Catarina, dando-lhe sentido. de produção e expor
tação próprias, militaria em favor do que pleiteia, junto
dos responsáveis pelo programa de escoamento do pro
duto de cada região.

Vale, portanto, repetir as expressões usadas pelo De

putado Dalanhol. no seu discurso: "Já passou o tempo
em que as nossas regiões eram caudatárias de outros Es
tados. Hoje, marchamos num esforço comum de unidade
e afirmação. E agora, queo Governo Federal reexamina
o problema, é o momento para corrigir essa omissão in- ,

justificada". Perfeitamente. E estamos certos de que o

Governo o fará, mesmo a título de apreciação do que
.

estamos por aqui fazendo para levar-nos à situação de

equidade que reclamamos.
De resto, a realidade do panorama nacional, em que

.

nos portamos com positivos méritos emrelação às dire

trizes do desenvolvimento brasileiro, é de molde a forta
lecer-nos a consciência de que, a menos que faleçam os

critérios da equanimidade, Santa Catarina será incluída
entre as regiões servidas dos respectivos corredores de

exportação.
Ouvidas as vozes que se alteiam no recinto da Câmara

e do Senado, também haverá que esperar muito do valor �
das nossas atividades criadoras de riqueza e que não pas
sarão despercebidas aos responsáveis pela criteriosa parti
lha, no programa dos corredores de escoamento, para a

produção exportável.
'

,

� aniversário do Figueira
- O Áloísio, 'o velho Aloísio Biasi, das ver

des e ricas terras de Campos Novos, atravessou,
fittipaldianamente, a pista do,Clube dos Velei
ros e, com um sorriso amplo, pronto para deli

pejar, como Arquimedes, um contundente -

EUREKA -, chegou-se, a mim e ao Di SOares,
falou, e disse:

- "O futebol não é só uma questão de can

cha. O futebol não é só uma questão de grama-
do'!"

,

Olhei o Iaponam Soares, o Iaponam olhou

para mim e, como se tivessemos ouvido um "os
-que-aprovam-permaneçarn-como-estão", fica
mos entregue à reflexão, coisas que é muito fá
cil, quando se está perto de um ex-nordestino,
como o Iaponam.r, Os leitores jâ o conhecem,
pelos seus excelentes trabalhos literários e, pou
cos pela sua eficiente p;uticipação no Conselho
Fiscal do Figueirense. E curioso, caros leitores,
como um legítimo nordestino, de fala aberta e

de cabeça chata, vira catarinense em pouco tem

po. O Jamundá, certa feita me confessou: "Já
não consigo mais dormir na rede!" E, comple
tou, caracterizando a dimensão do drama: Por
mais que proclame que sou pernambucano, des
cendente direto dos senhores de engenho, tomo
chope de Joinville, Stanhaeger de Porto União;
me seco com felpudos de Blumenau, me refres-

co com laranjinhaMax Wilhem, e só me interes
so pelo passado, presente e futuro de Santa Ca
tarina!"

Deixemos, caros amigos, deixemos o Theo
baldo Costa Jamundá em seu drama Último,
que apenas o leva ao inevitâvel esforço de trazer
,benefícios para a Cultura Catarinense. E, volte
mos ao Estádio dos Veleiros.

,

Falei em '.'estádio"? Pois bem, isto foi o que
me pareceu, na noite de 12 de junho, quando se

reuniu uma espécie de imenso banco de reserva

de gravata e paletó, no Clube dos Veleiros da
Dha.

'

Tinha gente, um bocado de gente, atraída

por um acontecimento aparentemente rotinei

ro. Armai de contas, a mesma data se repetia
cinquenta eduas vezes, e se poderia esperar nada
mais nada menos do que uns pingados dos diri
gentes para tratar de alguns pequenos proble
mas, palia quebrar a monotonia de tediosa reu

nião comemorativa.
No entanto, no entando, havia muita dife

rença entre essas e as anteriores. E, quem me

disse foi o Sr. MeireUes, que dominava o campo,
como ekí de conexão entre antigos e novos

administradores, carregando em seu interior,
mas visível, externamente, uma medalha de mé

rito, como o torcedor que atuou em maior nú-

mero de partidas, que mais goleou, que mais
defendeu pênaltis.

'

.

Veio, em seguida, o listão dos conselheiros.

Quando Sr. Ortiga anunciou e fez o Ariel Bot
taro dar a cunhagem dos novos integrantes, con
fesso, sem qualquer humildade, que me lembrei

dos momentos em que Felipe da Macedonia or

ganizava suas falanges, que permitiram a Ale
xandre Magno a conquista do mundo. ,

- É claro, é claro que tudo tem seu tempo,
toda conquista assume formas adaptadas aos

objetivos perseguidos, que tudo tem suas di

mensões, seus limites. Mas, foi inegável que, a
todos, ocorreu que o Figueirense está disposto a

se expandir, como um tipo de empresa que dila
ta seu império, em suas infinitas configurações.
Foi daí que percebi que o Aloísio não estava

advogando a necessidade de se dar oportunida
de para todo torcedor atuar, pelo menos, um

minuto, na ponta esquerda do Figueirense. Ele
estava dizendo, numa frase, tudo que estou ten

tando nessa crônica. Ele estava constatando o

nunca suficientemente avaliável óbvio.
Veio-me, então, 11 dúvida, a dúvida sobre o

nome do acontecirnento.

'Foi' nesse instante, que o Sr. Wilson Abraão,
sentindo o drama, me encarou e disse: "Não

Gustavo Neves

Trivial'
Variado Marc,lio

Medeiros
filho

J A política na

•

Se o impasse que ainda perdura na Arena catarinense não teve

solução após o recrudescimento da crise, ocorrido nestes últimos dias, é

preciso salvaguardar no episódio a posição assumida pelo Governador

Colombo Salles, ele próprio funcionando como fator de equiltbrio e

decisão para que surgissem, finalmente, as fórmulas adequadas. A

abertura do Governo à participação dos politicas nas decisões do poder
em Santa Catarina, através da representação equânime das correntes que
compõem o Partido no Estado, significa, sem dúvida, uma demons

tração convicente de que o Governador usou de todos os meios ao se�
alcance para que fosse estabelecida, na atual fase, a esperada harmonia
partidária. Den tro da proposta formulada para a composição do Secre

tariado - e que só não chegou a vingar em virtude das divergências
surgidas quanto ao critério.de preenchimento da 1 a. vice-presidência do

Diretório - caberiam aos políticos nadamenos que cinco das 13 Secre
tarias de Estado: a do Governo e a do Oeste, atualmente ocupadas. pelos
Srs. Orlando Bertoli e Plínio De Nez, mais as da Justiça, da Adminis
tração e dos Serviços Públicos, oferecidas !e�pectivamente aos S�s.
Epitdcio Bittencourt, Evaldo Amaral e AntonIO Carlos Konder ReIS.
Isto importa numa representação considerável, levando-se em conta que

para a composição inicial do Secretariado, ao assumir o Governo, o Sr.

Colombo Salles fixou-se num critério eminentemente técnico, onde não

figurava o recrutamento de assessores originários da classe politica.

Sua recente disposição em convocar os políticos para participar do '

Governo revela um dado importante registrado no curso do seu manda

to, naturalmente sujeito à i evolução de conceitos e critérios na medida

em que as metas governamentais vão sendo atingidas. O setor adminis-
,

trativo do Governo do Estado chegou à estabilidade, cabendo agora

mantê-la no mesmo ritmo de forma a garantir o alcance dos objetivos
programados. Ali, tudo corre nos eixos moldados pelo projeto governa
mental, não havendo necessidade-de novas medidas além daquelas já
adotadas pelo procedimento adminitrattvo para que o Governá chegue
aó fim com seus compromissos - ou pelo menos a grande maioria deles
- efetivamente cumpridos. Agora, portanto, é a vez de cuidar especial
mente da polüica.

Há um visivel desequilibrio entre o setor administrativo e o setor

político do sistema majoritário. Enquanto que no primeiro pode-se
considerar o alcance t!f um nivel de estabilidade, no segundo as imper
feições existentes ainda permanecem gritantes. A preocupação do '

Governador Colombo Salles é, a partir de agora, estabelecer o equilibrio
entre as duas dreas de modo a completar o seu Governo dando por
realizada uma obra integral de administração e de política. Suas mais

recentes atitudes são inequivocas quanto a isto. Ele tem encaminhado

.as soluções através do harmônico entendimento que estabeleceu com a

Arena mas caso as contrariedades insistam em dificultar um desfecho
tanto qlJqnto passivei rápido :p(Ua a crise. não hesitará em tomar medi

das mais enérgicas. As sotuções amigáveis são sempre as preferidas, mas
as ciréunstâncias podem levar a conclusões menos amistosas:

FISCAIS
O Sr. Órozimbo Caetano da Silva

será o próximo presidente da Asso

ciação dos fiscais' da Fazenda do
Estado de Santa Catarina. Ele enca

beça a chapa única que foi apresen
tada à eleição, que se realizará na

assembléia geral marcada pela enti
dade para o próximo dia 23, em sua;

sede própria,
NO OESTE

Ó 'presidente da Arena, Sr. Jorge
Bornhausen, seguiu ontem para o

Oeste a fim de se integrar à comití-.
va do Governador Colombo Salles

'que cumpre um programa de visitas
, àquela região.
"escLÁRECIMENTOS

O líder da Arena na A>sembléia,
Deputado Henrique Córdova, está
anunciando que, dentro dos próxi
mos dias alguns parlamentares que
integram o grupo dos 15, sob sua

liderança, esclarecerão da tribuna
da Casa sua posição diante dá atual
crise situacionista. Principalmente
no que diz respeito ao seu pensa
mento sobre o provimento da la.

vice-presidência do Diretório.

PELO TELE FONE

No início da semana o diretor da
Caixa Econômica Estadual, Sr.
Eduardo Canziani, pediu que a tele
fonista fizesse uma ligação para a

Arena. Tratava-se de uma ligação
para a sede do Partido, mas a telef-o
nista acabou ligando para o gabine-
te da liderança

.

- De onde fala? - perguntou o

Sr. Canziani.
- Gabinete da liderança da Are

na, grupo dos 15, respondeu a voz.

- Mas com quem tenho o prazer
de falar? - insistiu o Sr. Canziani.

- Deputado Nelson Pedrini, dis
se a voz.

CÂMARA
A Câmara Municipal está em re

buliço ante a iminência de não
. aprovar o projeto de lei que institui
a Taxa de Serviços Urbanos, de'au
toria do Executivo. O líder do Go
verno na Câmara, vereador Aldo Be

larmino; foi colocado diante de
uma situação realmente difícil. A
maioria da bancada está contra o

projeto e o líder não vê como obter
sua aprovação.

tem por onde. O nome será Aniversário do Fi-

gueira".
'

De ínfcio, fiquei um tanto perplexo, pois ja- ,

mais ouví do antigo ponta-direita do Figueiren
se, algo que não tivesse, de imediato, o sabor de
coisa profunda. E, "Aniversário do Figueirense"
me pareceu coisa para o pessoal da especializa
da, para o Zury, para o Carlinhos Muller.

Olhei de novo, e pensativo, para 6 Wilson,
tentando ver alguns traços de indisposição men-,

tal decorrente do excelente uisque escocês fa
bricado no Paraguai. Em vão, amigos, em vão. O
Wilson me encarou firme, do alto, com aquele
ar de superioridade que um motorista de jaman
ta olha o colega de fusquinha. E, creio ter en

tendido. Aniversário não é festa para comemo

rar a velhice de um clube. f: festa que assinala o
nascimento.

O Wilson, como o Sr. Meireles, como o Aloí

sio, t.odos, entendiam que a administração Orti
ga estava colocando ao alcance do Estado um

novo Clube, acontecimento para o qual, melhor
do que um parabéns, só um berro:
FIGUEmAAAAAAAA!

Paulo Fernando Lago
,-----------------------------�----
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Pleito indireto de 1914 tem $eq
custo orçado em Cr$5milh6e$

A fome e a pobreza levaram ontem centenas de

A frequência crescente de católicos em terreiros de familiares a agredir uma senhora - que ficou com a roupa Um balanço geral do número de as- do o território"nacional pelas comis-
Umbanda e tendas espíritas, pode ser resultado da ado- completamente rasgada e sem a bolsa - disputando sinaturas nas listas de adesões ao PDR, sões regionais, para serem encamí-
cão muito precipitada, em várias dioceses, das recomen- avidamente os pães e as moedas que ela distribuia, em começou a ser feito em todo o País nhadas aos cartórios eleitorais mima
dações ecumênicas, que suprimiram muitos ritos parali- homenagem ao dia de Santo Antônio, próximo à igreja de pelos seus 'organizadores, para verificar data à ser previamente anunciada.
túrgicos, como procissões. mesmo nome, no Rio. Soldados da PM intervieram, tirando se até agosto próximo, prazo fatal fixa- Em Minas Gerais, deverão ser for-A hipótese foi levantada ontem, durante a Assembléia

a mulher da multidão faminta, depois de já ter socorrido
da, Comissão EPI'SCOpal Rezional Leste II, que reúne em $ 6 il

-do pOI lei" terão condições de oficiali- madas ainda até agosto cerca de 200u" O' um homem que' quase, ficou sem os Cr O mi queBelo Horizonte 26 bispos de Minas Gerais e Espírito zar sua fundação. comissões, que se esforçarão para ob-
ti 1 bi d P Al carregava. P d Al

'

,

dSanto. A questão oi proposta pe o ISpO e ouso e-
Cerca de 20 mil pessoas compareceram, durante todo o O ex-Vice-Presidente e ro 'eixo, ter o numero e assinaturas exigidas.

gre, Dom José Angelo Neto: "Será que não devemos,
(daC') que coordena os trabalhos de organiza- Já foram formadas 60 comissões quefazer uma revisão pastoral, multiplicando as práticas pa- dia, às igrejas de Santo Antônio no Largo ar!oca e

S t Antõn d P b ( R dos Inválidos) A porta ção do novo partido, revelou em Belo estão trabalhando naquele Estado.ralitúrgicas"? , perguntou., 'an o orno os o res na ua .

Acredita Dom José Ángelo que, através de ritos que delas, aglomeravam-se famílias inteiras, mendigando um Horizonte que poderá ser estudada' ,

estejam de acordo com a linguagem e cultura do povo, pedaço de pão ou "um trocado" das pessoas que entravam e uma fórmula de suplementação do pra-
"possamos encontrar pistas para a liturgia oficial que saíam. Foram distribuídos mais de 100 mil pães, doados zo legal, caso não sejam apuradas as
deveria ser implantada no País". por instituições de caridade, enquanto as missas eram 1.200 mil assinaturas necessárias paraO bispo de Pouso Alegre mostrou-se cético quanto rezadas seguidamente. o registro do novo partido político na-
aos cantos permitidos atualmente nas igrejas possam fa- EM MINAS GERAIS cionaI.zer c�m que? povo �articipe das cerimô�ias: Acha 9ue de Belo Horizonte -partiram ontem três composições da

RECOLHIMENTO DAS USTASdevenam se� mt�oduZldos ce�os c�ntos rítmícos, retira- Central do Brasil e 15 ônibus especiais, que começaram a
dos d_? CanCI?nerrO popular: Podíamos faz�r uma a�ul- conduzir os 10 mil fiéis que anualmente vão, em romaria, a O trabalho de recolhimento das lis-
turaçao, de tipo maIS oU,menos semelhante a conseguida , -'

'

,

. t d'
-,

t de eleítores segundo1 U b da" ," r .Obsei o eãfretaruo' .o b'is� Santo Antônio das Rocas, onde se comemora a festa do as e assma liras
'" ,

, " ,�

pe a 1l1, �n , � e�p)Ç9.u-Vd'�; s!'i�., l!J_:...\W.. 'Nl'.,.. 1 ,,'.I,: .:TJ'J'� '�arltô que se realiza no perlodo de '4 a l'1·de junho- e-tem- ';,Pedro Aleíxo.vem se reáliqaild(\),�em�t�.'po, que nao sera",apenas a marnlZaçao 'ao rito,-,,que Iara, " '.. , .. v, • '�," '. , •• ",

com que os católicos deixem de frequentar os terreiros seu maior movimento no último dia, qua,n�o o afluxo d,e
de Umbanda. "Nosso povo faz, muitas vezes, da religião romeiros ao Arraial das Rocas Grandes, proximo de Sabara,
uma alternativa para a Medicina. Como ele não pode ir a cada ano supera o anterior.
ao médico ou comprar remédios, porque não tem dirlhei-' Um dos aspectos curiosos da festa é a grande quantidade
ro, procura o médium para se curar. E se cura". de bilhetes deixados pelos romeiros no santuãrio', a maioria

pedindo ou agradecendo ajuda, ou para casamentos, curas
ou negócios,

"Galo ele Ouro"
custará Cr$2oo mil

Dois meses de trabalho constante e Cr $ 200 mil é o que'
está custando somente o guarda-roupa da maior montagem
do Teatro Municipal do Rio na atual temporada, e uma das
maipres de todõs os tempos. O ballet-ópera "O Galo de
Ouro", de Rimsky-Korsakov, que mobilizará no palco mais
de 150 pessoas - entre bailarinos, cantores, corpo de-baile e

coro - está com sua estréia marcada para o próximo dia 20,
às 21 horas.

O espetáculo tem a direção geral da coreógrafa Tatiana
Leskova, que ontem à noite fez o primeiro ensaio geral,
reunindo coro, solistas e corpo de baile. Esta é a primeira
vez que a obra será levada no Rio, com cenários e figurinos
novos, idealizados por Joel de Carvalho, já em fase final de
elaboração, pelas 20 costureiras do Teatro.
,', '. Segundo o diretor do Municipal, José Mauro

Gonçalves, a exemplo do ballet "O Descob!im�nto do,
Brasil", montado no ano passado, esse sera o grande
espetáculo da atual temporada. Tatiana Leskova reformulou
a coreografia original de Michel Fokine, especialmente parai
o espetáculo, que será reprisado ,nos dias 24 e 30. A
Orquestra Sinfônica do Municipal, será dirigida pelo
Maestro Henrique Morelenbaum.

Deputado �ão admite
"curador de menores"
Projeto de lei que torna isentos de qualquer tipo de

censura os filmes a serem exibidos às 24 horas em sessões

especiais, foi recentemente apresentado' na Câmara Federal
pelo deputado J.G.� de Araújo Jorge, do MDB guanabarino. ,

Segundo a justificativa que acompanha o projeto lei e que
foi exposta pelo parlamentar, é considerado "injustificável"
que o Estado se mantenha como um curador de maiores, a
censurar filmes desde que se estabeleça a proibição dos
.mesmos amenores de 21 anos".

Discorrendo sobre as atividades da
Suvale, o coronel Wilson Santa Cruz
Caldas disse ter sido constatada maior

, rentabilidade na a{lricultura ir!_igada.

P.-esidente da Suvale faz an�,i�
do órgão perante a Câmara Fede�al

modernas técnicas de irrigação que estão sendo utilizadas
"

no Vale do São Francisco, que já permitiram elevar de

1.300'para 11.000 quilos por hectare a produção do

'arroz. Acentuou que o investimento de irrigação por hec

tare é de cerca de 11 mil cruzeiros e que à produção
anual é de cerca de 6 mil, precisando, portanto, apenas
dois anos para o retorno total dos ,recursos aplicados.

A rentabilidade para a agricultura irrigada é muito

superior e o homem dispõe de trabalho durante os 12
meses do ano, segundo anunciou ontem, na comissão

especial da Bacia do São Francisco, da Câmara, o Presi
dente da Suvale, coronel Wilson Santa Cruz Caldas.

Numa exposição que teve duração de três horas e

contou, também, com a presença de senadores, foi feita
uma análise completa das atividades da Suvale, cujo Pre

sidente afirmou que apenas conhece a idéia da Barragem
de Sobradinho, não existindo projeto nem ante-projeto
prevendo a cota daquela empresa em 410 metros na sua

crista. O coronel Santa Cruz 'ressaltou a importância das

Acrescentou, ainda, respondendo indagações de De

putados, que a área agriculturável da região é de cerca de

três mil hectares do plano de implantação previsto para o

biênio 73/74 estimado globalmente em �4.370 hectares.

UI.". é talllade
debates na•aja

Pol iciais impedem
a guerra da fO�e

O Presidente Médici foi condecorado ontem em ceri

mônia realizada no Palácio das Laranjeiras, colm a faixa

rubro-negra de "Bi-campeão da Taça Guanabara", ofer
tada' pela Diretoria do Flamengo, que considerou o presi
dente "merecedor da honrada, já que é o, torcedor no. 1

do Mengo". Durante 15 minutos o presidente debateu

com os diretores vários problemas do clube. Entre ou

tros assuntos, foram debatidos o amistoso com o Grê

mio porto-alegrense, no prôximo dia 27, a venda da sede

social no Morro da Viúva e a construção da nova sede
,

,

para a concentração dos jogadores em Jacarepaguã.

O deputado Francisco Amaral, do MDB paulista,
apresentou requerimento de informações à Câmara Fe�e
ral solicitando ao executivo esclarecimentos sobre a exrs

tência de dívidas dos órgãos públicos para com o Insti

tuto Nacional de Previdência Social e outros detalhes

referentes ao projeto de lei que transfere para o IPASE

os servidores federais regidos pela Consolidação das Leis

do Trabalho. , ,

O parlamentar justificou a medida acentuando que,
de' acordo com a exposição de motivos que acompanha o

projeto, a iniciativa, visa promover a recuperação econô-.

mico-finariceira daquele instituto, comprometlda pela

queda da arrecadação e pela redução do número de em

pregados.
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Cerca de Cr$ 5 milhões é a despesa derá acontecer hoje ou amanhã, no Pa

prevista com a eleição indireta do Pre-
_

lácio do Planalto, com os Ministros
sidente e Vice Presidente da Repúblí- Leitão de Abreu e Alfredo Buzaid. Pa
ca, a 15 de janeiro de 1974, de acordo ra o Presidente da Arena, Senador Fi
com os cálculos enviados ao Ministro linto Müller, prevalecerá na elaboração
da Justiça pela Direção Eleitoral, O co- do projeto o entrosamento entre o go
'légio eleitoral deverá funcionar com vemo e o Congresso. Pelos seus cálcu
mais de 500 eleitores, entre Deputados los, encaminhado o projeto, o Congres
Federais, Senadores, Deputados Esta- so só fará reunião para sua leitura, ini-

,

duais e Delegados das Assembléias Le-
, ciando-se a contagem do prazo para a

gislativas e a verba será necessária para constituição e instalação da comissão
atender as despesas com a convocação mista e apresentação de emendas.
extraordinária do Congresso, transpor
te e permanência em Brasília dos parla
mentares federais e delegados esta

duais.
O projeto de lei complementar que

regula o funcionamento e o colégio
eleitoral está praticamente pronto, de
pendendo o seu envio ao Congresso de

um exame por parte de líderes da Are

na e dirigentes do Congresso, o que po-

, Arena, após examinar o projeto Marce
lo Medeiros e os estudos feitos na co

missão de justiça e na comissão espe
cial do partido que cuida da reforma
da legislação político-eleitoral, cons

tatou que ainda persistem algumas dú
vidas n a regulamentação do colégio
eleitoral, que terão de ser esclarecidas
'no projeto governamental. O último,
subsídio examinado pelo Sr. Filinto
Müller e enviado ao Ministro Alfredo
Buzaid foi o ante-projeto preparado
pelo deputado Francelino Pereira, com

Até o dia 22 será possível fixar-se o

prazo para apresentação, de emendas
até o dia 29. Nesse caso, o Relator terá
todo o recesso parlamentar de julho
para estudar as emendas propostas, a

fim de que a comissão delibere nos pri
meiros dias de agosto, submete ndo a

seguir a matéria à discussão e votação
emPlenário do Congresso. A direção da

justificativa do s�nador Gustavo Capa
nema, ambos da comissão especial da
reforma 'político-eleitoral. Entre os

problemas pendentes figura 8 qualifi
cação dos delegados das Assembléias,
já que a Constituição não diz, que te"
dos devem ser obrigatoriamente Depu
tados Estaduais.

Listade adesiio do POR
'

COII. todo Opaís COIIJ
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Denúncias 'do
MDBcontra
finna dos EUA
A denúncia de que uma firma nor

te-americana estaria mantendo enten
dimentos no Brasil para a comercializa
ção de produto químico destinado à
agricultura, mas extremamente nocivo
à saúde humana e ao meio ambiente,
foi formulada ontem na Comissão de
Agricultura da Câmara, pelo deputado
Pacheco Chaves (MDB-SP).

Acrescentou o parlamentar que esse

herbicida químico é conhecido como

"agente laranj a
"

e que pesquisadores
.nos Estados Unidos constataram ser o

produto responsável pelos distúrbios
nas populações vietnamitas, assim co

Revelou ainda o ex-vice-presidente mo defeitos físicos e hemorragias in-

que até julho poderá estar concluído o testinais, quando de sua utilização na

balanço geral do número de assinaturas ' guerra como desfolhante. A Comissão.
diante da gravidade do fato, que ameaconseguidas e do número de comissões

/ ça as lavouras do naís e, orincipal-provisórias já organizadas e que estão mente, llS populações rurais, deliberou
trabalhando. Só com tais dados é que solicitar ao Ministro da Agricultura,
os, fundadores do PDR poderão dizer Moura Cavalcanti, Que seja contrário à
se emagosto terão conseguido o núme- �0��.�ci�i�9,ã2,_de,��,:,_I?�<?g)lt9.�<)á proi- ,
,ro de assmat!l�as �xigiâo.' bioo na América no �2Jtet!'

tudocom �
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Tola re,angular 44 em (17"1
Mod, T 533,

'

Cérebro eletrOnico para controle
de som e imagem .

.

Tomada para gravador.

, rv
Tela retangular I em (24"1 ,�
Mod, T 580,
Tomada para gravador.� �
Dois alto-falantes. � '-.

CAfiASANTAMARIA
Florianópolis e' Bfu.merraar

onde seu dinheiro faz milagres
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A instalação de uma fábrica de micro-tratores (já acertadal
em São José, é o primeiro passo para

.

a ímptantação de um centro industrial naquele munic ipio. ''2
fábrica deverá propiciar a criação de 180 novos empregos

diretos na área da Grande Rorianópolis.

Florianópolis. terá o seu

centro industrial implantado logo
o Secretário, do Desen- na implantação de uma in- Sul e a Pref�itura de São nópolis, tem constituído

volvimento Econômico, dústria de micro-tratores, José, visando uma maior uma das preocupações do'
Sr. Hoyedo Lins, informou com base no "know-how" bietí da d d Governo do Estado, haven-o jetivação s ativi a es.,
que o Conselho Adminis- japonês, havendo inclusive do o Governador Colombo
trativo do Rmdesc vem se sido acertadas as bases do Salles consignado essa

empenhando na viabiliza- projeto definitivo, que de Outras' iniciativas já se questão como um dos
ção de novas indústrias pa- imediato propiciará 180 contam, entre elas as da objetivos do Projeto Cata-
Ira a região da Grande Flo- nOVOS empregos diretos. Prefeitura de Biguaçu, que rinense de Desenvolvimen-
rianópolis, estando em cur- propiciou área para a loca- to - declarou. "Com efei-
so alguns contatos com Os empresários percor- lização de uma fábrica de to - acrescentou -, o pla-
perspectivas de culmina- reram a região da Grande postes de concreto, já em no governamental estabele-
rem na definição de proje- Florianópolis, inclinan- fase de implantação. Con- ceu entre as metas de de-
tos, de boa repercussão na do-se pela localização da 'tudo, aguarda-se para bre- senvolvimento do Estado"
economia local e regional. fábrica no munic ípio de ve a definição e interesse o fortalecimento de um

"Importantes - declarou São José, em área que já de outras indústrias e em- polo central, definido em

-:-, notadamente em ter- está sendo objeto de desti- presas que desejam insta- Horíanópolis, preconizan-
mos de absorção de mão- nação para localização de lar-se na região da Grande do, entre as medidas desti-
-de-obra". um Centro Industrial. Es- Florianópolis, segundo in- nadas ao alcance desse ob-

Disse que na semana tabeleceram-se entendi- formou o Sr. Hoyedo Lins. [etivo, o estímulo à locali-
passada o Secretário da Fa- mentos entre o Governo OBJETIVOS zação de indústrias, já que
zenda recebeu a visita de do Estado, através do Cru- a .atividade industrial cons-
representantes de impor- po Financeiro BESC, o

- A atração de ativi- titui um dos mais impor-
tante grupo industrial, que Banco Regional de Desen- dades' industriais para a tantes e talvez o mais des-
se manifestou' interessado volvimento do Estremo Região da Grande Floria- tacado fator queimpuls_io-'

Grande

Energia atual
alendeo

País alé 1986
o Ministro das Minas e Energia, Sr. Antô-

O secretário-geral do Conselho Siderúrgico Nacional, Sr.
Sarcinelli Garcia, disse ontem que não vai- haver aumento

, .,,;

nos preços dos automóveis em decorreência da autorização
governamental para a' importação de chapas de aço a preços
superiores aos do mercado nacional.

Explicou que o Sindicato da Indústria Automobilística
se comprometeu a manter entendimentos com as fábricas

para conseguir que o futuro reajustamento seja efetuado
dentro dos níveis, 'previstos pela política econômica do
Governo.

nio Dias Leite, disse ontem no Rio que os

estudos em elaboração e os programas de pro

dução de energia elétrica em execução são suo,

ficientes para atender o desenvolvimento bra

sileiro nas regiões Sul e Sudeste até 1:986,
com base em usinas hidrelétricas.

Informou que só a partir' de 1.985, até

1.990, será dado maior ênfase
á

produção de

energia de origem térmica. No Nordeste - fri

sou - com base no ritmo que a gente prevê
das coisas, o Rio São Francisco aguentará a,

região no fornecimento de energia até 1.990.

Fazendo uma análise da situação do País
com relação à produção de energia e combus

tível a fim' de atender o ritmo da expansão
industrial, disse o Ministro Dias Leite que sob

o ponto de vista de energia, "nós temos muito

tempo para procurar outras fórmulas ou fon

tes energéticas".
- Não sei se vocês têm uma idéia - assina

lou o Ministro -, mas estamos investindo o

equivalente a Cr$ 600 milhões em prospec

ções e pesquisas neste ano. Estamos realizan
do este esforço há três ou trato anos seguidos.
Eu sou otimista: nós vamos descobrir novos

poços de petróleo, nem que tenhamos que
revolver toda a nossa plataforma submarina ao

longo da Costa Atlântica No fim de quatro
ou cinco anos, os resultados vão ter que sur

gir.

Dias Leite: energia térmica só em 85

Afumou que no ciclo do combustível se

concentra o maior esforço desenvolvido pelo
Governo.

- No combustível é onde estamos traba
lhando com maior afinco. Constitu írnos há
um ano atrás a Companhia Brasileira de Tec

nologia Nuclear, que está se dedicando quase
exclusivamente ao ciclo do combustível,
desde a descoberta da pesquisa geológica, até
a abertura da primeira mina e depois as fases
'subsequentes do processamento de fabricação
do elemento combustível. Nós temos para es-

.ta Companhia - disse - um horizonte de 10
anos, porque ela vai precisar entrar em plena
operação por volta de 1.984 e é quando nós
vamos necessitar de combustível nuclear.

"JJpOI�ão de aço
não.aunlenta CGITO

. O EDIFíCIO ITAPOÃVAI SER
,

ENTREGUE DOISMESES'
"

ANTESDO PRAZO.
,

. ÉUMATRANQUILIDADE
SERCI-IENTEDA J.\LLlANÇA.

, O prazo de entrega do I tapoã
estava previsto para outubro . .A.. Alliança
conseguiu superar-se e o edifício já se

,

encontra em fase de acabamento. Está
quase tudo pronto, no mais tardar em

agosto as chaves serão entregues aos, + '

respectivos e felizes prpprietários.
Com amplos apartamentos de dois

ou três quartos, o Itapoã parece uma

enorme-mansão em estilo colonial.
Lembra aquelas aristocráticas casas

grandes coloniais, privilégio das
melhores e mais tradicionais
tarrulias brasileiras.

Para sua aleqria a Alliança agora está
colocando à venda as últimas unidades
do Itapoã.

Não vai ser preciso esperar muito para
mudar-se e morar em Itaguaçú com

muito estilo.
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na o crescimento e que
tem influência em todas as

demais atividades econô-
micas."

O Plano de Desen
volvimento Integrafo para
a Região da Grande Floria
nópolis, elaborado pelo Es
plan, sob ,a coordenação
do Prof. Felipe D'Eça, fez
um estudo com detalhes
quanto à localização de
áreas industriais, identifi
.cadas em mapeamento le
vantado, entregue aos ór
gãos interessados na área.

Assim, ficou delineada a

instalação de um Centro
Industrial no Município de
São José, visando o forta
lecimento de Rorianópolis
como um polo industrial
definido.

Nova indústria de celulose vai
ser implantada por iaponeses

Dez empresários japoneses, presidentes
das maiores indústrias de papel e celulose
do Japão, foram recebidos ontem em

audiência pelo Presidente Médici no Palácio
das Laranjeiras. Durante o encontro os em

presários expuseram os detalhes do empre
endimento que vai ser executado em Belo
Oriente a partir do próximo ano - uma

indústria de celulose que produzirá 90 to

neladas diárias.
O grupo foi apresentado ao Presidente

pelo Ministro das Minas e Energia, Sr. Dias
Leite, e estava acompanhado do Governa-

dor de Minas, Sr. Rondon Pacheco, e do
presidente da Companhia Vale do Rio
Doce, Sr. Raimundo Mascarenhas.

O Ministro Dias Leite explicou, à saída
.da audiência, que o projeto vai absorver
investimentos da ordem de US $ 120 mi
lhões (Cr$ 720 milhões) e a fábrica se loca
lizará na localidade de Belo Oriente, próxi
mo a Ipatínga, no médio Vale do Rio Doce,
em Minas. O empreendimento será reali
zado por um consórcio formado pelas 10
maiores empresas japonesas no setor, lide
radas pela 011.

Incra orienta cooperativismo,
da 'região Sul de Sta. Calarina,

I 2

-

Á-Coordenadoria Rezíonal do lncra
I I:>" ,

(
informou que será encerrado hoje o curso
de formação cooperativista, que está sendo
realizado em Urussanga, com a participação
de 70 presídentes de cooperativas, aos

quais estão sendo ministradas instruções
sobre doutrina cooperativista, legislação,

administração e outros assuntos ligados ao

cooperativismo.
No próximo dia 18 será iniciado idênti

co curso no Centro de Treinamento de Tra
balhadores Rurais, da Fetaesc, situado em

Barreiros, reunindo 60 participantes, entre
. técnicos e representantes de cooperativas.

Fundesc libera ,financiamentos
para mais dez empresas de .se

Mais 10' empresas catarinenses vão rece-'
ber incentivos fiscais do Fundesc, já tendo

,

os atos que liberam os recursos sido assina
dos pelo Secretário da Fazenda. O total dos
financiamentos atinge à casa dos Cr $
4.189.370,00, sendo as seguintes as empre
sas beneficiadas:

Indústria Viegando Olsen, de Canoinhas
- Cr$ 75 mil;

Indústria de Plásticos Joinville _: Cr$
180 mil (última parcela de um financia
mento total de Cr$ 580 mil);

Indústria de Embalagens Plásticas Can-

guru, de Canoínhas - Cr$ 2io mil;
Comércio e Indústria Saulle Pagnoncelli,

de Joaçaba - Cr$ 405 mil;
Indústria Sulfabril, de Blumenau - Cr$

386 mil;
Sadia Avícola, de Concórdia '- Cr$

1.327.000,00;
União Veloserise de Frigorfficos, de

Salto Veloso - Cr$ 118.740,00;
Frigoríficos Itapiranga, de ltapiranga -

Cr$ 366.370,00;
Extração e Refinação de Óleo Vegetal,

de Chapecó - Cr $ 500 mil.

Presidente autoriza o aumento
do capital, do. Vale do Rio Doce

Renault poderá instalar uma
fábrica de automóveis no RGS

O Presidente Médici assinou decreto on

tem autorizando o Tesouro Nacional a pro
mover a subscrição no aumento do capital
da Companhia Vale do Rio Doce até o

limite de Cr $ ,],42 milhões e integralizá-la
totalmente no corrente ano.

O aumento do capital da �mpresa foi

decidido com base em exposição de moti

vos assinada pelos Ministros da Fazenda, do
Planejamento e das Minas e Energia, duran
te despacho deste último na manhã de on

tem com o Presidente.
Para atender a integralização total do

novo aumento .de capital, o Ministério da

Fazenda abriu um crédito especial para a

Companhia no valor da expansão prevista,
e ainda subscreverá as ações que não foram
tomadas pelos demais acionistas e terceiros,

.

de 1110do ll: garantir a integralização total do

A comissão da Assembléia Legislativa do
Rio Grande do Sul que estuda a viabilidade
de implantação de uma indústria automobi
lística no Estado solicitará audiência com o

Presidente Médici, quando de sua visita do
dia 27, a fírrí de pedir apoio federal para
que a Renault venha a se instalar no Rio
Grande. A opinião do Presidente Médici e

do Governador Euclides Triches, que será
consultado anteriormente, poderiam ser

anexadas num relatório que a comissão en

vi�rá ao presidente da Ika=Renault Argen
tina contendo todas as condições e vanta-

novo capital.
. O aumento teve como causa a necessida

de de reinvestimento dos resultados do pla
no de expansão da CVRD, além de finan
ciamento externo de bens e serviços impor
tados e a obtenção de recursos adicionais
em moeda nacional. Com relação a estes

últimos, estão sendo reunidos sob a forma
de aumento de capital. da empresa, em pa-'
rte subscrito pela União e, na_ProporçãO de

aproximadamente 20%, por particulares'..
A sólida posição das ações da Companhia .

tem suscitado permanente interesse por
parte do público investidor em geral.

O novo aumento correspondeu a cerca

de 10% do capital atual e tem por fínali- '

dade permitir a continuidade da execução
do plano à adequada relação entre fínancia
mento e capital próprio .

gens que a empresa teria para a ínstalação
da fábrica.

O relatório que será preparado pela
comissão, técnicos da Federação das Indús
trias e da Secretaria da Indústria e Comér
cio, será entregue em Cordoba, na sede da

Ika=Renauít, em 12 de julho. Ficou acerta
do, durante a visita que o presidente da
empresa fez a Porto Alegre, 'que 30 dias
após essa data a Renault dará a resposta se

pretende ou não instalar Uma fábrica no

Rio Grande do Sul.

.)\
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seu entender, o aumento de.produtivi
dade de certas empresas, fornecedoras
de matéria prima, virá trazer maior

tranquilidade aos homens de empresa
de Santa Catarina.

,

,

'
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Síntese

LAGES

A Federação da Agri
cultura do Estado de Santa
Catarina promove em La

ges, com a colaboração do
Instituto Nacional de Co

lonização e Reforma Agrá
ria e Sindicato Rural do'
munidpio, um tréinamen
to para líderes rurais, que
conta com a participação
de agricultores da maioria
dos munictpios do planal
to serrano. O treinamento
está sendo ministrado no

salão nobre do Sindicato
Rural de Lages e se esten

derá até amanhã. Entre os

temas que estão sendo
abordados, destacam-se
"Sindicalismo e Atuação
do Sindicato Rural", "Pre
vidência Social e Funru
ral", "Mobral", "Fepro e

Incentivos Fiscais" e

"Incra e ó Cooperativis
mo". As despesas dos cur
sos serão pagas através do
convênio que a Fasesc fir
mou com o Instituto Na
cional de Colonização e

Reforma Agrária.

JARAGUÁ DO SUL

A Comissão Municipal
de Saúde de Jaraguâ do

Sul deverá se reunir hoje
com a presença do Prefeito
Eugênio Strebe, para exa

minar os resultados da Se
mana da Saúde, realizada
em princípio deste mês. O

Prefeito Eugênio Strebe

deverá, na ocasião, expor o
plano de seu Governo com

vista a instalação de um la
boratório de análises clíni
cas, cujo funcionamento
estará exclusivamente ã

cargo da Comissão Munici

pal de Saúde. Os primeiros
exames gratuitos serão rea

lizados com os moradores
da Vila Lenzi e Nova Bra
stlia (perímetro urbano) e

no Manso e Grata funda
(perímetro rural). Estas
são as localidades cujos ha
bitantes apresentam o

maior índice de verminose
da região: 92%.

ORLEAN$
O Colégio Estadual To

neza Cascaes, do munict
pio de Orleans, inaugurou
o sistema de ilum inação de
suas quadras de esportes,
instalado 'com a coopera
ção da. comunidade e

Circulo de Pais e Mestres e

Prefeitura Municipal. Du
rante o ato de inaugura
ção, que contou com a

participação do Prefeito'
Municipal e outras autori
dades, foram levadas a

efeito diversas partidas. de
voleibol e fUtebol.de salão.

CANoINHAS
As obras de instalação

da rede de energia elétrica
no distrito de Paula Perei
ra, do municipio de Canoi
nhas, foram concluidas pe
lo Governo do Estado,
através do convênio firma
do com a Prefeitura Muni- ,

cipal. Com esta rede, Paula
Pereira é a quarta sede dis
trital a contar com melho
ramentos de energia elétri
ca, depois de Marétlio
Dias, Bela Vista do Toldo
e Felipe Schmidt. Falta

apenas o Distrito de Pi
nheiros, cuja rede de ener

gia está sendo implantada,
com inauguração prevista
para o próximo sábado, de
acordo cem a informação
prestada pelo-Sr, Asteróide
dos Santos Silva, adminis
trador da Celesc em Canoi
nhas.

JOINVIW
o Sindicato dos Empre

gados no Comércio de
Joinvitle recebeu, por doa
ção, da Federação dos Em

pregados no Comércio do
Estado de Santa Catarina,
um completo equipamento
médico, a ser instalado em

sua sede. Com o objetivo
de aumentar o seu quadro
social, o Sindicato iniciou
uma campanha de âmbito
municipal e já anunciou
para este ano a instalação
de um gabinete odontoló
gico, para o atendimento
diário aos seus associados.

Não muito disposto a se alongar no
pronunciamento sobre a crise, o Sr.
Bernardo Werner acha' que' para que
não volte a se repetir uma crise como a

atual, com a falta de matéria prima, há
que se moderar a exportação de certos

produtos vitais à nossa indústria. No
\,

Juventude deSãoBento atende um

Blumenau (Sucursal) - O presiden
te da Federação das Indústrias do Es-

,- tado de Santa Catarina, Sr. Bernardo

Wolfgang Werner, será recebido em au

diência amanhã na Capital gaúcha pe
los Ministros Delfim Netto, da Fazen-

. da, e Pratini de Morais, 'da Indústria e

Comércio, aos quais há expor a situa

ção das indústrias catarinenses em rela

ção a falta de matéria prima. Falando
ontem a O ESTADO, o Sr. Bernardo

Wolfgang Werner disse que a Fiesc não
reúne condições para solucionar o pro
blema e que por isso tentará encontrar

junto aos dois Ministros um meio de
atender as necessidades-das empresas'
no tocante à matéria prima. A audiên
cia com os Srs. Delfim Netto e Pratini

setores, como foi o caso da falta de

folhas de flandres, fios de algodão e

outros materiais - afirmou.
A situação está causando séria apre

ensão aos nossos industriais, uma vez

que estão em falta ou em vias de se

esgotarem o ferro gusa (cuja exporta
ção, nesse meio tempo, já foi proibi
da), o fio sintético para malharias, resi
na para fundições de ferro e aço, ferro

para mecânica e para construções, oxi
gênio para soldas, alumínio em lingo
tes, entre outros materiais.

EXPORTAÇÃO MODERADA

São Bento do Sul (Sucursal de Join
vílle) - Colocação de faixas de sinali

zação nas rodovias mais movimentadas
de São Bento do Sul e uma campanha
com o objetivo de contribuir para a

educação de trânsito, são os principais
trabalhos que um grupo de estudantes
de vários colégios do inunicípio iniciou
atendendo convite formulado pela So
ciedade Amigos de São Bento do Sul.

Os adolescentes, figurantes na faixa
etaria de 14 a 16 anos, os garotos não

conseguiram esconder sua inibição ao

iniciarem os trabalhos. Mas, o sorriso e

a presença de algumas garotas desinibi-

gem e fabricou algumas amostras, que
foram .aceitas pelos promotores da

campanha presidencial, mas as negocia-
,.

ções não lograram êxito por não ter
sido acertado o preço da encomenda.

Segundo informações prestadas a O
'

ESTADO pelo' industrial Waldemar
Skrodzki, diretor-presidente da Cerma
te, o lote' de exportação para aquela
cidade americana encomendada pela
firma Hammis, de São Francisco, de
vendo uma nova remessa ser embar
cada no próximo dia 23. Revelou que
as exportações do produto da Cerrnate
já atingem a Bélgica, Dinamarca, No
ruega, Alemanha e Suíça, que já for-

"AZ DE ÇURO" - A MALHA DA SORTE - vende

maravilhosas malhas para homens, 'mulheres e

crlanças.

C0R REDORES DE EXPORTA

çÃO
O dirigente da Fiesc diz que o ór

gão das indúst�ias catarinenses vem se

manifestando, amiúde, pela imprensa,
ou em contatos pessoais com as autori

dades competentes, visando trazer os

'corredores de exportação ao nosso Es-
, /
tado. "Trata-se de uma reinvindicação
não só dos industriais, mas de todo o

Estado. Em uníssono com nosso pedi
do de inclusão nos corredores de ex

portação estão os deputados federais e

estaduais, os senadores, as entidades
de classe, o próprio governo estadual",
concluiu. '

� elo epinta as ruas.da cidade
/
I

Jovens no mutirão sinalizam a cidade.

Rio Negrinho (Sucursal de Join-'

ville) - Decorridos menos de dois anos

dos contatos realizados entre o Comitê
do Partido Republicano e a Cermate,
visando o fornecimento de cem mil
canecos com a efígie do Presidente
Richard Nixon para sua campanha à

reeleição da Casa Branca, a indústria
cerâmica de Rio Negrinho acaba de

exportar 36 mil canecos de sua fabrica
ção para São Francisco, Califórnia, nos
Estados Unidos. Em meados de 1.971,
os responsáveis pela campanha do Pre
sidente' Richard Níxon aventáram a

hipótese de adquirir cem mil canecos

promocionais ao pleito pela reeleição.
A indústria catarinense fez a modela-

COM PREÇOS DIRETOS DA FÁBRICA!

LOJAS PRÓPRIAS "AZ DE OURO"

I .

das contagiaram o grupo que logo viu-
se incentivado para o serviço que che

gou a surpreender muitos motoristas

que desconheciam a maior parte do re

gulamento do trânsito. A pin�ra de

faixas de segurança ao pedestre cons

tituiu-se um divertimento em que,

principalmente as garotas, não conse

guiram dar uma linha reta à faixa que
acabou ficando mais grossa do que a

.que se havia planejado.,
TãO. logo conclua os trabalhos rela

cionados com o trânsito, o grupo de
estudantes iniciará uma campanha de
cunho filantrópico.

mularam seus pedidos. Asseverou que
as exportações representam 60% de to-
da a produção da empresa.

'

Em vista do grande volume de pedi
dos do Exterior e do, mercado interno,
o Sr.Waldemar Skrodzki anunciou que
a Cermate já está estudando a amplia
ção de suas instalações, o que aconte

cerá nos próximos dois anos, a fim de

permitir um perfeito atendimento à
demanda aos clientes nacionais e inter

nacionais, Finalizou informando que
essa ampliação, implicará num sensível
aumento da produção e representará a

abertura de mais 200 novos empregos
emRio Negrinho.

SÃO PAULO - Rua das Palmeiras, 143
Fones: 220-4738 e 220-3640 r

As 14:30 hs para Curitiba, São Paulo, Rio, Norte e Nordeste.
As 15:10 hs para Porto Alegre. Aos dorninqos, às 15:20 hs para São Paulo.

TRANS�\I�BRASIL
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deMorais será em Porto Alegre.
CRISE CAUSA APREENSÃO

- A crise de um modo geral costu
ma ocorrer apenas em determinados

stortancpous

Falta dematéria prillla elll se
leva Fiesc a Delfilll'e Pratini

. ,

Na mostra, 5. OÓO pessoas vir�m 56 obras de 15 artistas tubaronens�s.

Sul vê as melhores obras
de seus melhores artistas

Tubarão (Sucursal) - A exposição co

letiva de artes instalada nos salões do

Ciauto, integrada por 56 pinturas de 15
artistas locais, vem se constituindo numa

grande atração em Tubarão e já atraiu
mais de cinco mil visitantes. A mostra

prossegue bastante concorrida e foi bati
zada de I Exposição de Pintura dos Artis
tas Tubaronenses. A 'maioria das obras,
inclusive do renomado artista Wi1ly
Zumblick, encontra-se vendida, acredi

I
'

tando os promotores, que até o fim da

mostra todos os quadros estarão vendi

dos.
O acervo da I Exposição de Pintura

'dos Artistas Tubaronenses reúne traba
lhos de Wi1ly Zu rnblick, Olegário Mainié

ri, Salete Línheira Carlos, Iolanda Zapelli
ni, Marília de Sá, José Mandel, Luiz Gon
zaga Alegre, Carmen Corrêa Santos,
Zoraída Guimarães, Lourdes Silvestre,
Marcioly Bento, Arilton Buedes Cabral,
Roberto Rogério Fretta, _l.A. Zanella e

Albertinã Prates, essa última considerada
a revelação catarinense na arte.

Murilo pede inclusão ·no plano
prioritário de rodovia no Sul '

- Sua proximidade da estância hidro
mineral de São Pedro e das belas praias de
Morro dos Conventos, Içara, Laguna e La
goa dos Esteves, e o fluxo rodoviário que
recebe da chamada estrada do Rio do Ras
tro, são outros elementos que .merecem ser

considerados e pesados na sustentar-ão rles
ta reivíndíca-ão.

Informou o denuta+o Murilo Sampaio
que estatfsticas recentes revelam que-pela
estrada trafegam em 'média diária 4.500
veículos, o que atesta sua importância no

complexo viário do nosso Estado. Acres-
,

cente-se que, com o asfaltamento da estra
da, ela representará o acesso natural de to
da a região à BR� 101, inclusive 'dos muni
cípios servidos pela estrada do Rio do Ras-'
tro, concluiu e

, � I

.

Cohab iii recupera todas as
casas do coniunto de Lages

- Os adquirentes em atraso, prossegue, foram
por diversas vezes procurados e convocados para
regularizarem suas situações. Equipes percorre
ram todos os .núcleos residenciais, mais de uma

vez, oferecendo oportunidades aos que se encon
trassem 'em débito. Apenas em último caso, e co
mo fôra alertado, a Companhia tem tomado me

didas judiciais,
O desmentido da Cohab/SC informa ainda que

, "em São José, de 37 processos judiciais iniciados
em novembro de 1972, sete pagaram e fizeram
acordo para permanecerem nas casas; nove desis
tiram dos imóveis devolvendo-os; ': apenas 18
prosseguem, dos quais sete com despejo já decre
tado pelo Juiz da Comarca" .. ,

Continua o esclarecimento. da empresa dizen
do que não tem qualquer fundamento a notícia
veiculada por um jornal do Interior, segundo a

qual mais de 900 moradores estariam ameaçados
de despejo. "Ao contrário, afirma, tal medida só
vem sendo tomada contra aqueles que, estando
com atraso expressivo, têm recusado as oportuni
dades oferecidas pela companhia".

- Dos processos 'em tramitação na Comarca de
São José - finaliza a Cohab/SC - nenhum deles
apresentava, em novembro de 1972, débito infe
rior a doze meses.

Conselhõ mostra
como .Condep dá
financiamentos
ltajaí (Sucursal) - O Conselho Municipal de

. Incremento Agro-Pecuário de 'Itajaf esteve reuni
do na sede do Sindicato do Comércio Atacadista
de Madeiras, sob a presidência do Sr. José Augus
to Negreiros. Na' ocasião foi feita uma completa
expliiriiçaci'iõs pecuaristas de corte,sõóre comõ
devem agir para conseguir financiamento do Con

dep para a expansão de suas atividades.
Nos próximos dias estará na região de Itajaí

técnicos da Condep, com o objetivo de orientar
os pecuaristas de corte sobre o plano que o órgão
visa para O' desenvolvimento agropecuário da re

gião. O Prefeito Olindo de Souza informou que
Itajaí vai dispor, ainda este ano, de um serviço de

inseminação artificial. Neste sentido, técnicos da
Secretaria da Agricultura deverão, dentro de 15 .

dias, manter contatos com pecuaristas de Itajaí.

C.'nafe iniâaexpoltaçaode '00

um golpe demorte na,infla�ão

BLUMENAU - Praça Victor Konder, 15\ - Edifício Impala - Loja C
Fones: 22·0178 e 22-0179

BAL/CAMBORlú - Avenida Brasil, 1746 e 1830 - Fone 2202
FLORI�NÓPOLlS - Rua Felipe Schmldt, 44 - Rua Deodoro, 28

I

Jatão:diariamente 'para PortoAlegre,Curitiba e São Paulo. !
I
I

O deputado Murílo Sampaio Canto re

quereu à Mesa da Assembléia o envio de

indicação ao Governo do Estado para que a
. Secretaria de Transportes e Obras determi
ne a inclusão da estrada Urussanga
Criciúma no plano prioritário para asfalta
mento. Ao dar entrada no requerimento, o
parlamentar explicou que Urussanga, inte
grante da Amsesc constitui-se.em polo de

atração dos municípios de Orleães, Lauro'
Müller, Morro da Fumaça e Siderópolis.
Seu parque industrial - revela - bem como

sua indústria estrativa do carvão e da fluori
ta e sua produção agrícola estão a exigir do
Governo do, Estado uma ação bastante
enérgica no sentido de dotar a estrada Cri
cíüma-Urussanga de, revestimento asfálti
co.

Lages (Sucursal) - Depois de ter sido imitida
na posse do Conjunto Habitacional de Lages, por
determinação judicial que lhe deferiu liminar na

Ação de Reintegração de Posse movida contra a

firma empreiteira, a Cohab/SC iniciou um intenso

programa de recuperação das casas. Para inspecio
nar os trabalhos e ultimar providências relaciona
das com as obras, o arquiteto Ewald Juarez Losso
esteve 'em Lages mantendo contatos com as uni

dades locais da Casan e da Celesc, Junto à Filial
da Companhia Catarinense de Águas e saneamen
to, o Diretor Técnico da Cohàb/SC manteve,
entendimentos no sentido de dotar com água po
tável as 1.104 residências que compõem o núcleo,
Com os técnicos da Celesc, acertou detalhes para
a revisão e complementação dos trabalhos da rede
de energia elétrica.
,

EMPRESA ESCLARECE
A Diretoria da Companhia divulgou ontem

nota oficial esclarecendo e desmentindo notícias
veiculadas no Interior do Estado, segundo as

quais muitos moradores do Conjunto Habitacio
nal Beja Vista estariam com suas mensalidades em

atraso e sujeitos a despejo judicial, No documen
to, a empresa assinala que o Bairro Bela Vista; no
município de São José, é um dos núcleos que
vem apresentando níveis de arrecadação conside
rados razoáveis, ou seja 80% dos débitos mensais.

Juiz con&JIJa
LuizCedtinel

,

naFepevi
Itajaí (Sucursal) - O juiz Raul Bayer Laus

julgando o Mandado de Segurança impetrado pe
lo professor Luiz Antônio Cechinel, Vice Prefeítcr
e presidente da Fundação de Ensino do Polo Geo
- Educacional do Vele do Itajaí, contra o ato de

exoneração baixado pelo Prefeito Frederico Olin
do de Souza que lhe demitira do cargo, decidiu
.confirmar a medida liminar que reintegrara Inas

funções de presidente da Fepevi o impetrante.

Além dos advogados do Prefeito e do Vice-Preteí
to, participou também na lide o Ministério Públi
co através de parecer do promotor João Almir da:

Silveira. Informações extra-oficiais davam conta

na tarde de ontem que o Prefeito Frederico Olin
do de Souza estaria decidido a recorrer da senten

-ça ao Tribunal de Justiça.
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Cidade
A atual rede coletora de Rorianópolis foi construída

em 1912 e hoje atende a apenas 40% das residências da Ilha.
Os técnicos consideram que o atual sistema atingiu a um ponto crítico

e por isso estão apressando o projeto executivo de

engenharia sanitária para reimplantar um novo, para a' Ilha e o Estreito.

Casan· planeja novo esgoto para 75
•
I'

" .

e tubos·serão de Rlaterial da Nasa
Uma espécie .de tubulação fa

bricada com resina, fibra de vidro
e areia, usada originaria rrente pela
Nasa, para o revestimento das câ
maras de combustão dos foguetes
Titan, deverá ser implantada no

próximo ano em Florianópolis,
dentro do plano da Casan que vai

substituir e ampliar totalmente o

sistema de esgoto da cidade.
A atual rede de coletores de

detritos, de 40 quilômetros, de

comprimento, foi construída em

1912 e atende a apenas 40% das
residências da Ilha. O restante das
casas utilizam o sistema de fossas

sépticas individuais, o que multas
vezes provoca o surgimento de

doenças contagiosas. No centro da

cidade, o novo' projeto de esgotos
deverá estar conclu ído em 1975.

ESTÁ SOBRECARREGADO
I

Apesar das frequentes moder-

nizações que tem sofrido desde a

sua instalação, quando a cidade ti

nha apenas 30 mil habitantes, até

hoje, o sistema de esgotos de FIo

ríanôpolis já está suportando um

volume do detritos que os técni
cos classificam de "crítico". Con
forme disse o engenheiro Laerte

Sílvio Tavares, coordenador do

departamento técnico da Casan,
,

os coletores conduzem até o mar'

todos os dias mais de dei: mil me

tros cúbicos de detritos, o que
corresponde a aproximadamente

10 mil toneladas de água suj a, de
tritos alimentares e humanos.

Para levar os resíduos urbanos
até o local de nome Arataca, si
tuado debaixo da ponte Hercílío
Luz, o sistema de esgotos possui
três estações 'elevatórias uma delas
localizada debaixo do mictório
pú b'uco das imediações d�
Miramar, que equipadas de poten
tes motores, bombeiam o material
dos esgotos para o mar. Porém,
como disse aquele técnico da Ca
san, grande parte dos tubos de es

coamento, a maioria deles feito
com ferro, jÍí se encontra bastante

desgastada pelo uso contínuo, ao.
mesmo tempo que a cidade vem

crescendo rapidamente, fato que
determina li total substituição do

antigo sistema de esgotos.
O PROJETO
Oferecendo projetos cujos cus

tos variam de 900 mil a milhões
de cruzeiros, quatro firmas espe
cializadas em saneamento estão
concorrendo ao plano da Casan

que visa reorganizar todo o siste-

I
ma de esgotos da cidade. O proje
to executivo de engenharia sanitá
ria, que deverá determinar o plano
definitivo, será concluído até o fi
nal do ano, e prevê pela primeira
vez a implantação de uma rede de

esgotos também para o Estreito.

Segundo disse Laerte Tavares, a

maioria dos novos tubos será de

plástico e Polyarm um material

muito resistente 'pesquisado pela
Nasa, quando as tubulaçínes fo-
'rem de 600mm de �iâmetro; e

, 'concreto armado para os coletores

receptores gerais que são de maio

res dimensões. Por outro lado, o

material de esgoto será devida
mente tratado por técnicos, medi
da esta que-evitará no futuro a po

luição das águas do mar.

ADUBO

tanto humanos como alimentares,
e naturais da cidade.

ÁGUA: TÉCNICOS DA ONU
Tendo realizado trabalhos na

Inglaterra, Portugal, Congo e Tan-.

zania, entre outros países africa
nos, Luiz Pereira, engenheiro sani
tarista da Organização Mundial de

Saúde, órgão da ONU, se encontra
atualmente em Florianópolis, jun
to do técnico colombiano Jaime
E. Mantilia, para organizar a estru
tura técnica e administrativa da
Casan.

,

Conforme informaram os téc
nicos da Casan, a partir de 1915 o

mar não será mais poluído pelos
detritos levados pelos esgotos, Em

princípios do próximo ano serão
instalados pela empresa um con

junto de equipamentos para o tra

tamento científico do material de

esgoto. Primeiramente os detritos
serão filtrados, separando desta
forma a água dos sólidos. Em se

guida o líquido é' tratado com elo

ro, bactericida que elimina com

pletamente os fungos e só depois
é lançada ao mar, a longa distân
cia da cidade e das praias habita- I

das.Por outro lado, os detritos sô-.
lidos passarão por um "processo
de digestão", o que literalmente
"seca" o lodo e transforma-o em

material "ótimo" para a aduba
gem da lavoura. Este projeto, faz
com que pela primeira .vez em

Florianópolis seja dado um apro
veitamento industrial aos detritosA atual rede coletora tem 61 anos e atende precariamente a apenas. 40% da Cidade.

Os açougues da cidade continuam a ser diaria
mente fiscalizados pelas' equipes do DASP. 'Segundo
informações do sanitarista Adriano Pires da Silveira,
diretor do Departamento de Fiscalização do Meio

Ambiente, o DASP está procedendo um .Ievanta-.
mente, para determinar o número de açougues exis

te ntes na Capi tal.
- O Departamento de Saúde está exigindo diver

sas melhorias nos açougues e peixarias, e os que não

se enquadrarem dentro das noV'as exigências poderão,
ser multados. As multas variam de Cr$ 104,00 a

Cr$ 3.120,00 dependendo da gravidade da infração.
Segundo o sanitarista, o uso de cepo deverá agora

ser substitu ído por mesas inteiramente de aço inoxi

dável, quê além de mais fáceis de limpar, ainda têm
condições de impedir a contaminação da carne. O
uso de ganchos fica terminantemente proibido,
mesmo que sejam de aço inoxidável, devendo o pro"
duto ser conservado em balcões frigoríficos, a uma

temperatura de pelo menos zero grau.
- O ideal seria que a carne fosse conservada na

temperatura de 25 ,_graus abaixo de I zero, que é a

frigorificação, já usàda nos estabelecimentos desse

tipo, na Guanabara e São Paulo. Também está proibi
.do o uso de lâmpadas coloridas - usadas em alguns
açougues - para dar uma melhor coloração à carne.

FISCALIZAÇÃO ,

Diariamente o DASP mantém várias equipes fisca
lizando os açougues é peixaiias da Capital. São um'
total de nove equipes, compostas de dois ou três
elementos, que funcionam de manhã e à tarde. ,

- Quando a ftscalízação chega ao estabelecimen
to, o primeiro documento exigido é o alvará sanitá
rio, Este documento já é uma forma de ajudar na

fiscalização, uma vez que só é concedido se o estabe
lecimento apresentar as condições exigidas pela lei.
Deve ser renovado anualmente e sua falta é registrada
como auto de infração.

o gancho será banido. Carne é no frigorífico.

Os fiscais lavram os termos de infração Sempre

que observam as seguintes irregularidades: pisos,
paredes e teto com avarias napintura ou impermea
bilização. Abastecimento e reservatórios de água irre
gulares, uso de poços muito próximos de fossas

sépticas ou reservatórios não cobertos. Escoamento
de água servida ou de fossas sépticas, pelo terreno ou

depósito de lixo no solo. Se os funcionários não esti

verem trabalhando com o uniforme branco e cas

quete.

A .carne e o peixe, devem ser embrulhados com

papel celofane, ou outro material bom, sendo proibi
do o uso de jornais ou papéis velhos.

- A maior dificuldade encontrada- pela fiscali
zação, é regularizar a falta de sanitários, pois na reali
dade quase não existem e quando existem geralmen
te estão 'em condições precárias de conservação e

higiene, finalizou o sanitarista.
'

.----0 11000 hollpitul 8frij IUitlim-,- __

Será 'exposta hoje, na Praça' XV de Novem

bro, a maquete do Hospital das Cltntcas, oca
sião em que os estudantes e demais participan
tes da Campanha deverão' dar continuidade à
venda dos plásticos, No final da tarde, a ma

quete será levada à sede do DCE, à r.ua Álvaro
de Carvlho, onde será realizada luma nova

assembléia geral, com a participação de estu-

dantes, autoridades e quaisquer pessoas inte

ressadas.
Para o próximo dia 24, às 9 horas, está'

sendo preparado um show de paraquedismo,
com, queda livre sobre o aterro da Bafa Sul,

, ocasião em que os saltos serão realizados com

faixas e bandeiras alusivas à Campanha Pró
Conclusão do Hospital dos Clinicas.
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O coordenador do Grupo, de Trabalho Universitário 'para 'o

,

"campus" avançado de Santarém, professor Golias Silva, viajou
ontem para Brasília, a fim de tratar junto à Coordenação Geral do
Projeto Rondon e autoridades do Ministério do Interior, das provi
dências relacionadas com a inauguração do "campus" avançado de

Itaituba, no Estado do Pará, que será coordenado pela Universidade
Federal de Santa Catarina, com a participação das unidades de
ensino superior do interior do Estado.

,

O início das atividades do "campus" de Itaituba foi confirmado
para o dia 19 de julho" com a presença dÇJ Ministro do Interior,
General Costa Cavalcanti e' de altas autoridades' catarinenses e

paracnses,
Um seminário destinado a estudar detalhes de deslocamento dos,

acadêmicos do interior até Florianópolis, bem como às viagens de

Florian6polis a Itaituba e vice-versa, foi programado para o dia 19
de junho, nesta Capital,

CORAL DlA2l
A primeira exíbiçâo oficial do Coral da Universidade Federal de

Santa Catarina, referente a este ano, está marcada para o próximo
dia 21, às 20,30 horas, no Teatro Álvaro de Carvalho, apresentando
um novo e variado repertório, sob a regência do Maestro José Acácio
Santana.

'
" ,

O show a ser apresentado pelo conjunto "Novos Baianos" em

Florianópolis, anteriormente programado para 0 próximo dia 22, às
20 horas no Ginásio de Esportes de Capoeiras, foi transferido para

quinta-feira, às 16 horas no Cine Ritz.
"Novos Baianos 'FUtebol Club", nome do espetáculo 9ue prorne

te ser descontraído e alegre, será realizado dia 20 às 20h30min no

teatro Carlos Gomes em Blumenau. Dia 22, às 20h30min o show
será apresentado pelos "Novos Baianos" - um dos conjuntos brasi

leiros mais importantes - em Joinville.

'Com relação' ao tratamento e

distribuição de água potável à po
pulação, informou Luiz Pereira

que na Capital a água é tratada
cientificamente com cloro, o que
está impedindo a existência de

qualquer bactéria,' segundo análi
ses feitas em água coletadas em di-

, versas residencias. O técnico acon

selha, "apesar do cheiro desagra
dável que apresenta para' muitas
pessoas", o uso sistemátic� do

cloro, pois, "onde há cheiro deste
bactericida não há perigo de doen

ça de qualquer espécie". Porém,
como concluiu o engenheiro sani
tarista colombiano, o tratamento

da água: com cloro já está sendo
feito na maioria das cidades que
visitou, e esta cautela está se tor
nando um hábito necessário pára
a saúde das populações urbanas.

Ate: 10 vai dar a Cidade um
estaciona� de 450 vagas

,

Em reunião mantida com o Prefeito Ary Oli-
veira, o Cel, Gilberto Meirelles de Miranda, Presi
dente da Comissão Executiva da nova ponte, tra
tou do aproveitamento do aterro para estaciona
mento provisório, no espaço compreendido entre
a Capitania dos Portos 'e o Miramar.,

Durante a reunião, ficou acertado que à Pre
feitura saberá executar o capeamento sumário de
saibro, na área a ser aproveitada, estando a 'medi
da em programação pela Secretaria de Obras da
Prefei tura.

Embora em caráter precário, o estacionamen
to deverá abrigar cerca de 450. veículos, contri
buindo para descongestionar o centro da Cidade,

1'ONTE
'

Por outro lado, segundo informou o Presi
dente da Comissão Executiva, os trabalhos de
construção da no�a ponte estão prosseguindo

dentro da-programação elaborada pela Con�trutó
ra Odebrecht. O pilar 2 já está quase concluído,
estando para ser concretada a sua última seção,
enquanto os apoios 3 e 1I,este na Ilha do Carvão,
estão também em fase de concretagem, com .os

pilares parcialmente prontos e osblocos concreta-
,

, dos.

O escoramento e formas do primeiro vão da
Nova Ponte, do lado do Continente, entre os pila
res 1 e 2, com 75 metros de extensão, prosse
guem e deverão ser conclufdos no próximo mês,

.

bem como os serviços de tubulões, que conti
nuam nos apoios 4, 7 e 10. '

, Igualmente o setor do canteiro de obras, desti
nado' à fabricação de estacas e treliças metálicas
encontra-se 'em operação, já fabricando os primei
ros elementos,

De',an obriga auto-escol,a a
'Utilizar cinto de segurança

Todos os alunos de auto-escolas serão obriga
dos a usar cín tos de segurança� durante as aulas e

exames, como medida de segurança, segundo de

terminação do Detran, que prevê a suspensão de

90 dias para as escolas que desobedecerem essa

obrígatorícdade. As auto-escolas deverão, tam

bém, ter afixado no pára-brisa de cada veículo,
um cartão de trânsito, que será fornecido pela'
Divisão de Habilitação, (::!stando prevista uma

punição - em caso de reincidência - de 30 a 120

dias, enquarito que as reincidências, nos casos-de
não uso do cinto de segurança, poderão causar a

cassação do alvará das escolas infratoras.

A determinação acima, faz parte do regula
mento do Detran do Paraná, não sendo - por
enquanto - aplicada em Santa Catarina.

,

CINTO É OpçÃO
Conforme resolução 453, de 20/3/72, do

Regulamento do Código Nacional do Trânsito,
baixada pelo Contran - Conselho Nacional do

Trânsito, é obrigat6ria a instalação de cintos de

segurança nos automóveis, camionetas, cami
nhões e veículos de transporte de escolares, qual
quer que seja a sua categoria.

O Detran catarinense não força o motorista a

usar o cinto de segurança. "Cabe 'a ele verificar e
conscientizar-se da importância do seu uso".
'Dessa maneira,' o Departamento Estadual de

Trânsito de Santa Catarina deixa a critério e de

terminação das próprias auto-escolas, a obrigato-
\ riedade ou não do uso do cinto em aulas e

exames com seus alunos. A medida abrange as

auto-escolas Status, Florianópolis e Brinhosa,
desta Capital, além de mais 11 distribuídas por
todo o Estado.

Entretanto, o Dctran exige que todos os

carros te�ham cinto de segurança, sem o qual o
veículo não poderá ser emplacado,

'

As condições de higiene' do matadouro serão rigorosamente observadas.

- Se tivéssemos' que fazer uma severa fiscali

zação - diz um porta-voz .do Detran - teríamos
um enorme número de multas, uma vez que
quase ninguém usa o cinto. Isso exigiria um

grande contingente policial, sendo praticamente
impossível tal operação. Se o nosso motorista
fosse mais maduro, entretanto, ,chegaria facil
mente à conclusão de que o cinto é um importan
te fator de segurança.

Embora as autoridades do -trânsíto exijam a

utilização do cinto, quase que a totalidade dos
motoristas não o usa. As auto-escolas, inclusive,
estão habituando os seus alunos a não utilização
do cinto, sem nenhuma penalidade por parte do'
Detran,

..

FALAM AS ESCOLAS
Com dois meses de atividades na Cidade, a

Auto-Escola Florianópolis não utiliza os cintos de

segurança durante as aulas.

Segundo um dos seus instrutores, Sr. Marcílio
Bittencourt, "não usamos porque o Detran não

exíge, Mas nossos alunos têm total liberdade para
,

optar ou não' pelo cinto que, realmente, oferece
muito mais v�tagens no caso de acidentes".

Por seu lado, a Auto-Escola -Brinhosa, com

larga experiência em trânsito, manifesta-se sobre

o cinto de segurança de modo positivo, enalte

cendo a importância do seu uso, além de facilitar
o aprendizado. A Escola, através de seus' instru-
'tores, exige que seus alunos usem cinto de segu
rança durante, as .aulas e exames'. Entretanto,
tendo em vista as reclamações por pai:te dos

alunos, que alegam que o cinto atrapalha na reali
zação de manobras, além de machucar 'e uma

série de outros problemas, decidiu deixar o uso à

opção do aluno, até que o Detran 'passe a exigir
em caráter obrigatório.

Biblioteca afinal ganha uma
casa, mas ainda não se muda

Há muito se vem falando das precárias instala
ções da Biblioteca Pública do Estado e há algum
tempo atrás a solução parecia ser o aluguel de um
andar do DCE para suas, novas instalações. Entre
tanto, o presidente do Diretório Central dos Estu
dantes, para desencargo de consciência, resolveu
mandar um engenheiro proceder um exame técni
co no prédio, para ter certeza de que mesmo teria

condições de suportar o peso do material da Bi
blioteca.

Nesse meio tempo a Secretaria do Governo,
resolveu que a casa de leitura deveria ser transferi
da para uma' casa situada à rua Visconde de Ouro

Preto, antiga residência do ex-Presidente Nereu
Ramos. Segundo informações, a Biblíoteca agora
se muda mesmo para este imóvel mas ainda não
tem data marcada para à mudança. A residência
da rua Visconde de Ouro Preto, "é a única solu

ção viável no momento". Segundo o Diretor da

Biblioteca, professor Hermínio Menezes Filho, no
mesmo local também se instalará a biblioteca
pedagógica.

,

- A causa principal de não termos mudado para
o prédio do DCE, deve-se ao 4fato da Biblioteca

possuir mais de 50 mil 'obras e se inclufda a bi

blioteca pedagógica, ficaremos com aproximada
.mente 65 mil obras. O DCE não tem lespaço sufi

ciente, para abrigar todo esse material.
Informou o professor Menezes, que agora a

Biblioteca terá condições de ter pelo menos três

salões, considerados indispensáveis a uma casa de

leitura: salão de leitura geral, salão de pesquisas e

salão para consultas de revistas e jornais.
- Temos planos de mudar já na semana que

vem, a' seção de encadernação, que ficará alojada
na garagem <41 casa".

.

Esperam os funcionários e frequentadores da
Biblioteca, que desta vez seja realmente solucio
nado 'c problema daquela casa de leitura.

A equipe do professor Menezes terá um gran-
,(

de trabalho para recuperar as obras estragadas
pelo mofo e comidas pelas traças, a fim de que
possam ser colocadas nas estantes, em condições
de serem manuseadas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A doençamental
desmitificada 1,111:
Uma das fases mais decisivas para a

recuperação de um doente mental
é sua reintegração à família, na
tentativa de uma vida normal.

,
-

A partida do ônibus está marcada para às 8 horas.
Desde a noite anterior, 'nas enfermarias, alguns internos
preparam suas coisas. Malas são arrumadas, sorrisos dis
tribuídos. Em alguns, uma certa insegurança e apreensão
pode ser notada. Depois de alguns anos internados, na
maioria das vezes sem ter tido nenhum ou muitos poucos
contatos com seus familiares, voltarão a serem integra
dos à sociedade.
.

Na hora' da partida, a cena não diferencia muito dos
embarques comuns. Sorrisos, abraços e apreensão com·

relação ao novo que está por vir, a nova maneira de vida.
Durante toda a viagem, que poderá ser para qualquer

.região de
.

Santa Catarína ou mesmo do Paraná ou Rio"
Grande do Sul, os passageiros serão assistidos por um
enfermeiro, doís .atendentes e uma assistente social. A
esta última caberá um dos mais 'importantes papéis da
viagem. Junto aos familiares dos doentes, explicará a ne

cessidade que existe destes conviverem em seu meio, co
mo também todos os cuidados que deverão ser tomados
para que sua recuperação não seja interrompida. É nesta
hora que começa uma das fases mais decisivas da recupe
ração dos doentes mentais. Junto com seus familiares,
procurará se reintegrar em seu meio, levar uma vida nor
mal.
A VOLTA A SOCIEDADE
Estas viagens, embora possam parecer estranhas, já se

tornaram rotina na Colônia Santana. De 1972 até agora

já foram realizadas 11, estando programadas mais seis .

para ainda este ano.

Após receberem alta médica, os pacientes são encami
nhados ao Serviço Social, que se encarrega de fazer um
levantamento e convocar a família do paciente para mais
uma entrevista.

Neste segundo contato com os familiares, é explicada
a necessidade destes receberem o paciente em seu meio,
e o quanto isso representa para sua recuperação.

Quando as famílias são pobres, não possuindo recur

sos parase locomover até à Colônia, aí é que são realiza
das estas viagens de ônibus.

No primeiro caso, quando os familiares vêm buscar os
pacientes, estes saem do hospital totalmente medicados e

com uma ficha social, onde, além de seu diagnóstico,.
consta todas as informações sobre sua situação sócio-eco
nômica.

Explica Júlio Gonçalves - Diretor da Colônia - que o

ideal seria que houvessem duas fichas. A social e a médi
ca, onde constaria toda a evolução da doença do pacien
te e dados sobre os tratamentos a que foi submetido .

Essa segunda ficha seria encaminhada ao Departamento
Autônomo de Saúde Pública - DASP - que. se encarre
garia de enviá-la ao médico do' Posto de Saúde mais pró
ximo da residência do paciente, onde ele deverá fazer
visitas periódicas, a fim de que .seia feita uma avaliação
de sua situação. Estes Postos ficam localizados nas cida- .

des de Itajaí, Blumenau, Rio do Sul, Lages, Joaçaba, São
Miguel do Oeste, Canoínhas, Tubarão, Criciúma, .Toinvil
le, Chapecó e Florianópolis.

READMISSAO: TAXA CONTINUA ALTA
No dia 19 de dezembro de 1963, "Babí", um garoto

loiro e magro, de 11 anos, chegou na Colônia Santana.
Feito o diagnóstico ficou constatado que ele era um defi
ciente mental. Durante todo o tempo que por lá ficou,

Há doentes

que

permanecem
na Colônia

hámais de

20anos;�0
os que foram

considerados

"indesejáveis"
por-sues
famllias.

Tanto na chegada,
como na salda,
os pacientes

recebem assistência

social. As reformas

feitas nos prédios
e os cuidados

tomados com os

pátios refletem a

nova imagem da

Colônia Santana.

porFernundoAlextIIIIIn!

.'

São poucos os psiquiatras que
atendem no interior do

.
Estado. Este fator contri bu i para

que os pacientes retornem.

apenas uma vez recebeu a visita de familiares. Apesar de
sua famflia ter condições financeiras que podem ser con

sideradas como razoáveis, não houve preocupação em lhe
dar uma assistência, o que era comum até certo tempo,
quando os doentes eram jogados na Colõníâ e não mais

procurados.
Os anos passaram e "Babi" ficou sendo uma das pes

soas mais conhecidas e queridas do hospital. Em uma das
primeiras viagens realizadas pelos ônibus, ele foi incluído
entre os passageiros, uma vez que sua permanência na

Colônia só prejudicaria sua situação. Naquela ocasião es

tava com 20 anos.

Quando o ônibus chegou .à fazenda de sua família, no
Sudoeste do Estado, foi recebido bem por todos. A acei

taçã_Q por .parte dos .farnílíares.foi excelente. Após. entre
vista com seus pais, foi 'dada a orientação, bem como
medicamentos que deveria tomar e indicado o Posto de
Saúde onde deveria fazer consultas periódicas.

Após algum tempo, "Babí" foi trazido de volta à Co
lônia para ser internado. Entretanto não foi mais aceito,
urna vez que seu caso não necessitava do tratamento

psiquátrico que é dado no hospital.
Entretanto, nem todos os casos são como 6 de

"Babi"..Um grande número dos doentes que recebem
alta e vão conviver em seu grupo familiar retornam al
gum tempo depois à Colônia, geralmente em condições
bem. piores de que quando saíram.

A terapia ocupacional
é outra das

inovações introduzidas
na única casa de

recuperação mental
mantida pelo
Estado de Santa

Catarina. Para
que os pacientes não
se quedem
ociosos durante
todo o, dia,
estão sendo
estimuladas
atividades de lazer
e de trabalho,
que podem ir de
um jogo de

pingue-pongue a um

roçado nas margens
do riacho - e,

eventualmente, a
revelação de um

novo compositor.

Para esta alta taxa de readmissão que é constatada
naquela Colônia, Júlio Gonçalves, tem explicações,
A primeira delas é que com a atual administração, na

qual uma das diretrizes básicas .é de que os pacientes
devem viver com seus familiares, é bem superior o núme
ro de doentes quêrecebem alta. Explica também que, na
maioria dos casos, embora seja dada orientação aos fami
liares, geralmente esta não é seguida. Os medicamentos
não são ministrados e existe intolerância para com o

enfermo. Se ele precisa de medicamentos e estes não são
dados, chega ao ponto em que sua doença se agrava. Para
exemplificar, diz o Diretor que o doente mental pode ser
considerado com o diabético.

Durante praticamente toda sua vida em alguns casos

terá que tomar medicamentos e evitar ou mesmo excluir
o açucar de sua, alimentação. "Se não houver compreen
são e respeito por parte de sua família, ele acaba tendo
uma crise, gerada por um aniversário ou por uma festa,
onde seus familiares, embora saibam que ele gosta de
determinados tipos de doces e não pode comê-los, os.

fazem e deixam expostos, o que se constitui em uma

verdadeira agressão. Por ter comido os doces, sua doença
se agrava. Em função disso passa a .precisar de cuidados
médicos, até que se restabeleça.

Outro fator que contribui para que os doentes voltem
para' a Colônia é a falta de uma infra-estrutura extra

hospitalar .

- Não existem unidades de psiquiatria nos hospitais
do interior e são poucos os psiquiatras que atendem nos

Postos de Saúde, para onde os doentes recebem orienta
.

ção de serem encaminhados quando necessário, diz Júlio
Gonçalves.

Para minorar este problema.. foi realizado há algum
tempo um curso, onde foram dadas noções de psiquiatria
a médicos de -alguns Postos de Saúde do interior, para
onde os doentes devem ser encaminhados, no caso de
necessidade de cuidados médicos.

OS "IRRECUPERÂVEIS"
Entretanto, nem todos os internos da Colônia Santa

na poderão um dia ser reintegrados à sociedade. Por te- .

rem permanecido muito tempo no hospital e em alguns
casos sem receber o tratamento adequado, suas doenças
cronificaram. Além disso, existe ainda o problema da
adaptação. Como a planta, que ao adoecer é colocada na

"estufa"
.

e não mais retirada, se' habitua a viver naquele
ambiente. Após um longo tempo, é praticamente impos
sível viver fora dele. O mesmo ocorre com os ·doentes
que estão há longo tempo no hospital.

Atualmente, na Colônia Santana, existem cerca de
800 pacientes nestas condições. Sem nenhuma condição
de reintegração provavelmente terminarão seus dias na- .

quele hospital.
Destes 800 pacientes, 35 por cento continuarão por

falta de condições psíquicas de reintegração. O restante

por problemas sociais, que vão desde a rejeição completa
por parte de seus familiares até a não localização destes.
Neste caso, embora tenha condições de viver fora da
Colônia, desde que recebessem um tratamento e uma

atenção especial, continuará internado lá provavelmente
até a morte.
A AMBIENTAÇÃO
"Considerando-se que um indivíduo fica doente não

só por causas 'Orgânicas e médicas - diz Júlio Gonçalves
- mas também em função de suas experiências na vida, é
fora da Colônia que ele deve viver'"

Ele deve ser internado em um hospital psiquiátrico
.unicamente para se recompor. Para o Diretor, após esta

recomposição o doente tem que voltar a sociedade para.
se ambientar. "Como pessoa que é, é na sociedade que
deve viver, e não confinado em Um "hospício".

Segundo a corrente da psiquiatria que é seguida na

Colônia, uma pessoa é doente mental por motivos bioló
gicos, psíquicos e sócio-culturais. O atendimento no hos
pital deve ser médico, acrescido de respeito as necessida
des emocionais, conscientes ou inconscientes, em um

ambiente adequado que estimule o crescimento de suas

partes sãs.
- Sendo um doente como outro qualquer - explica o

diretor. do Hospital - precisa de cuidados médicos, pro
teção da família e respeito da comunidade.

O FIM DOS GRANDES HOSPITAIS

Embora o pensamento mais comum entre os leigos e

.as vezes mesmo entre especialistas seja de que as colônias

.

devem ser sempre aumentadas, ficando mais bonitas por
fora e cada vez mais trágicas por dentro, parece não sei
esta a tendência e os novos rumos da psiquiatria.

O que se tem notado, são experiências que estão sen
do realizadas em praticamente todo o mundo, que mos
tram exatamente o contrário.

Sendo uma doença como qualquer outra, os enfermos
devem ser tratados normalmente em hospitais gerais, on
de são montadas unidades de psiquiatria. Com isso e

mais uma rede de atendimento fora do hospital, que
prestará assistência aos enfermos quando necessário, a

psiquiatria, como ciência e o tratamento das doenças
mentais tomará novos rumos.
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o NAMORADINHO
(Boy Friend): é considera
da uma deliciosa evocação
feita pelo cinema, dentro
da onda de nostalgia, que
há alguns anos, vem envol
vendo a América e a Euro-

.

pa. Segundo: o diretor Ken
Russel. (Mulheres Apaixo
nadas e Delírio de Amor) é

alguma coisa de audaciosa
mente nova para o que es-,
colheu para estrela, uma

jovem famosa que nunca

O ÚLTIMO SALTO, fil
me policial francês, dirigi
do pelo desconhecido
Edouard Luntz, com elen-.
co encabeçado por Mauri-

SUBLIME RENÚNOA
(Max el Les Ferrai leux).
Filme francês; é a história
de Max, o policial que in
duz um grupo de marginais
a assaltar um Banco, para
poder prendê-los em fla

grante. Um trio excelente
lidera o elenco: Romy

LOBO, O BAS\ARDO,
c/Peter Martel.
VIVA O GAROTÃO

PRODÍGIO c/Kurt Russel
_ Roxy 2 e 8 horas.

_

VINGANÇA ATE .0
FIM, c/George Eastann ._

Eastmancolor. 18 anos. Ci
ne Jalisco 8 horas.

A NOITE DA VERGO
NHA, de Mauro Severino
c/Lino Capolichio. East
mancolor _ 18 anos. Cine
Glória 5 e 8 horas.

havia feito siquer ponta
em filmes: Twiggy a mun

dialmente famosa mane

quim, representa o papel
de Polly Brow. Os famosos
musicais de Busby Berke-

I

ley são revividos em O Na
moradinho, juntamente
com as canções AlI I do Is
Dream of Vou e Vou Are
My Lucky Star. Technico
lor. Cine São José
3-7,45-9,45 horas.

"Novos Baianos" é formado por GaIvão, Morais, Pauli
nho Boca de Cantor, Baby Consuelo, Pepeu, Jorginho, Bai
xinho, Dadi, Bolacha, Gato Félix e Charli. Fora do palco
colaboram Indio na luz, Maurice Hughes no som, Felipão na

assisténcia geral e Paulo Lima produzindo os espetáculos e

coordenando as atividades.
O conjunto começou a formar-se em Salvador em 69. Do

encontro de Gaivão, poeta e letrista, com Morais, músico,
cantor, compositor. Desta fase é "De Vera", "29 Beijos", .

etc. Primeiras apresentações em Festivais. TV Itapoã. Apre
sentam em agosto de 69, no Teatro Vila Velha, o show

"Desembarque dos bichos depois do Dilúvio". Já participa
ram deste espetáculo Paulinho Boca, Baby Consuelo e os

irmãos Pepeu e Jorginho, dirigidos por Galvão. Logo em

seguida vão para São Paulo, Gravam o 10. LP para a RGE.
Participam de diversos programas de TV. Shaw no interior

paulista e outras cidades do sul. Insatisfeitos com o clima de
trabalho oferecido em Sp' resolvem procurar melhores opor
tunidades no Rio. Fazem contrato com a "Philips", que
edita um compacto duplo que, com defeitos técnicos, não
satisfaz o público. Neste período apresentam no Teatro Ca

-sa Grande o show "Novos Baianos no Final do Juízo", que
faz um relativo sucesso com o público jovem mas não cobre
os gastos de produção nem chega a um grande público.
Tentam a realização de um filme. Período de vacas magras.
Alguns meses depois começam a apresentar-se nos finais de
semana no Teatro Tereza Rachel, produzido por.Paulo li
ma. Gal Costa canta "De um Rolê", Os show do Terezão

começam a despetar entusiasmo no público do Rio. Come-

. çam a filmar o projeto de GaIvão que fica inacabado por
falta de produção. Neste período convivem intensamente
com João Gilberto, que passa temporada no Brasil. Os en

tendimentos para a gravação de um LP. na Philips não se

coricluem e "Novos Baianos" ficam sem gravadora. Shows
na Bahia. Fazem contrato para umasérie de apresentações
na boite Number One. Reiniciam planos de gravaçãc'com
João Araújo, que produzira o 10. LP e atualmente é diretor
da "Som Livre". Aparecem no Festival Internacional da
Canção. O Shaw do Number One é o grande sucesso musí
cal do Rio. "Acabou Chorare", o 20. LP do grupo, sai em
novembro e a partir de dezembro começa a aparecer nas

paradas de sucesso em todo o Brasil. A partir de fevereiro
de 73 voltam a ser produzidos por Paulo Lima em espetá
culos apresentados em diversos estados. No Ginásio da PUC,
no Rio, no TUCA em S.P., no Teatro Vila Velha em Salva
dor, no Teatro Francisco Nunes em Belo' Horizonte, no
Teatro Carlos Gomes em Vitória, em Ouro Preto e em Bra-

, sília no Ginásio da AABB. Em todas apresentações os show
tiveram auditório lotados e muitas vezes lotações esgotadas
de antemão. "Acabou Chorare" é editado na Argentina e

atualmente é um dos discos mais comprados em Buenos
Aires. Ainda neste semestre será editado na França, pela
gravadora Barclay.

Já está a venda o último LP'dos Novos Baianos, chamado
"Novo Baianos Futebol Club", editado pela Continental,
atual etiqueta do 10. grande conjunto moderno de música
popular brasileira.

'

Paiol

S�M FOGO E SEM BARULHO

Em nota anteontem divulgada, a

. Secretaria de Segurança e Informa-
.

ções está tornando pública a proibi
ção total de fabricar, expor, vender e
queimar foguetes, buscapés, bombas
e todas aquelas coisas desagradáveis
que podem justificar a fama que te

mos de povo subdesenvolvido, de

índios, de atrasados, enfim. Isso, sem
contar as possibilidades que essas coi

sas diabólicas têm de explodir na cara

da gente e arrancar um olho fora. E

não é influência do seu Flávio, não.

Qualquer pessoa de bom senso e de

razoável níve), já pensava assim antes.

Aliás, Dercy Gonçalves sempre

conta, com uma pitada de veneno, o

que lhe aconteceu em Florianópolis
certa vez.. Proibida de representar
uma das peças programadas, por de

termina_ção da Censura, a comediante
saiu do Teatro "puxa" da vida e re

solveu esfriar dando umas voltas a pé,
pelo centro, onde estava acontecendo
uma festa tradicional da Ilha, ao som

de centenas de foguetes de vara..
'De repente, em pleno adro da Ca

tedral, todo mundo grita: "Cuidado'
, aí, moça!!!" (naquela época não ha

via televisão e pouca gente conhecia

Dercy). A vara de um foguete super,

que explodira há pouco, vinha' a mil
diretamente prá cuca da Dercy, que
só teve tempo de se afastar uns centí

metros, para que esta passasse roçan
do o seu ombro. Um ano depois, no
camarim do 'Teatro de Bolso de Ipa
nema, no Rio, ela ainda relembrava o

fato, para vergonha nossa: "Que terra

aquela, meu' Deus! Além de não me

deixarem trabalhar, ainda quiseram
me matar com um foguete, na frente
de uma igreja!" E complementou,
"gentilmente", dizendo que era tudo

brincadeira. Que a coisa realmente ti

nha acontecido assim, mas que ela

compreendia perfeitamente como

J
Brando e sem' Schneider, mas com

Arnaldo e Claire Davina atendendo

pessoal e simpaticamente. No cardá

pio, completo serviço de bar e lan

ches com os nomes mais diferentes e

feitos com muito capricho. E é só. O

resto, nem precisa falar. É ? local que
reúne mais gente inteligente e civili

zada, aqui no centro da Cidade, re

quisitos sem os .quais ninguém deve

comparecer.

PAINEIRAS COM MISS
O Clube Social Paineiras marcou

para amanhã, com uma grande festa,
a entrega da faixa de Miss Florianó

polis 73, a Tereza Cardoso, pelas
mãos de Maria Julia Muller de Faria.

O conjunto será "The Saints" e tudo

está concorrendo para que seja supe
rado o sucesso de sábado retrasado,
quando havia gente animada saindo

pelo telhado. É o Paineiras, na nova e

sensacional fase.

HAMS E FOSSARI
Dois novos livros, prontos para

lançamento: "O Vendedor de Maravi

lhas", de Jair Hams, autor de outras
obras e um de caricaturas, do profes
sor Domingos Fossari. Ambos prome
tendo um grande sucesso, devido ao

talento e sensibilidade de seus au to

res, fartamente comprovados em ou

tras ocasiões.

HOSPITAL DAS CLINICAS
Continua em franco desenvolvi

menta a campanha pró conclusão do

Hospital das Clínicas. Como ainda

não havíamos usado o, "Paiol" para
dizer isso, muita gente perguntou se

éramos contra, sem perceber o absur

do da pergunta. A Campanha merece

total apoio. Não só das autoridades,
como do povo em geral que deve, se
preciso, empunhar faixas e cartazes e

sair às ruas.

eram as cidadezinhas do interior,
uma vez que ela também era de uma.

Por essas e outras razões, portan
to, nact'a melhor e tão oportuna quan
to esta proibição da Secretaria de Se

gurança e Informações. Já bastam a

fumaça e o barulho que enfrentamos
diariamente. Em dias de festa, eles

são perfeitamente dispensáveis, que

ninguém é índio.

Só falta agora, para complementar
a nossa caminhada para a civilização
total, a proibição, também, ao boi

na-vara.

, Se isso acontecer no ano que vem

(já que este ninguém deu bola para a

proibição), seremos "macacas de au

ditório" da Secretaria e gritaremos a

plenos pulmões: "É a maior!"

L,úRCIO, GRAZIELA, lAVRO
-....

Laércio Costa, Graziela dos Reis e

Jayro Schmidt, daqui da Ilha, foram
convidados e atenderam. A partir de.

amanhã, dia 15, I)S três excelentes ar

tistas plásticos estarão apresentando
os seus trabalhos. na Casa da Cultura,
de Joinville, numa prornoç'á o da

Prefeitura Municipal, através do seu

Departamento de Cultura, Esporte e

Turismo, e com a colaboração da

Edeme _ Indústria e Editorial Gráfi- .

ca Ltda., criada pelo próprio Laércio.

A mostra se estenderá até o próxi-
,

mo dia 30 e deverá atrair todo o pú-
blico joinvillense.

TEATRO

Está marcada para dia 22 a estréia,
no Teatro Álvaro de Carvalho, da pe
ça de Genet, "As Criadas", pelo Gru- .

po Ananke Promosom. O espetáculo,
em ensaios há mais de dois meses, de
verá se constituir em completo suces

so.

LEÃO - Dia em que lhe pro
mete misteriosas. mais propí
cias amizades em relação ao

seu futuro. Capacidade das

mais originais para a realização
de coisas novas que poderão
lhe trazer bons lucros fu tura
mente. Pode amar.

TV

Mais que umconiunio,

quase uma tamilia
Os Novos Baianos
estarão aqui na

próxima sexta-feira, se
apresentando no TAC.

ce Ronet e Michel Bou

quet. Não temos outras in

formações. Eastmancolor.
18 anos. Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

''TANGO'' É HOJE

A partir de hoje à noite, a Cidade

ganha uma nova 'casa noturna, num
_

local já tradicionalmente conhecido:
o "Are-MBepe" virou "tango", sem

Mauro Julio Amorim

TV CULTURAL - CANAL 6 TV COLIGADAS - CANAL 3

13:30 - TV Educativa; 14:00
- Sessão da Tarde; 15:15 -

Seriado; 15:30 - Clube dos

Heróis; 16:30 - Show de De

senhos (a cores); 17 :30 - A

Feiticeira (a cores); 18:00 -

Jerônimo, o Herói do Sertão;
18:30 - Mulheres de Areia;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30.

- Rede Nacional de Notícias,
via Embratel (a cores); 19:55
- Tom e Jerry (a cores); 20:00
- Vitória Bonelli; :'.0:45 -

Programa Lázaro Bartolomeu;
:'.1 :00 - Comédia do Costinha

(a cores); 22:30 - Premíer 73

(a cores); 24:00 - Os Destemi
dos (a cores).

Horóscopo

13 :30 - Padrão c/rnúsíca;
14:00 - Mundo da Criança;
14:05 - Este mundo curioso;
14:30 - Tia Maria; 15:00 -

Vila Sésamo; 16:00 - Jornal

Feminino;)6:30 - Seriado de

Aventuras; 17:00 - o Circo;
17 :05 - M. Camaradas; 17:30
- Ben, o urso amigo; 18:00-
Paçadífío, Defensor da Justiça;
18:30 - Shazan, Xerife e Cia;
.19:00 - Uma Rosa com

Amor; J 9:35 - At. Econ.

FIESC; 19:40 - Tele. Jornal
M. Hering; 20:10 - Cavalo de

Aço; 21 :00 - Grande FamÍlia
22:15 - Jornal de S. CataIin�
na TV; 22:30 - O Bem Ama

do; 23 :00 - Grande Cinema.

Omar Cardoso

ÁRIES - Excelente dia para
os estudos, às viagens e para
lucrar em negócios relaciona

dos com a propaganda falada e

escrita. O trabalho lhe trará re
sultados benéficos e a pessoa
amada muito. irá colaborar. '

TOURO - Dia indicador dc

bons negócios e lucros através
de pessoas sérias e' de muita

responsabilidade. Use de tato e

inteligência e aja sempre com

bom humor, que suas possibili
dades de sucesso serão maio

res. Pode amar.

GÊMEOS. - Algum nervosis

mo e indisposição mental pas

sageiros, que serão compensa
dos com os ótimos resultados _

que terá no trabalho e em seus

contatos pessoais e sociais. Vi
da familiar e amorosa harmô-

,

nica. Pode viajar.

CÂNCER - Indisposição men

tal é física, atritos e disputas
com parentes e vizinhos e pre

juízos em negócios mal enta

bulados, poderão se apresentar
'hoje. Tenha mais otimismo,
confiança em si, que tudo irá
cada vez melhor.

VIRGEM - Melhora total em
.

sua vida social, bem como a

prosperidade profissional, fi
nanceira e moral deverão se

apresentar hoje. Êxito na vida
doméstica e nos passeios, via
gens e nos assuntos românticos
c sentimentais.

Cinema

O Namoradinho (Boy Fhend) de Ken Russe/: homenagem
aos antigos musicais americanos.

MauriêeRonet: O Ultimo Salto, de Edouard Luntz

Schneider, Michel Piccoli e
François Perier. Do diretor
Claude Sautet, entretanto,
não temos conhecimento
de outros filmes, pelo que
as perspectivas não vão
além da incógnita. Techni
colar. 18 anos. Cine Coral
3-� 1 O horas.

Bidú

o

LIBRA - Inteligência fora do

comum para entabular coisas

novas, para inventos e ques
tões que lhe trarão lucros de

uma ou de outra forma. Eleva

ção do espírito e muita tran

quilidade Íntima. Pode amar e

viajar.

ESCORPIÃO - Tendência pa
ra deixar-se levar pelos impul
sos obscuros. Evite pois isso só
I he traria aborrecimentos e

perda de reputação. J\s ques
tões extra-conjugais e as extra

vagâncias também deverão ser

postos de lado.

'SAGITÁRIO - Novas e úteis

amizades, que tudo farão para

que você vá cada vez melhor

em todos os sentidos se apre
sentarão' neste dia. Aproveite.
Boa fase às associações, ao ca

sarnento, noivado ou namoro.

Êxito social.

CAPRICORNIO - Êxito pes
soal e social e grandes probabi
lidades de lucros em negócios
através da influência de nati

vos de Peixes e Gêmeos. Bom

período para poupar o seu di

nheiro e para iniciar tratamen

to de saúde.

AQUÁRIO - Melhora total

nos assuntos relacionados com
.suas finanças" seu trabalho e

sua vida social. Novas e propí
cias amizades que lhe trarão
boas compensações dentro em

breve. Bom <lo amor e a reli

gião. Pode viajar.
PEIXES - Êxito em empreen
dimentos comerciais e publici
tários. Nos negócios relaciona
dos com casas, terrenos e apar-

• tamen tos e' lucros nos trans

portes de um modo geral. Con
. tudo, não se descuide do seu

lar. Pode amar.

o importante { ".
manter-se .m

forma ..•

LI�P-AR os

RtNS'
ESTIMULAR O

fígado ...
torne

.:.::::'I.::-��'.URODO.NAL
e viva MAIS contente!

BLUSAS E CAMISAS ARP
Pelo crediário compra-se na

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302 e agora também na .

R. FELIPE SCHMIDT, 52 _ FONE 2160.

A TESTEMUNHA
HOSTIL (Hostile Witness)
de Rly Milland com Silvya
Sims e Ray Milland. Tech
nicolor. 14 anos. Cine Rajá
8 horas.

A ÚLTIMA FUGA
(The l.ast Run) de Richard
Fleischer, com George S.
Scott e Trish Van Devere
_ 18 anos. Cine São Luiz
8 horas.

Dar.ci Costa

Romj Schneider, Michel-Picolli: Sublime Renúncia, de
Claude Sautet· &,

. .

21:2.6
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FAZENDA
Um grupo de Trabalho, composto por ro/

, presentantes das treze Associações de Muní-:

cfpios do Estado e por técnicos da Secretaria
da Fazenda, concluiu, na tarde de hoje, seu
relatório de conclusões sobre as incorreções'
de preenchimento das declarações de movi
mento econômico municipal. O grupo entre-

,

gou ao Secretário Sérgio Uchoa de Rezende,
da Fazenda, todos os resultados e critérios
formulados para os procedimentos de corre

ção das declarações, por parte das Prefeitu-
ras.

o tema "A Telecomunicação em Santa.Cata
rina", a convite da Associação Comercial e

1ndustrial de Blumenau. O sr. Douglas Mes
quita também abordou, na oportunidade, as
suntos relacionados com a programação da
COTESC em Blumenau,

NOCOUNTRY
O capitão de Mar-e-Guerra e sra. Roberto

Osborne da Costa, ele, chefe do Estado
Maior do 50. Distrito Naval, também foram
vistos no Country Club, aplaudindo 'o show
de Marisa._�'A,Gata MM1sa".

IRASC
'O Presidente do Instituto de Reforma

Agrária de Santa, Catarina, (IRASC), Hélio
Guerreiro, informou que a região sul catari
nense contará, em breve, com um núcleo de
horticultura e fruticultura, a ser implantado

!
no município de Criciúms.

STEINER
O elegante casal Elizabeth e Gundo Stei

ner, da sociedade de Criciúma, passou .o fim
de semana na Ilha' e na festa do Country
Club aplaudiu a cantora Marisa, "A Gata
Mansa";

PALESTRA
O Presidente da Companhia de Telecomu

nicações do Estado de Santa: Catarina (CO·
TESC), Douglas Mesquita, esteve em Blume
nau. Naquela cidade, proferiu palestra sobre

A beleza de
Miss Blumenau

'

1973,Itel
Janke, é
noticia em

nossa coluna.

Mansa Ramos,
beleza exótica,
amanhã estará
apresentando a

coleção de "AliceModas",
,na tarde de

elegância e

caridade na
residência do casal

Terezinha e

Miguel Daux.

CATÃO
Pelo vôo da Transbrasil, chegou sábado, à

nossa cidade para passar alguns dias em sua

residência de veraneio em Irnbituba, o casal
Lourdes e Alvaro Catão.

NOIVORAN
De São Paulo estiveram na Ilha, hóspedes

do confortável Hotel Ivoran, o casal José
Bushatsky, rropríetárío da Livraria Jurídica
José Bushatsxyj'na capital paulista,

MISS
A cidade de Canoinhas, na última semana,

'.

elegeu Arcélia Jurgensen, Míss Canoinhas,
para representar aquela cidade no concurso
Míss Santa Catarina, dia 23 na cidade de Blu
menau, promoção dos Diários Associados.

SAúDE
O Secretário Prisco Paraíso confirmou a

chegada a Florianópolis do Representante no

Brasil das Organizações Mundial e-Panamerí
cana da Saúde, dr. Manoel Sirvent Ramos,
recentemente empossado no cargo. O diri

gente das duas instituições internacionais,
está realizando uma Série de contatos pelos
estados brasileiros.

BANCO ALEMÃO
O Banco Alemão para a Reconstrução,

que deverá financiar a aplicação de recursos
financeiros na execução do projeto "Desen
volvimento Integrado do Setor Saúde", deci
diu fazer à doação à instituições assistenciais
de Santa Catarina.

• casamentos
• aníversancs
• coquetéis.

VANESSA E AMAURI
Do casal Milton Pereíra

Mello e sra. Clélia B.Cantú,
estamos recebendo convite'
para o casamento de seus

filhos, Vanessa e Amauri.
A cerimônia religiosa será
dia 7 próximo, às 17 ho
ras, na capela do Divino
Espírito Santo. Os noivos
receberão cumprimentos
no Clube da Amizade, em
Coqueiros.

BELEZA
Brasilian Look é a nova

maquilagem de Helena Ru

binstein, lançamento para
concurso de Miss . Brasil
1973, que deverá chegar
na Drogaria Catarinense
_dentro de alg!lo'!s dias.

LENZI
O costureiro Lenzi está,

chegando de Curitiba onde
assistiu a cerimônia e re

cepção de casamento de
tradicionais famílias para-.
naenses.

SR '101-KM 146 -Prala de ltaosma
Município de ltaperna

Santa Catarina,

\

10 H�

1 � FILM.E

2 - 8 H,

DO RIO
Fomos informados que

o casal Celinha e Dário
Azambuja, já há alguns
dias deixou o Rio e encon
tra-se viajando pela Euro
pa.

VISITA
Engenheiros da Associa

ção Catarinense de Enge
nheiros, na última semana,
a convite do engenheiro
Gilberto Meirelles de Mi
randa, visitaram as obras

..

da nova ponte.

ZuryMachado

COQUETEL
Na Escola de Aprendizes de Marinheiros,

o comando do 50. Distrito Naval recebeu o

mundo oficial e a sociedade para a solenida
de em comemoração ao 1080. aniversário da
Batalha do Riachuelo. Após a solenidade o

contra-almirante e sra. Antônio Sabóia, e o

..
comandante e sra. Sérgio Alexandre Capane
ma, no salão nobre da Escola, receberam
convidados para um elegante coquetel, com ..

o esmerado serviço de Manolo's. Além da.
presença do Governador do Estado e sra. Co
lombo Machado Salles, General Tourinho,
Deputado .. Zany Gonzaga, General Capelo,
Prefeito da Capital, Ari Oliveira, Capitão de
Mar e Guerra e sra, Roberto Osdorne da Cos
ta, Ary Mesquita e sra., sr. Luiz Daux, Reitor
Roberto M. Lacerda, vice-Reitor e sra. Ha
milton Schafer, Deputado Fernando Bastos,
Sérgio Francalacci e sra. Jornalista Zilma
Seara, Comandante da PM Coronel Júlio
Trein, Professor Nelson T. Nunes, jornalista:
Lázaro Bartolomeu.

OFERECA SUA PRÕXIMA�FESTA
NO PLAIA ITAPEMA. -

ELAVAI DAR MURO O 'QUE FALAR.
Marque o dia e a hora e vá

receber a turma no Plaza ltaperna.
O Plaza Itapema. você já

ouviu falar. é aquele hotel
de cinema, que fica
na Praia de ltaperna.

Tem salões de festas.
Tem piscinas, Tem cozinha
internacional. Tem
atendimento 'sofisticado.

Enfim. tem tudo para
'você fazer uma festa que
vai dar muito o q,ue falar,

..

CINE SÃO JQSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H' CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H CINE CORAL 3 - 8

ElA f'JOIIU E'9ENM(!/ONÃl!
J;{i TWIGGY '�/�\..:.:._ estréio J<6!a &Lo R U-:::: �.. � moo de IUN u§�

'"C'""'-:-��
CINEMA
PARA
HOJE

'EXIBIDORA
'CENTROSUL LTDA�

IlANIElSDlA
IVANO IlAVIXJ

8H CINE GLORIA - 5 - 8 HCINE JAlISCO

"
<"

..
/ ........._----_-:.-------'

I Combinando osTalentos de 15 Premiados da Academia I

ROXY 'PROGRAMA DUPLO
.j2� FILME

..
, .. e srre ar-co GENE HACKMAN . ERNEST BORGNINE . RED BUTTONS

CAROllYNlEY ROOOY Me OOWALL ,STEllA STEVENS· SHEllEY WINTERS ..

com JACK AlBERTSON
PAMElA SUE MARnN .. AR1HUR OCONNELL ERIC SHEA e lESUE NIELSEN
Produção IRWIN AUEN ' Direção RONALD NE4ME ?,"" co de STIRli�G Slll!PHANT' WENDEll M�YfS�b....do na novel. de PAUlGAtUW Mú,ic. JOHN�lUMS COR DE LUXE UqJ

,

"Este filme só
-

en�
,

trará em axlbicões '

normais após eo dias!'

'A MEIA NOITE DA VÉSPERA -OE ANO NOVO.O "POSE'IDON': aCoHàdoporumab�londa-de30metrog,voHa-sede;imaparabaiXO!
T

'

�
.'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AGRONÔMICA - EXCELENTE RESIDf!NCIA
Vende na Rua Aristides Lobo, excelente residência em cons

trução. Entrega em 180 dias. Pavimento térreo: um enorme

living, copa/cozinha, lavabo social, depencência de empre
gada, lavanderia,churrasqueira, g�ragem para dois automóveis
Pavimento superior: quatro quartos, sendo dois com banhei·,
ros privativos e armários embutidos, banheiro, biblioteca.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e finan
cia o saldo a lon!!() prezo,

CENTRO - SALAS PARA ESCRlTORIO
Vende na Rua Anita Garibaldi, duas salas com 46m2 cada
uma. Fase final de construção. Entrega em 60 dias. Aceita
imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

ESfRErro - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta
do de conservação. Três quartos, garagem e demais dependên
cias. Constru(do em terreno de 1.056m2. Totalmente finan
ciado.

ITAGUAÇU - MODERNO APARTAMENlO
Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, living, copa, cozinha, banheiros
com azulejos coloridos e decorados até o teto, �rea de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

CENTRO - APARTAMENlO
. Vende na Rua Durval Melqu �ades de Souza (Chácara de'

VENDE-SE
EM TUBARÃO
CASAS
Útima residência à Rua Bernadino A. Teixeira Cr$ 38.000,00
Excelente casa em Oficinas Cr$ 46.000,00
Residência próxima a Faculdade Cr$ 27.boo,oo
Casa à Rua Vereador Adolfo Machado (barbada)
Cr$ 45.000,00 - Financ.
Casa com dois pavimentos (comercial e residencíal}, próximo
ao Campo do H. Luz Cr$ 80.000,00
Casa perto a CATEDRAL (excelente) Cr$ 70.000;00
Casa Vila Moema Local explêndido por Cr$ 65.000,00
Casa à Rua \/ereador Adolfo Machado Cr$ 70.000,00
Casa à Rua Lauro Müller Financ. Entrada Cr$ 15.000,00
Õtirna casa de madeira próxima a Souza Cruz Cr$ 25.000,00.

ALUGUeIS
Casa aluga-se Cr$ 35,00 - 4 quartos
Aluga-se à Rua Felipe Schmidt uma casa Cr$ 550,00
Útima casa à margem esquerda Cr$ 750,00 \

Aluga-se ótima residência à Rua Vereador Adolfo Machado
Cr$ 600,00
Salas para escritórios à Rua Lauro Müller. - centro - 1 salário
m���

.

TERRENOS
Rua Marcolino Cabral (barbada)
Terreno Rua Lauro Müller Cr$ 5.500,00
Terreno à Rua Uruguai, esquina com Marcolino Martins Ca
bral '(barbada)
6 lotes próx. Ginásio Indust. cada 5.000,00 (barbada)
Na Rua Altamiro Guimarães medindo 22mx50m (barbada)
Terreno de esquina na Avenida Expedicionário
Cr$ 1'6.000,00
Terreno (barbada) ao lado da Catedral.
Terrenos na BR101, prõxlrnos ao trevo.
Terrenos na Vila Moema em rua calçada e com esgoto
Cr$ 15.000,00
Loteamentos em vários pontos da Cidade com financiamento
até 36 meses.

"
I

PREDIBENS IMOBILiARIA Ltda.
Rua_São Manoel - Ao lado Cine Vi
tória _. Fone 1042 - Tubarão

Dr. PAULO ARUNOO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. Jósé K6s.
- Rio de Janeiro.
Curso de- especialização na PontiUcia Universida�e
Cat6lica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de...Surdez e Otite Crônica.
Diágn6stico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fo� 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horás.

I'.

FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
Diretoria Regional do Sul

Serviços de Engenharia de Santa Catarina
RESULTADO DA CONCORRÊNCIA No. FI-01/73

I

I

De acordo com o Laudo da Comissão Especial de Concorrências
da DRESU L - Serviços de Engenharia de Santa Catarina, a Concor
rência no. �L-01/73, pa�a alienação de veüuos, máquinas de escrever
e calcular e outros materiais na cidade de Florian6polis -SC, foi
adjudicada ao Sr. ODEVAR DE ANDRADE e WALTER SCHMIDT
S/A, cujos valores. acham-se descriminados na Relação Tabular ane

xa:
Os interessados deverão comparecer à Sede da DRESUL - Servi

ços de Engenharia de Santa Catarina, àrua Esteves Júnior, 168 em

Florianõpolis- SC, a fim de manter entendimentos visando a emis
são de autorizações para retirada do material.

Florian6polis, 12 de junho de 1973.
Eng. Jairo Ambrozini

Chefe dos Serviços de Engenharia de
Santa' Catari na

Eng. José Daladier Dias Ferreira
RespondendO pela Chefia dos Serviços de Engenharia

de Santa Catarina

NOTA'DE FALECIMENTO

A famllia do DR. OVIDIO JOsE: MAY comunica, com pezar, o

seu falecimento ocorrido ontem pela manhã, no Hospital São Cami
lo, em São Paulo. O corpo será removido ainda hoje para Florianô-"
polis, sendo velado no necrotério do Hospital dos Servidores.

O sepultamento será hoje às 10 horas, no cemitério São Francisco
Xavier, em Itacorubi.

DECLARAÇAO
O abaixo assinado senhor PAULO BITTENCOURT, declara que

extraviou o Certificado de Registro de sua motoneta, marca LI-150,
ano de fabricação 1966, motor no. B4.244, 'chassis no. 31'577, com.
6 ..5 tlP, de cor gelO vermelha metálica, capacidade para. 2 passagei- I

ros, de placa CR-058.
.

.

Criciúma, 07 de j�nho de 1973

CARTEl RA EXTRÃVIADA
Foi extraviada a CarteirÇl Nacional de Habilitação, categoria Pro

fissional, no. 83.000, automóveis e caminhões, pertenc�nte a Dalton
Luiz Lemos:

ADMINISTRACAO E COMÉRCIO DE IMOVEIS
Rua Nun�s M(ichad9, 14 - Sala� 93/95 - Fones 4141/3950/24_81

.

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

-

. Espanha), um ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependêncta com
pleta de empregada. Aceita lrnõve] de menor valor e financia
o saldo a longo prazo.

RUA RAUL MACHADO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende na Rua Raul Machado uma 6tima residência de alvena-.
ria. Três quartos, ampla sala, copa/COZinha, banheiro social e
garagem. Nos' fundos, também· em alvenaria, dois quartos,
dispensa e. cozinha. Terreno de 12m x 27m. Aceita imóvel de
_menor valor e financi� o saldo a longo prazo.

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENlO
Vende um excelente apartamento. Suite de casal com ar con
dicionado e cofre embutido, dois quartos, living, copa/cozi-

.

nha, banheiro social, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e salão de festas. Aceita imóvel de
, menor valor e financia o saldo a longo prazo.

ALAMEDA ADOLPHO KONDER - TERRENO
Vende um terreno com uma área de 440m2. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.

.TURERe - TERRENO
Vende excelente lote com 450m2, situado no Loteamento
"Praia do Forte". Totalmente financiado.

AGRONÔMICA - TERRENO
Vende na ·Aristides Lobo, ótimo terreno para construção resT:.

dencial com 260m2 Totalmente financiado

��Jj�
�

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO
DE CHA VES FARACO - Rua Francisco
Tolentino N. 46.

IRMAos VIEIRA LIDA.
OFIC1NA DE LATARIA, PINTURA E SERViÇOS
MECAN ICO ESPECIALIZADO.
PLANTÃO AOS DOMINGOS

. RUA MAX SCHRAMM, 941 - Fone 2397
ESTREITO - FLORIANÓPOLIS - SC.

LOTE EM COQUEIROS
Vendo um magn ífico lote de .24 de frente por
40 m de fundos, próprio para construção de
grande residência, à rua Almirante Tamanda
ré.
Preço c-s 35.000,00
Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3164.

BARBADA
Vendo uma propriedade com 11.000m2 em

Barreiros, com �6,OO metros de frente por 460 m de

"fundos, bem perto da PoHcia Fbdovlãria.
Preço 7,30 o m2, com 30.000 de entrada. Saldo a

Combinar. Tratar com Gastão fones 4604 e 3164,
.. ___.'

STA. MONICA OPORTUNIDADE
3 lotes no Jardim Sta. Mônica na melhor loca
lização do loteamento
Preço 12.000,00 cada
Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3164.

APTO. EM CAMBORIU
Vendo um apto, no Edifício Verde Mar, com
3 quartos, cozinha, banheiro, living, área e

área de serviço e uma vaga de garag�m indi
viduaI. Otima oportunidade.
Preço 85.000,00
Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3'164.

,

\'�
..---
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CANASVIEIRAS
.

Vendo um leite em càchoeira do Bom Jesus; �
em Canasvieiras, de frente para omar.
Preço 15.000,00 a vista
Tratar c/ GASTA0 fones 4604 e 3164.

TERRENO
Em frente ao Clube do Penhasco, com

10x30. Vendo por 35.000,00. Vista Pano-
râmica. Tratar com Gastão 4604 e 3164. 1

INCOCESA - INDUSTRIA E
COMERCIO DE CERAMICA S/A.

AVISO AOS ACIONISTAS

Acha-se aberto; a partir de 12.06.1973, o prazo de trinta dias
previsto no § 20. do Art. 111 do Decreto-Lei 2627/40, para o
exercrcío do direito de preferência para a subscriçâo do aumento de
capital aprovado na A.G.E. de 09.06.1973.

Tubarão (sc), 11 de junho de 1973
LEOCLlDE ZANDAVALLE

Diretor Presidente

. -

PERDEU-SE
Foram perdidos na última segunda-feira, no interior do ônibus de

Canasvieiras, os seguintes documentos pertencentes-ao pescsdorapo
,sentado Campolino Pedro Pias, residente em Canasvielras: Titulo de.
Eleitor, Carteira do Serviço Médico do lnps, Carnet de recebimento
de Pensão do Inps e, ainda, Cr$ 140,00.
Ouem os encontrou poderia, por gentileza, entregar no laboratório
de A1álises CI ínicas, à rua Jerônimo Coelho, 359 (Ediffcio da
!>CM).

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria amador,

pertencente ao Sr. Sebastião Pereira, residente em Tubarão.
Tubarão, 11 de junho de 1973

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao sr.

Antônio Cesar Passos:
Carteira de Habilitação, categoria Amador e Certificado de Pro

priedade do veiculo Placas AA-1822, chassis no. 127667, motor
no. 87127667.

ESfRErro - APARTAMENlO MOBILIADO
Vende na Rua FCllvio Aducci. Finamente mobiliado com bom
gosto. Dois quartos, livi(lg grande, copa/cozinha, área � ser

viço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o

saldo a longo prazo.

· SI'ODIECK. - MODERNO PALACETE
· Vende moderno palacete em construção. Local maravilhoso.
Entrega em 180 dias. Uma suite com banheiro privativo e

sacada, três quartos com banheiro e sacada, armárlos embu
tidos, sala de estar (ntima, amplo living, sala de jantar, hall,
lavabo, escrttôrto, copa/cozinha, ampla dispensa, grande área
de serviço, lavanderia, dependência completa de empregada,

·
play ground, garagem para três automóveis, sistema de aque
cimento a gás em todas as dependências, vidros fume e pintu
ra sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita imóvel
de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

I

RUA MINISfRO RmEIR,O DA COSfA - RESIDeNCIA'
Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos,
banheiro, living grande, copa/COZinha, inclusive garagem e

churrasqueira. Atualmente rende aluguel de Cr$ 600,00. En
trega em 90 dias. Aceita' im6vel de menor valor e financia o
saldo a longo prazo.

CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do. Country Club, ótimo terreno com uma área
de aprexlrnadarnente 700m2. Totalmente financiado.

GATAo AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. CO""
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS - Fone: 29-80
VARIANT AZUL NIAGARA "OK" 1973
VOLK�WAGEN 1300 "OK" BRANCO 1973
FUSCAO AMARELO TEXAS "OK" 1973
CORCEL LUXO AMARELO POP 1972
VOLKSWAGEN 1300 AZUL DIAM 70-71
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO 7(}'71
VOLKSWAGEN VERMELHO GRENA i 1968

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa de alvenaria com um terreno medindo trezen

tos e noventa e seis metros quadrados (396m2), localizado à rua D.
Jaime Câmara, 27. Tratar com Sebastião Rosa à rua Thiago da Fon
seca, 215 em Capoeiras.

LOTES EM COQUEIROS
Diversos lotes em Coqueiros em "Zona nova"
perto da rua Fritz Müller.
Preço Cr$ 20.000,00 com 5.000,00 entrada e
saldo em 15 meses.

Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3164.
J
!

!
! BARBADA

Vende-se um terreno na Praia Balneário Daniela - Jurerê com
16x30 de esquina. Preço de ocasião. Financiado. Tratar com José
Carlos - 'Rua Major Costa, 127.

.

H.
CPSA ALUGA-SE

Aluga-se uma casa toda de material situ ada à rua Antônio Matos
Areas no. 382.

Tratar pelo fone 6287.

LOTES EM COQUEIROS
Vendemos diversos no prolongamento da

Rua Pascoal Simone. Tratar pelo fone 6502.

S A L A P/ C O M E R C I O
A L U G A,- S E

Õtirna para Comércio, Escritório"dep6sito etc.
No continente, à Hra Liberato Bittencourt esq. c/ Rua Olavo

.Bilac, pr6xima ao Supermercado Odivan. Tratar com Sr. Lauro pelo
FOne 6317, das 8:00 às 12:00 horas e das 14: 00 às 22:00 horas.

LOTES NA TRINDADE
Vendemos Diversos, na parte alta da

Trindade (Trav. Belarmino Correa). Tratar
fone 6502.

.'

VENDE-SE

: Apartamer.to no.12, Edf. GAIVOTA, em I tc:guaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e g<lragem - Cr$ 116.800,ÓO. 86.000,00 erril
até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena ;ientrada�
!TrataJ: com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164
-:- -' ...

ALUGA-SE
Pesidência na rua Padre Roma no. 58 (Frente). Tratar pelo fone.

4742.

TRADIÇÃO
e

TE.CNICA

89200' JOINVILLEESTALEIROS
-E7 BRUNO

LTDA. R. AUBÉ n 772

CENTRO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende' à Rua Padre Roma, urna excelente residência. Pavi-'
mento térreo: quatro quartos, três banheiros, copa, cozinha,
sala de jantar, sala de estar, garagem, lavanderia, dependência
completa de empregada. Pavimento superior: salão de festas e

terraço. Aceita imóvel de menor valor' e financia o saldo a

10ngQ prazo.

ITAJAf - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua Ol(mpio de Miranda J(mior, vila residencial anti-'
ga. Três quartos, amplo living, hall social, dois banhelros,
copa grande, cozinha, Sjlla (ntima, varanda; f!SC rit6rio, .

biblioteca e garagem grande. Õtirno terreno para íncorpo
ração, Totalmente financiado.

RIO TAVARES - EXCELENTE TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. TOtalmente finan
.clado,

ESfREI10 - TERRENO PARA CONSfRUÇÃO INDUS
TRIAL
Vende à Rua Santos Saraiva, !unto a Florisa Automóveis
S.A., um terreno de 24 metros de frente para a Rua Santos
Saraiva e 44 metros de fundos. Ótimo para construção indus
trial, comercial ou supermercado. Totalmente financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIO - TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
com 67 metros de fundos. Totalmente financiado.

ubel
* promotora de vendas Itda.,

(Administração de ImÓveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifrcio Dias i

Velho - conj. 10 - CRECI-1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho.

VENDE-8E
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

s. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIARIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua'

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairros des-:
ta Capital.
APARTAMENTO CENTRO
Bel rssímo apartamento .com 3 quartos, copa-cozinha, dep. de
empregada completo, 2 banheiros sociais, área de serviço, sa
cada e bela vista panorâmica. Preço: Cr$ 140.000,00 a com

binar. Ref. a62.
Apartamento no centro com 1 quarto com armário imbutido,
banheiro social, cozinha, área de serviço e dep. de empregada.
Preço: Cr$ 50.000,00 a combinar. Ref. 029.
Apartamento no' centro com 3 amplos quartos, sala, copa
-cozinha, dep, de empregada completo, área de serviço c/iane
la de alum(nio, playground, sala de festa e garagem. Preço:
Cr$ 135.000,00. Ref.043.

.

Apartamento amplo com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço, com um armário imbutido no quarto de casal .
Preço: C R$ 70.000,00. Ref. 152.

; CASA CENTRO
Bellssima casa com 6 quartos, sala, sala de jantar, cozinha;
dispensa, 1 banheiro. Com 2 pavimentos, com área de
187m2, o terreno medindo 9,05m de freme e 30m de fundos,
com área de 285m2

'

Preço: Cr$ 200.000,00.
Casa no centro 'com 1 sala, 1 corredor grande, 1 copa, cozi
nha, banheiro: Área constru(da: 70m2. Preço�
Cr $ .50.000,00. Ref. 101
I,' -�. -..

.

.-

Bel íssírna residência em Capoeiras, toda em alvenaria, com 4'
amplos dormit6rios, 3 banheiros, sendo. privado o do
dormitório do casal, 2 salas, 1 copa, 2 cozinhas é garagem.
Toda em aZ'-llejo decorado até o teto, na cozinha e

-.
no

banheiro. Totalmente murada. Ref. 153.
.

ÓTIMA uruRTUNIDADE
ALUGA-SE SALA NO CENTRO
Õtirna sala com 60m2, mais sobre loja, no ponto mais central
da cidade - Ed. Jaqueline.
Preço: 3 salários mínimos mensais
Condições: a combinar
Tratar em.S.Simas Empreendimentos Imobili 'arios - Rua Fe
lipe Schmidt no. 51, Loja 1 ou pelo fone 2979.,
CASA NA LAGOA DA CONCEIÇÃO
Casa de alvenaria, com 4 quartos ótimos, copa/cozinha, 3 .

banheiros, sendo 2 sociais, churrasqueira, com outra casa nos

fundos.
Álea do terreno: 2.500m2 aproximadamente
Preço: Cr$ 140.000,00 a combinar..

. A�TO. DIAS VÊLHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, nvi n9 arnpto, cozi nha ártia·J!)·i

serviço.. Todo em'taco de peroba branco com Sinteko, Piso'
'vitriflcado nos banheiros, cozinha, área de serviço e �C dE;� ,

)mpregada - Azulejos/decorados de 1 a. até o teto no banhei-.
ro e na cozi nha. Armário, embutido no 'quarto do casal �.

Cozinha em fórmica tipo "ame�icana" - 'janelão na área de.'
ser-iço Instalações prontas p/ar condicionado. Porta e box
em alumínio e acrílico - Pia ínox 'i;./2 cubas - irio; �- Um,
mimo de apartamento no 140. andar, de frente p/Fetipe,
Schmidt.
F"rilço - 1Qj.OOO,OO..Com uma entrada e parte f'nnnciado .

por Agente financeiro BNH -:TRATAR GASTk' fon'_,,:
4Q()6_ e 3164.

OPORTUNIDADES.
Vende-se, excelente apartamento novo, ainda não habitado, com

área de 145,90m2, situado no último andar do Edif lcio "Dias
Velho" em pleno centro da cidade, à Rua Felipe Schmídt, Contém
vestfbulo amplo "living", três 6timos quartos, copa, cozjnha,
banheiro social completo, com aquecedor "Junkers", todos com.
azulejos decorados até o forro, quarto de empregada, banheiro e

6tima área de serviço. � servido por dois elevadores' Otis" ultra:
rápidos, com cabine de aço inoxidável. Vista deslumbrante das duas
baias e da ponte. Frente para o norte. Piso com "slnreko", Ampla-
mente financiado. r

Vende-se, também, apartamento médio, com "Iiving", -dols
quartos, banheiro social completa, copa-cozinha e área de serviço.
Situado em Coqueiros, Edif(cio Itaguaçu, no primeiro pavimento.
Jóia de apartamento, com azulejos decorados, insolação perfeita e

$I'preço convidativo. Financiado. .
� ,

Neg6cio direto e sem intermediários. Tratar pelo telefone 2832,
somente a noite ou em fim de semana.
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SlÇAESTASETA.
VOCEvAI

ENCONTRAR
o MELHOR'

RNANCIAMENTO EA
MElJIORGARANnA.

Departamento de 'kiculosUsados
do seu Concessionãri6 de Qualidade duid .•",.

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Jpala Luxo - Azul '" . .• ... ..• .... 1972

Opala Gran-Luxo - Azul C!Vinil .....•........... 1971
Opala Luxo - Vermelho c/vmn

'

1972

Opala Especial .; Prata 3 marcha .......•........• 1971

Opala Especial - Prata 4 marcha ,1971
Opala Luxo - Azul 1971'
Opala Especial - Branco ..•.................... 1970
Opala- Branco ...•............ .. .. 1969

Fuscão - Laranja. . .
.

. . .• .• ......• •...• 1971
Fu�cão - Azul Diamante .... ...• ••.... 1972

Volks - Branco 1968
volks Karmanghia - Vermelho 1�67
Volks Kombi - Cinza .......•.•............ 1970
Volks Kombi Luxo - Cinza 2 tons 1961

Corcel Cupê Luxo - Verde
. Corcel 4 Portas - Azul •.

DKW - Vermelho ; 1967

COMERciO DE

AUTOMOVElS

CHEVETE - Marron ...............••......... O.K.
CORCEL CUP� LUXO - Amarelo Tarumã Q.K.
DODGE 1.800 - Verde Floresta O.K.
'CORCEL BELlNA- Vermelho Cadmium O.K.
FUSCÃO - Amarelo Safari � O.K.
CORCEL BELlNA - Turquesa Tahiti .............•.1972
TL 4 PORTAS - Verde Iguaçu 1972

FUSCA - Azul Diamante 70/71
FUSCA - Azul Diamante ..............•........ 70/71
TL LUXO - Azul Metálio 70/71
TL - Azul Diamante .... 70/71
KARMANN-GH IA - Azul Pavão 1971
VOLKS 4 portas - Vermelho Cereja.. .. " 1970
VOLKS- Bege Claro .... 'o ••• "0 0..... 1969
CORCEL CUP� - Cinza Kilimanjaro.... 1970

,�. i�1 \;

possuiMOS CARROS ZERO QUlLÔMFiI'RQ"l . '," .." ..

DE''QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

C. RAMOS S.A.
VE(CULOS NOVOS

Possuímos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDÉDORES AUTORIZADOS VOLi\:SWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito,
VE (CU LOS USADOS

TL.2. Vermelho Cereja ;........ 70/71.
Variant Bege claro : 1.970.
Kombi Pérola : 1.964.
Sedan 1.300 Grená 1.968.
Variant Branco Lotus.................................................. 1.970.
Sedan 1.300 Branco Lotus 1.970.
Sedan 1 .. 500 Azul diamante 1.972.

. Sedan 1.500 Azul pavão :......... 71/72.

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

. �nJl KOERICH S.A.m
,!.��-It Comboio deAulomõveis

,RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

'VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS'À VENDA
Sedan 1300 Vermelho Montana 72
Sedan 1300 Branco Lótus 72
Sedan 1300 Bege Claro : 71
Sedan 1300 Vermelho Cereja 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja , 70
Sedan 1300 Bege Claro ;,...... 70
Sedan 1300 Azul Diamante 70
Sedan 1300 Branco Lotus , 69
Sedan 1300 Verde Folha 69
Sedan 1300 Vermelho 69
Sedan 1300 Bege Claro 69
Sedan 1300 Pérola............................................................. 68
Sedan 1300 Azul Pastel 68

FIN;ANCIAMENTO ATÉ 40 MESES

CARIONI AUTOMOVEIS
1 Corcel Azul
1 Fusk 1500 •

1 Fusk Amarelo
1 Fusk Bege •.

.: .,. Fusk Branco
1 Corcel Cupê Luxo
,1 Variant Vermelha
1 Variant Bege . •

.\ .

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

,1971
1971

. OK

. OK
71/72

70
70
70
72

70/71

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala 3 marchas Cupê Especial mostarda OK 1973
Volks 1500 amarelo Texas OK 1973
Ford Corcel Cupê STD branco 1973
Volks. T.L. Cupê branco lotus OK 1973
Chevrolet Opala branco e/teto de vinil luxo � 1971
Chevrolet Opala 4 portas luxo azul ,.... 1970
Ford Corcel vermelho meteoro luxo � 1969
Ford Galaxie bege 1969
Ford Galaxie cinza 1967
Dodqe Dart verde fronteira Cupê 1971
Dodge Dart 4 portas azul metálico : 1970
Volks. 1500 azul diamante 1971
Volks. T.L. Cupêazul diamante 70/71
Variant branco lotus '..................................... 1971
Volks.1300verdefolha : 1970
Volks. 1300verde folha 1970
Volks.1300vermelho cereja 1969
Volks. 1300 branco lótus

;: 1969

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

�UA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOAO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

WJ8
'DIPRONAL - Distribuidora

,

de Produtos Nacionais Ltda

Variant : �-:'.:-:. 1971
Rural4x2 1971
Galaxie 500 1969
Fuscão ', " 1971
Corcel Luxo 4 portas .......•...•............... 1971
Kombi .......•........... _ 1970

Pick-Up 1968
Corcel STD 4 portas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

,AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCI:
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 27�5

� JEN�IR·OBA ��AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho ESq_ de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALASS4,100CK 1973
CORCEL GT OK 1973
VARIANT OK 1973
VOLKS 1.500 1972

� NOLKS 1.500 ", .. -.-..•._ ..•197-1.L72,,�,',
TL 1.600 1971
VOLKS 1.300 1970
OPALA 1970
VOLKS ,1968

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

(�'__�J e.
Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FOlID
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEjCULÔS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie mecânico grená clv, preto ......•........• 1973
Galaxle LTD landau Hid. azul Ipanema .... 1971
Galaxie LTD Hid. -;/ar bordeaux .... '. • • • • • • . . • • •• 1969

. Galaxle 500 mecânico vermelho. . 1969

Galaxle 500 mecânico bordeaux .. o • ••••• •• 1968
Corcel cupê branco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972
Corcel sedan verde arlequim 1971
Corcel cupê vermelho cardeal ............•....... 1971
Corcel cupê tu rquesa royal . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Corcel cupê azul clv. preto. . .. . • .. • • 1970
Corcel cupê vermelho cardeal ..•....•..... _ ..•. 1970
Corcel cupê verde painelra . .. •....•.•.• .•. . '. 1-970
.Corcel cupê stand cinza kilimadjara � •.• , ..•.•. 1970.
Corcel cupê vermelho meteoro ; _ 1970

. Corcel sedan verde majorca ......•• -. ..•. 1969
Corcel cupê G.T.·amarelo verniz., ' •..••••• _ •.... 1969
Corcel sedan bege maringá : 1969
Corcel cupê grená ...........................•. 1969
Corcel cupê branco c/v. preto ... " ........•...... 1969
Corcel sedan stand vermelho . o ••••• ; •••••••••••• 1969
Corcel cupê verde

'

.•. o. •• ••• ••• • • • • • 1969'
Corcel cupê cinza ..•....... : . . . . . . . . . • . . . . . . .. 1969
Corcel sedan bege maringá .•.... '... •. 1969
Corcel sedan vermelho meteoro ...•.. • ....•. . i 969
Corcel cupê luxo vermelho. . . . . . . . . • . . . . . . . . . . •. 1969
Corcel sedan bege ...•.......•.... ; 1969
Volksvermelho........... • • 1970
Volks variant azul .•••••.•• o • , • • •• .., ••••••••• 1970
Volks karmanghia T.e. vermelho montana .. " 1970
Volks karmanghia branco lotus ..••.•..•....•.... 1964
Volks kombi laranja , . " o ••••••••••• 1969
Volks kombi azul pastel ...•..•................. 1965
Volks kombi verde areia .. , : ....•............... 1961
Volks pérola ..................•.............. 1961
Rural willys verde. sevllha, 4x4 . . . . . .. 1968
Rural willys vermelho c/branco, 4x2 1972
Rural willysverde c/brarrco, 4x2 . 1964
Aero willys bege maringá o ••••••••• o ••• 1969

Jeep willys cinza grafite •. .. _. .• 1960

Pick-Up wlllvs azul. . . . . .• 1966
F-100 marrom cabine dupla .. .. .. •.. 1962
F-350 carroceria térmica, amarela o •••• •• 1967

F-600 Gas. verde esmeralda ..................•• 1962

DO'-Je 400 bege café .•.. .•..•..•..•...••. 1969

Caminhão rnercedes benz, azul . o •••• ••••• .,.. 1957
DKW vemaguet verde arlequim .....•. : ......•.... 1965
JK borgonha com preto r •••••••••••••

: ••••••••• '1968
Chevrolet opala, 4 portas, verde •.• ..• .•.•... .. 1972
Chevrolet veraneio turquesa real. . . . . . .. .. . .... 1967

,Agora, já em pleno funcionamento ria FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

, Participe também você do segundo grupo.

VElcUlOS, USADOS
Alto Qualidade

Dodge Charger RT, Boreal .•••
Dodge Dart 4 portas; direção Hidrául.
Dodge Dart 4 portas
Dodge Dart 4 portas

. Dodge Dart 2 portas
. Opala Luxo

Opala Especial
Opala Luxo
Gálaxie ••.
Variant ••.
Volkswagen 1500

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

., .

V l�.·· ,r' : f'? AUTOMOVEfS LTOA.
Brevemente em novo endereço
Av� Osmar Cunha, 20

Tel. 4739'
ao !dJ) 10 Posto Holid�y

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

1971
1972
1970
1970
1971
1970
1971
1971
1970
1970
1971
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,DR. EDMO' BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
.Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, 13.

,DANTE H" F. DE PArrA
ADVOGADO
OAB-SC 121

�scrit6rió: Felipe Schmidt, 58/�2 (Edo COlJlasà) - ao.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

DR. E. M. DA LUZ
A?vo.oacia, perIcía e consultas técnicas sobre ac'identes de

translt? Exames grafotécnicos, dactiloscóplcos e outros.
Pento-Chefe do Instituto de Criminalfstica (1965-1967).

R��rese_ntant� do Estado no II Congresso Brasileiro de

Icten�lflcaçao Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).
_

Estagiário no Instituto de Polícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloseóplco Catarinense, aprovado
pelo II Congr.esso de Identificacão Dactiloscópica
(GB-1963).·

'

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDI F íCIO SANTO ANTÓ- #
NIOI.
Sala 7 - FLOR�ANÚPOLlS -SC.

Volks 70/71 azul ADVOGADOS
Volks 70 azul Dr. EVILÁSIO CAON

, Variant 70/71 vermelha
Kombi 69 cinza

OAB-SC 01C5 - CPF 007896239 �

Corcel 69 - 4 portas branco
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

Variànt amarela perilo OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Corcel Cupê 69 vermelho Ed. Jorge Daux, conj. 5
Volks66 branco Fones 4515 e 4219
Volks 68 branco
Opala 70

( PROFISSIONAIS)
DR. SERGIO DE CARVALHO

Endocrino Iogla
Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató

.Iica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no lnstltuto Estadual de Dia

betes e Endocrinoloqià=- GB.

,

OBESIDAq�E""" M�WtE�A� DIABETES
'

TIREÚIDE - ESTERI'LlpA'b'Eje�INFERTILlDADE
.

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

.

Consultório; Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina c- Fone 2575 - Diaria-

• mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

DR. ANTONIO SANTAELlA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório; Ed. Associação Catarinen�e de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Flo rlanónolis e-

,DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da ÚFSC
Mel1_1bro do Colégio Brasileiro de CirurgiÕes
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 ,_ Tel.: 2131

.

Diariamente das 16 às 1-8 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 2? - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Paulo.

'

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. AC.M

50. andar - sala 53 - fone 4438.
.

·DR. RAUL CHEREM FILHO
C"línica Médica - reumatismos. Consultório

"Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 1.6,00 horas:

'DRA. LÉA S. DA NOVA
I

.

GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed..
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas:
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

nOTE:L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES. 3951 • a _ , R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR'ISII.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM' DE IN\lERNO . SAL1tO DE RI:CEPÇOES
TELEFONE • RADIO

.

TELEVlsAo • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

40UECIMENTO CENTRAL • �AVANDER;A • ESCRlTORIÓ 9AIA HOSPEDES

SUMA'RÉ HOTEL
,', Em pleno 'centro "comercial' � Rua-Felipe
Séhmidt-no. 53 - fone 3449. )

OSCAR PALACE HOTEL
FLORlANOPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 36�8 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fpne1611

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e-rádio - suites com

.

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

CAL NAo .É MAIS PROBLEMA

C:JI c!e pedra branco, r.il17.� e branco hidjata
do.

DIRETO DA FÁBRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi

enio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLi - Rua José CâI1-
dido da Silva, 280.

TUBA É MAIS RADIO
Rádio Tubá - Emissora de linha de fr�nte.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica programação

planejada. Cobertura Regional - Expressão

em Rádio.

TUBA e- RÁDIO COM AMOR.
I'

"
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r----------------_;....---------1. Políçia.

Onda de roubos e
assaltos intriga
05 ioinvilenses

A exemplo do Vale do Itajaí, tam
bém Florianópolis agora entrou na

rota dos assaltantes. Na madrugada de
ontem foi vítima de delinquentes o

motorista de tãxí Aterino Anastácio
Machado, que trabalha com o TL de
placas AX-00-32. Dois elementos,
armados de revólveres, o assaltaram
nas proximidades da praia do Pontal,
roubando toda a féria do dia.

Pouco antes de duas horas de on

tem, Aterino estava em seu ponto, à
praça 15 de Novembro, quando dois
jovens, bem trajados, se aproximaram,
solicitando que o motorista os levasse
até a praia do Pontal. Alegavam que
haviam perdido o ônibus e precisavam
viajar com urgência para aquele local.

ASSALTO
Sem nada suspeitar, o profissional

do volante. atendeu os passageiros e

seguiu o itinerário indicado (Campinas

Joinville - (Sucursal) - As au.toridades ipoliciais: catari
nenses estão intrigadas diante da onda de assaltos que vem

se verificando no Estado nos últimos dias. No Vale do Itajaí
e nas regiões Norte e Oeste catarinense a ação dos assaltan
tes está cada vez mais intensa e a Polícia não dispõe de

elementos e meios que possibilitem diligências eficazes.
Joinville é a cidade onde a violência se faz sentir com

maior intensidade e a população está sobressaltada e inse

gura. Não há mais segurança nem dentro dos lares. Nas
últimas 24 horas 12 arrombamentos a residências ocorreram
na cidade, além de um assalto à mão armada, nas ruas cen
trais da cidade. Temem as autoridades que esteja se concre

tizando aquilo que os órgãos de comunicação já haviam

previsto há duas semanas, alertando para a possível evasão
de criminosos do Paraná e do Rio Grande do Sul, passando
a agir em Santa Catarina, até então considerado "virgem"
para suas ações. t\
ALUZDODIAÀ

Um assalto à mão armada foi praticado na rua do Prínci

pe, por volta de 17 horas de terça-feira, sendo vítima o

comerciante Amauri Gomes, estabelecido à rua João Colin.
Dois desconhecidos, empunhando armas de fogo, o ataca

ram e roubaram sua pasta, contendo Cr$ 1.920,00, que
momentos antes haviam sido retirados da agência do Bra
desco. Queixa nesse sentido foi registrada na Delegacia de
Polícia de Joinville, mas as autoridades não têm pistas sobre
os autores do assalto.

Amauri Gomes dirigiu-se ao Bradesco e retirou o dinhei

ro, destinado ao pagamento de seus funcionários. Quando
deixou o estabelecimento passou a ser seguido por dois

indivíduos, mas nada suspeitou. Na rua do Príncipe os

delinquentes se aproximaram e, apontando suas armas para
o comerciante, obrigaram-no a entregar-lhes a pasta. A ação,
foi rápida, e nem os transeuntes chegaram a perceber. Com

I

a pasta da vítima os assaltantes fugiram rapidamente,
perdendo-se em meio à multidão.

I

Joinville - (sucursal) - Uma pessoa
morreu e outra ficou gravemente feri
da em violento acidente automobilísti
co verificado na BR-lOl, altura do

quilômetro 10, no trecho Garuva-Rio
Bonito. Chocaram-se o Corcel de

placas PE-Ol-l8, dirigido por Sebas
tião José Cordeiro, residente na Penha
e o caminhão lP-57-32, de São Paulo,
conduzido por motorista de identidade

ignorada. O motorista do Corcel está

I

. digaadeus ao passado!

- São José e BR-lOl. Muito alegre,
conversou muito com os passageiros,
comentando a classificação do Figuei
rense e do Avaí para as finais do cam

peonato. Percebeu que os desconhe
cidos gostavam muito do assunto, mas
estavam meio alheios. Pensou que isto
acontecia por não serem de Floríanó-:
polis.

de um assalto e, à vista das armas que
eram apontadas para a sua cabeça,
prontificou-se a entregar tudo, inclusi
ve o carro, desde que lhe poupassem a

vida.
Os assaltantes afirmaram que não

pretendiam fazer uso de violência, con
formando-se apenas com a féria do dia
e o relógio da, vítima. Consumado o

assalto fugiram do local, embrenhan
do-se em um matagal. A Delegacia de
Furtos, Roubos e Defraudações regis
trou a ocorrência e está desenvolvendo
investigações, no sentido de identificar
os autores do assalto. Afirmaram as

autoridades que já possuem pistas, mas
mantém sigilo, para que as investiga
ções não sejam prejudicadas. Um dos
assaltantes é pardo, de 1.80m de altura
e usando bigodes, enquanto o outro é
de forte compleição física, costeletas,
barba cerrada, de baixa estatura.

Assmlantes chegal'l à Ilhae
fazem vl.IIGna "bandeia dois"

Caminha0 invadea rodovia, _ide
com automóveleprov� unJa "10118

Por volta de 2h20min, deixou a

BR-101 e entrou no acesso a Pontal,
recebendo ordem de parar' alguns me

tros adiante. Estranhou que os jovens,
pretendessem desembarcar naquele
local, percebendo que não havia mora-

,

dias nas proximidades. Ficou enten

dendo instantes depois. Ao invés de
pagarem a corrida, os passageiros exigi
ram o troco adiantadamente, usando
revólveres para reforçar seus argumen
tos. Aterino entendeu que se tratava

internado no Hospital São José, de
Joinville, em estado grave, enquanto
seu companheiro de viagem, Marciano
Silva, teve morte instantânea.

Aconteceu por volta de 23 horas de
terça-feira. O Corcel de Sebastião José
Cordeiro trafegava no sentido Garuva
-Joínvílle, quando, ao passar defronte
ao .posto Bem-Bem, no quilômetro 10
da BR-lOl, foi abalroado pelo cami
nhão IP-57-32, de São Paulo, cujo

motorista adentrou inesperadamente à
rodovia, sem atender ao tráfego ali
existente. O Corcel ficou inteiramente

destruído, tendo Marciano Silva, que
viajava de "carona", perecido instanta
neamente. O motorista do caminhão

fugiu do local, sem prestar socorros às
vítimas do acidente. Sebastião José
Cordeiro foi socorrido por populares e

internado no Hospital São José, sendo
grave o seu estado de saúde.

suamobília, completa,nahora, porCr$264,00
mensais!

,
.

Um do rmi tó r i o corn p I eto de co sa I.
Uma sala laqueada ou envernizada.
Um conjunto estofado com sofá-cama
Um colchão de espuma TRORION.
Um tapete TABACOW de 200X250
Um jogo de mesas (cen'tro e laterais)
Dois abajures com cúpula de acrílico

é que entende de móveis!

Intitulava-se
agente pol icial,
para chantagens

,
.

Joinville - (sucursal) - Policiais joinvilenses consegui
ram capturar um falso agente, que havia aplicado vários
golpes em estabelecimentos noturnos da cidade, lesando

principalmente as bailarinas. Salvador do Amaral -.0 ma

landro - estava sendo procurado há vários dias e agora está
trancafiado no xadrêz. .

Intitulando-se policial, ele se dirigia aos "inferninhos" da
cidade e passava a revistar os frequentadores, afumando que
se tratava de uma "batida". Aqueles que reclamavam éram
ameaçados de prisão. As mulheres eram obrigadas a exibir
seus documentos e sempre aparecia alguma anormalidade,
que Salvador "esquecia" mediante certas importâncias em
dinheiro.

Além de policial, ele também se fazia passar por fiscal de

rendas, da Secretaria da Fazenda, aplicandogolpes em esta
belecimentos comerciais. Antes de ser preso ameaçara mul
tar um comerciante, caso não lhe desse 150 cruzeiros. A
vítima pagou, mas em seguida avisou a Polícia, sendo Salva
dor do Amaral capturado.

Juiz de Criciuma
desmente o advogado
Embora sem desmentir as torturas policiais, denunciadas

pelo advogado Osvaldino da Silva Camíllo, o juiz de Direito
da la. Vara e diretor do Ibrum de Criciúma, Heliodoro
Franzoi, refutou as acusações 40 criminalista, quanto às
suas afirmações referentes a negativa de garantias por parte
do magistrado.

Afirmou o juiz que "nenhum advogado de Criciúma pe
diu qualquer tipo de garantia, tendo inclusive as declarações
dos caus ídicos de Criciúma, pelo menos da maioria, neste
sentido. Consequentemente, assevera, não ocorreu o não
atendimento de sua parte". Mais adiante, frisa o juiz Helio
doro Hanzoi que "somente o bacharel Osvaldino da Silva
Camíllo esteve uma vez pedindo garantias, justamente quan
do surgiu o caso com o delegado de Polícia da cidade, sendo
atendido".

'
.

- Conversamos cerca de 10 minutos, quando aconselhei

que tomasse providências junto ao Delegado Circunscricio
nal ou Secretaria de Segurança e Informações, ou entaõ,
que me fizesse uma representação por escrito, para que to
masse as medidas cab íveis. Pois bem, achou-se aquele bacha
rel no direito de me ofender, dizendo que em Criciúma não

havia justiça; e eu no direito de pedir que se retirasse da'
minha residência. E é o que farei sempre, afirmou o magis
trado.
ACUSAÇÃO INVER(DICA

Sobre a acusação do advogado Osvaldino, sobre paralisa
(ç6es de processos no Forum, e muitas vezes por perío
dos superiores a seis meses afirmou o juiz;
Heliodoro Franzoi que se trata de mais uma inverdade do
bacharel, afumando que' jamais um processo ficou sem o

seu despacho por mais de 15 dias. Salientou ainda que o

único processo atrasado se refere a um "pedido de alvará",
cujo procurador é o próprio advogado Osvaldino da Silva,
Carníllo; paralisado desde 29 de dezembro do ano passado,
mas por culpa do próprio bacharel, que ,não compareceu ao

Forum, intimado "por mandado" para 'satisfazer um pare
cer do Ministério Público.

_. Razão tinha o meu saudoso professor, jurista de Pláci
do e Silva -+ concluiu o juiz de Direito -:-, quando, respon
dendo a pergunta de seus alunos, assustados com o número
crescente de formandos, dizia: "da Iaculdade saem muitos
bacharéis, mas poucos advogados.

Tentou cobrar a
dívida na "força"

Álvaro Ferreira de Oliveira, proprietário de um bar nas
proximidades do aeroporto Herc ílio Luz, apresentou queixa
na Polícia contra Oscar Bento da Silva, por invasão de do
micílio e tentativa de furto de-automóvel. Revelou o quei-

i. xo�o que Oscar, na oportunidade, se fazia acompanhar por
dOIS outros elementos, que, contudo, não foram identifica-
dos.

.

As divergências entre os dois já são antigas, surgindo em

.

função da aquisição de um automóvel, por parte de Álvaro,
junto a Oscar, com pequena entrada e saldo em prestações
de Cr$ 250,00. Acontece que o comerciante atrasou as

prestações e o credor, após tentar receber várias vezes, deci
diu resolver o problema na força, invadindo a casa de Álva
ro, em companhia de duas outras pessoas, a fim de reaver o

veículo.

Quadros falsos de
Dianira e Guignard

Várias, queixas vem sendo apresentadas por
colecionadores e apaixonados pela arte, .em Minas Gerais,
indicando nova onda de falsificação de quadrosde Djanira e

Guignard, embora muitas pessoas ludibriadas prefiram não

pedir providências policiais, temendo ficarem expostas ao

ridículo, pois em se tratando de comércio de arte, o engano
não e admissível; revela um mal conhecedor de objetos, ou

,

um simples, especulador.
'A Delegacia de Falsíficações, de Bélo Horizonte,

continua investigando no sentido de localizar mais quadros .

falsos, cuja autoria é atribuída a um pintor mineiro, o qual
, conseguiu fazer fortuna no comércio il ícito. Um "marchan"
'afirmou que há uma quadrilha agindo nó ramo, tendo seus

.

membros tentado comercializar várias telas falsás de Djanira
e Guignard em Ouro Preto, mas um restaurador preveniu a

tempo os compradores. Contudo, o "marchand"
acrescentou que é grande a quantidade de quadros falsos
destes autores e de outros, no comércio brasileiro.

ITAU GARANTE ASSOCIADO 00 PIB
o PIB- Plano Integrado de Beneficios, institu(dos pela

ASPE, foi adaptado para atender aos riscos coletivos repre
sentados pelos contingentes de empregados e seus méritos j�
foram reconhecidos por alguns dos mais acatados atuários,
entre os quais os da Itaú Seguradora S/A, que após minucio
sos exames, aquiesceu em garantir o seguro de acidentes pes
soais nele contido e autorizou a ASPE a mencionar a sua

decisão em todas as suas correspodências e folhetos.

ADVOCACIA - SÃO PAULO

J. DE SOUZA BRANDÃO

Comerciaí (hábil, crédito, cobrança, falências, concor
datás). Civil em geral.
Rua Senador Paulo Egidio, 61 - 60. andar .

Tel.: 34-9731 - S.P. CAPITAL - ZP 01000

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AustriaBrasil lxl

Viena - O Brasil empatou com a Áus
tria por 1 a I, em partida amistosa realiza
da perante ufn público de 42 mil pessoas,
no primeiro empate da seleção brasileira na

atual excursão pelo norte da África e Euro

pa.
Anteriormente, o Brasil derrotou a Ar

.

gélia por 2 a O e a Tunísia por 4 a I, mas

perdeu. para a Itália por 2 a Q.

Os brasileiros demonstraram melhor téc

nica no Estádio Prater, de Viena, mas os

austríacos apresentaram maior entusiasmo.

Os austríacos foram estimulados pelo
anúncio de que a Hungria e Suécia empata-

\ ram por 3. a 3, em Budapeste, em sua parti
da pelas eliminatórias da Copa do Mundo ..
O público presente ao estádio era informa-

I
do constantemente pelos alto-falantes so-

bre o andamento do jogo de Budapeste.

Nervos trairam Dirceu na
bocI chance que teve para
ganhar � posição de Edu

aquecer. Começada a partida, Dirceu disse

que foi traído pelos nervos.

- "Eu queria fazer tudo, corri até

atrás de uma bola que foi pela lateral, dis
putando o pique com um gandula para ter

a primazia de ganhar também nele naque
la disputa" -Disse o jogador. Aos poucos,"
porém, Dirceu foi se controlando.

.Q jogo corria e Dirceu também. Ele

conseguiu fechar. todo o lado direito da
defesa brasileira, por onde os austríacos,
no primeiro tempo, armaram suas jogadas
mais perigosas.

Em toda a parte do campo ele estava e

os muitos brasileiros que assistiram a par
tida entenderam então o porque que to

dos os jogadores da Seleção . Brasileira

queriam que Zagalo escalasse Dirceu no

Dirceu sentiu a responsabilidade time titular.

Quando terminou o primeiro tempo e.

Zagalo chamou Dirceu Para entrar no ves

tiário, os olhos do jogador se encheram de

alegria porque previa a sua grande oportu
nidade de entrar no time.

. Carbone, que estava a seu lado, cum
primentou-o' desejando-lhe boa sorte e o

garoto saiu correndo para dentro do ves-
. ",)"

tiário para receber as instruções do treina-

dor.

Por volta dos 16 minutos, Dirceu soo

freu um drible de Kreuz e caíu de mau

jeito.
_1)l0 banco. de reservas, Lídio Toledo

logo afirmou: - "Ele torceu 'b tornoze

lo".

'O médico, que estava do lado oposto
ao de Dirceu, quiz entrar em campo e lhe

mandou mil recados por Luís Pereira e

Piazza para que saísse do campo para ser

atendido. Dirceu fingia que não ouvia e

Quando o time voltou para dentro do apenas abanava a mão negativamente.

campo, com a camis� de número 20 às Surgiu logo em seguida o gol de Jair-

costas, a mesma que Zagalo usou na Copa zinho e todos do banco, agora até Zagalo �.

do Mundo da Suécia, o jogador do Bota- 'também, queriam saber uma palavra .do
. fogo, entrou em campo como Se fosse no jogador a respeito da torção no tornozelo

dia de sua' estréia. "',>
direito. - "Não é nada - afirmou Dirceu

.Os reservas batiam bola dentro do para Piazza - pode falar com eles que eu

campo e' todos fizeram questão de lhe en- .

vou continuar".

dereçar palavras de carinho e boa 'sorte. - "Ele estava doido para entrar no ti-

Dirceu foi o primeiro que voltou do me, mesmo que tivesse alguma coisa não

ve,stiário e entrou em campo pulando e falaria com a gente' agora" - explicou
altando em pequenos exercícios para se Lídio para Zagalo.

Suecos estão bem perto da
classificação à C;opa de 74

favor e 7 contra e, junto com Malta, são as

únicas seleções que ainda não completaram
a série de seis jogos.

Hungria e Suécia terminaram o primeiro
tempo empatadas por um gol, em partida
que fez vibrar os 70 mil espectadores pre
sentes ao estádio Nep, de Budapeste.
A Hungria se colocou em vantagem aos

7 minutos através de Kozma, e os suécos
.

' .

empataram aos 37 minutos, com um tento

de Kindwall, ,

Estimulados pelo empate, os suecos fo-

ram a frente, pressionando. a retaguarda
hungara. Porém, os húngaros não se deram

por vencidos e contragolpeavam com pon-

,

A defesa húngara se feichou nessa altu

ra, querendo defender esse resultado de 3 a

2. Porém, cinco minutos depois, Edstroem
surpreendeu o arqueiro húngaro, igualando
o marcador em 3 a 3.

Dificilmente austríacos e suécos termi

narão sua série eliminatória de seis partidas.

,

empatados em pontos e médiâ de gols. Po-
rém, se isto ocorresse, os dois países teriam

\

que jogar uma partida decisiva para definir

qual deles passaria para a final.

A Hungria jogou com Bicskei; Toeroek,
Hovacs, Vidats, Szuecs.: Juhasz, Balint,
Kozma (Szoeke), Bene, Toth (Kocsis) e

Zambo.
.

A Suécia se apresentou com Larsson; J.

Ohlsson, .Tohlsson 2, Norqvíst, Grip, Grahn,
Tapper, Magnusson, Kíndvall, Estroem,
Sandberg (Anderson).

No vestiário, 'Zagalo .

disse ter gostado muito
do jogo, argumentando que foi o melhor desta
fase da seleção brasileira e também o melhor
teste.

- A Áustria é bem melhor do que a Itália,
sem dúvida alguma. Sabe marcar melhor e tem

uma estrutura de jogo. Suas jogadas são estuda
das e o ataque funciona muito bem. Foi urn
bom jogo, principalmente no segundo tempo,
quando mandei o time jogar marcando sob pres
são.

Zagalo disse que de suas observações até ago
ra, o que já está provado é que os' europeus se

atrapalham muito quando são marcados sob

pressão no seu próprio campo.
- Eles ficam sem saber d que fazem com a

bola, porque para se livrar desse tipo de marca

ção, só com jogadores de grande habilidade in

dividual, coisa que falta a eles - disse o treina
dor.

Disse que não mandou seu time marcar sob

pressão desde o início da partida por dois moti
vos: primeiro porque não conhecia o adversário
e não ia poder sair jogando aberto dessa manei

ra;' depois, porque também está querendo sentir
o time do Brasil jogando das duas maneiras,

.

com cautela, como na Copa do Mundo de 1970,
e sob pressão, que até agora tem demonstrado
ser um bommodo de enfrentá-lés.

A respeito das substituições, Zagalo argu
mentou que no primeiro tempo Edu estava dei
xando o zagueiro direito Sara muito livre, não
estava voltando para marcá-lo.

.

- O que acontecia então - disse ele - é que
o número 10, Kreuz, o que marcou o gol, estava
caindo livre pela direita, entrava de facão, em
diagonal; para dentro da área. Sara, sem nin

guém a marcá-lo, porque Marco Antônio era

obrigado a acompanhar o' 1O, entrava como se

fosse um ponteiro e levava sempre perigo ao

nosso gol. Com a entrada de Dirceu, Zagalo dis
se que o nosso setor esquerdo ficou mais prote
gido e os austríacos não puderam mais organi-
zar essa jogada, ,

Com respeito' a saída de Palhinha, ele disse

que o jogador do Cruzeiro estava fazendo um

sacrifício enorme para correr e se deslocar em

campo, a fim de facilitar seus companheiros,
mas realmente não está ainda entrosado e tam
bém sem. bom preparo físico, por ter ficado al
gum tempo parado.. daí ter decidido substituí
-lo, como aliás, já previa.

Dos cóntundidos, segundo Lídio Tóledo, só
Dirceu se machucou com uma pequena torção
no tornozelo direito. O médico, porém, disse

•
• resultado

A Áustria está na mesma chave de classi

ficação que a Hungria, Suécia e Malta. O

empate em Budapeste deixa os austríacos

pelo menos com possibilidades teóricas de

participar do campeonato. mundial.

.

O autor do gol Austríaco foi Kreuz, aos
.
cinco minutos do primeiro tempo; pelo
Brasil, marcou Jairzinho, aos 15 do segun
do.

O árbitro do encontro foi o Checoslova
co Jursa.

ESCALAÇÕES:
Brasil: Renato, Zé Maria, Luís Pereira,

Piazza, Marco Antônio; Clodoaldo, Riveli
no, Paulo César; Jairzinho, Palhinha, Edu.
Áustria: Koncilia, Sara, Stumberger,

Hof, Eigenstiller; Háttenberger, Hasil, Sta
rek; Kreuz, Krankl, Jara. Jairzinho salvou o Brasil da derrota

Zagalo gostou da partida ontem e do adversário.
.

Para ele, 1'1
" Ãustria é bem melhor do que I

a Itália. Marca melhor e tem estruturà de jogo".

Zagalo: foi O melhor iogo
�da seleção brasileira e
o melhor teste da excursão

em boas condições e recebeu ótimo lançamen
to, mas o outro bandeirinha tcheco apontou o

impedimento inexistente, o treinador declarou
para Antônio do Passo e Chirol que estavam a

seu lado:
- Isso é uma vergonha. Assim não dá mesmo

de jeito algum aqui na Europa. Parece que está
tudo armado. para nos prejudicar. 'O jogo conti
nuava e Zagalo se limitava a apenas falar com
Marco Antônio, mandando que quando avan

çasse o fisesse diretamente' para o gol, em diago
nal. Pouco .depoís Antônio do Passo.o alertou

que Luís Pereira avançava em demasia.
- Não tem importância - respondeu Zagalo

- eu disse a ele para ir só nas bolas certas e o

Clodoaldo sabe que deve cobrir o seu posto lá
atrás.

Zagalo, que sempre foge da análise individual
de seus jogadores, não pôde deixar de reconhe
cer os méritos de Clodoaldo em conversa íntima

que o problema não é grave, embora o local
tenha ficado um pouco inchado.

I

O presidente João Havelange foi ao vestiário
brasileiro e disse que gostou.bastante do jogo e

do segundo tempo do Brasil.
- Evidentemente nós .estamos em fase de

testes e temos chegado a boas conclusões. Hoje,
por exemplo, Zagalo já deu outra mexida na

equipe e o time melhorou bastante. João Have
lange seguirá com a delegação para a Alemanha
e domingo viajará de volta para o. Brasil.

A respeito do time para a partida de sábado
contra a Alemanha, Zagalo disse que só mesmo
lá em Berlim é que decidüã sobre o assunto. Em

princípio, porém, está praticamente decidido
que Dirceu continuará na ponta esquerda defi
nitivamente e Palhinha terá outra chance de co

meçar jogando na Ponta de lança, voltando Jair
zinho à ponta direita. O que é certo, porém, é
que Leão voltará ao. gol titular, dentro do teve

sarnento esquematizado pelo treinador" saindo
Renato.

com seus companheiros de comissão técnica,
porque o apoiador do Santos, principalmente
nos minutos finais, foi incansável nó combate
direto aos adversários e na proteção da entrada
da área. I

Durante quase todo o primeiro tempo, Zaga
lo permaneceu quieto e não chegava a demons
trar muita preocupação com o rendimento da

equipe e o jogo em si. Nem mesmo na .hora em

que a Áustria marcou seu primeiro gol, e o ban
deirinha tinha apontado impedimento; Zagalo
nem reclamou da decisão do juiz e nem dos

jogadores da defesa brasileira que ficaram para
dos no lance. Ele limitou-se apenas a balançai a
cabeça em atitude de reprovação e mais nada,

Logo depois, porém, quando Palhinha estava

.
\

Figueirense
chegoumais
perto doAvaí

do futebol lento dos brasileiros
Tostão viu empale
e não 995tou muito
Belo Horizonte - Tostão, que voltou ontem à Clínica do médico

Geraldo Queiroga certificando-se uma vez mais de que a recuperação
de seu olho esquerdo prossegue normalmente, assistiu a partida
Brasil x Áustria e achou que a seleção atuou mal e' desentrosada, mas
iembrou que a Áustria atual deve ser respeitada.

Analisando apenas Palhinha, disse que ele ficou perdido,
indeciso, sem noção nenhuma de como superar a marcação ou se

devia retrair-se para avançar com a bola ou permanecer mais na

frente para chutar a gol. "Eu não espero atuações brilhantes da

seleção porque estamos numa fase de reestruturação e observações,
com jogadores novos, devo porém considerar normal o empate",
esclareceu.

Com o exame de ontem em Belo Horizonte, Tostão ficou mais

tranquilo. O médico disse que a cicatrização está perfeita, a retina
estácom boa aparência e que as observações devem continuar até o

retorno ao Hospital Metodista de Houston.

De dentro do campo, o técnico. ouviu gritos
para que Palhinha passasse a marcar os zaguei
ros. Zagalo imediatamente se levantou e falou
diretamente com Palhinha da. margem lateral:

_ .

-'
."

- Olha, quem manda no. time sou eu, Palhi-

.A delegaça� do Brasil-partirá as W horas de nha. Faça o que eu digo e vá para trás, deixe
hoje para Berhm, fazendo escala em Francfort. , eles sairem jogando.
Se a viagem for boa e a comissão conseguir
arranjar um campo, amanhã mesmo entre 17 ou No segundo tempo o jogo passou a ficar ca-
18 horas, os jogadores reservas realizarão um timbado e Zagalo já demonstrava algum nervo

treino. Quase no final da partida, cansado de sismo porque o gol brasileiro não saía. Por di
tanto levantar para dar instruções aos jogadores versas vezes ele se levantou do banco e pedia
ou reclamar com o árbitro e os bandeirinhas, calma aos jogadores, alertando-os também que
Zagalo, num momento de reflexão, virou-se pa- os adversários estavam se vendo dominados e

ra o Sr. Antônio do Passo, presidente da Comis- partiam para a tática de jogar o público contra
são Técnica, e disse categoricamente: os brasileiros.

.

- Puxa, o Clodoaldo está jogando uma bar- O Brasil acabou marcando o gol do empate e

baridade. 'Ê o melhor jogador da partida. todos ficaram mais calmos, mesmo os reservas,
mas Zagalo continuava impaciente. Por volta
dos 30 minutos.houve uma falta em Rivelino .

Lídio Toledo e Mário Américo entraram em

campo. Zagalo, então, observando que tudo fi
cou tumultuado em campo porque o juiz queria
colocar os dois para fora, Zagalo mandou que
Nocaute entrasse e trocasse a bola austríaca por

. outra brasileira, o que foi feito despercebida
mente.

Pouco depois, o técnico começou a reclarnar
muito com Paulo César, que perdia a bola e não
voltava para marcar ou ficava reclamando com

o árbitro.
-.- Esse rapaz tem que perder essa mania -

dizia revoltado. Pouco depois, Zagalo chegou
até.mesmo a invadir o campo' para pedir a Ri
velino para mandar Paulo César correr e deixar
de reclamar colocando as mãos na cintura.

Jogo com o ·Mengo
para promover a

\

volta de Everaldo
Porto Alegre - A direção do Grêmio pretende convidar

o Flamengo para um amistoso no estádio Olímpico, a fim
de promover o retorno do lateral Everaldo, que estava afas
tado do futebol a seis meses e 21 dias em virtude da suspen
são que lhe' foi imposta pelo CND por agredir o árbitro
Faville Neto.

A idéia do assessor do departamento de futebol, advoga
do Jaime Eduardo, é a realização desta partida dentro de 15 •

dias, quando Everaldo já deverá estar em boa forma física.
. O técnico Milton. Kuelle gostou da idéia e afirmou que o

Flamengo seria um bom teste para o Grêmio.
O Flamengo foi o escolhido também' por causa do

Gaúcho Sérgio, que será uma atração a mais. Como o cam

peonato carioca só reiniciará no dia 7 do próximo mês, é

bastante provável que o amistoso' seja acertado ainda esta

semana..

O Madureira fez urna consulta ao Internacional sobre o

preço do passe e empréstimo dos jogadores Cedenir e

Falcão, que estiveram na seleção amadora do Brasil. A res

posta do Internacional foi negativa porque Dino Sani pre
tende aproveitar os dois ex-juvenis no próximo campeonato
nacional.

Computados os votos até a

oitava àpuração, do concurso

PLACAR/ O,ESTADO, do' Clu
be mais querido", o Avaí ainda
se manteve em primeiro lugar,
com 9.132 votos, contra 8.353
do Figueirense, segundo coloca':
do. 'A diferença agora é de ape
nas 779 votos.

.

A seguir estão colocados mais
16 clubes: em 30. Palmeiras,
1.06Q votos; 40. Caxias 437; 50.
Marcílio Dias 437; 60. América
152; 70. Olímpico 91; 80. Ju

ventus 59; 90. Hercflio Luz 57;
100_ Tupy de Gaspar e Paisandu
de Brusque, 52; 110. Ferroviário
45; 120. Barroso 43; 130. Inter
nacional 31 ; 140

.. Próspera e

Carlos Renaux 29; 150. Vasco
da Gama (Caçador) 10; 160. Per
digão 5; 170. Paula Ramos 4 e

em 180.' Floresta, Metropol e

Guarani,
.

com um voto apenas.

Fluminense vai

ganhar 84 mil
em duas partidas

Budapeste - A Suécía conseguiu ontem' tadas ,profundas, criando também situações
empatar por 3 a 3 com a Hungria, em parti- difíceis na pequena área dos suecos.
da válida pelas eliminatórias da Copa do' No segundo tempo, foi a Suécia que
Mundo de futebol, o que consolida sua marcou primeiramente,' através de Sand

aspiração de ser um dos finalistas que irão a berg, aos 10 minutos de jogo. A Hungria
Alemanha Ocidental, em 1974. empatou aos 15, com um gol de Vidats; aos

Com esse empate, os suécos acumularam 26, colocou-se novamente em ;vantagem
seis pontos e, se vencerem Malta na última com um ponto de Zambo.

partida do grupo urn dás eliminatórias, po-
,

.

derão passar a fase final, se tiverem melhor

média de gols. Evidentemente, a Suécia

\ terá que vencer Malta sem sofrer um único

gol, o que dificultaria suas esperanças.
A Áustria lidera o grupo com oito pon Sandberg, numa jogada confusa, saiu

tos e uma média de 14 gols a favor e 7 .

machucado na cabeça. Foi atendido no

contra, seguida pela Hungria, com oito
próprio estádio, mas acabou sendo substi-

pontos e 12 gols a favor e 7 contra.
tuído por Andersson, apesar do ferimento

Os suécos têm uma média de 13 gols a
ser considerado superficial.

Lusaka - A liga nacional de futebol de

Zâmbia' - NFL - Pagará mais de 14 mil dólares
- '84 mil cruzeiros - por duas partidas com o

clube brasileiro Fluminense, que chegou a�
Lusaka ontem, procedente de Dar Es Salaam.

Anteriormente, o Fluminense queria 30 mil'
dólares -180 mil cruzeiros -, mas a NFL não
concordou com essa quantia.

Os 14mil dólares serão pagos aos brasileiros'
depois da realização das duas partidas, a primei
ra das quais será no sábado, no Cinturão Cupri-
fero e a outra em Lusaka, no domingo.

.

A nova quantia foi estabelecida depois de
uma reunião entre representantes da NFL e o

dirigente do Fluminense, Elias Zaccour, em

Lusaka, no último fim de semana.

A liga considerou excessiva a quantia pedida
pelo Fluminense, já que a associação de futebol
de Zâmbia, acabava de pagar 21 mil dólares -

126 mil cruzeiros - a outra equipe brasileira no
mês passado.
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o plantel começou ontem nova fase de treinamentos, irabalhando em dois períodos.

Miragl ia vai exigir mais
do time no segundo turno

O Avaf começou ontem, a trabalhar.
dentro do novo esquema estabelecido por
Walter Miraglia. O treinador agora quer que
os jogadores compareçam ao Adolfo Kon
der pela manhã e à tarde. Miraglia justifi
cou esta decisão, com a necessidade de

exigir mais do plantel, a fim de melhorar o
estado físico dos atletas.

Ontem de manhã o plantel foi cedo para
o estádio, com a finalidade de fazer alguns
testes de avaliação física. À tarde os joga
dores voltaram ao Adolfo Konder para fa
zer exercícios leves e trabalhos com peso.

Os goleiros se exercitaram a parte, com os

atacantes.

Hoje o Aval fará o único coletivo,
apronto para o jogo do próximo domingo,
em Lages, contra o Internacional, no início
do returno. Amanhã os jogadores farão

apenas treinamento físico e no sábado des

cansam, para viajar logo após o almoço.
. É provável que Walter Miraglia conserve

contra o Internacional o mesmo time que
terminou a partida em Joinville, ficando
então Toninho no banco, para a entrada de
Celso.

Jorge pediu dois dias para responder ao Ava(

Está quase tudo certo entre Jorge Ferreira e o Avaí.
Na reunião de ontem à noite, no Clube Doze, que teve a

participação de toda a diretoria do Avaí, mais alguns
conselheiros, Jorge e o clube che g aram a um acordo
sobre o aspecto financeiro do problema. Ficou definido
também, que ele trabalhará com Walter Miraglia, sendo
que o atual treinador permanecerá em sua função, en

quanto Jorge assumirá a parte de preparação física e

técnica.
Jorge Ferreira só não deu ontem mesmo uma resposta

definitiva ao Avaí e pediu.dois dias de prazo para levar a
solução definitiva ao presidente do Conselho Deliberati
vo. Por causa de um compromisso moral assumido no

início desta semana.

Ele esteve no Rio de Janeiro, conversando com diri
gentes do Tiradentes do Piauí, clube que disputará o

nacional deste ano � recebeu uma boa proposta. Até
amanhã, quatro horas da tarde, Jorge Ferreira vai respon
der ao Avaí se aceita ou não trabalhar ao lado de Walter
Miraglia. Financeiramente está tudo certo, faltando ape
nas agora a palavra final de Jorge.
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O meia cancha voltou
.ontem aos,

treinos e começou
. participando

de um coletivo. E h�
está recuperado

e pode aparecer no
time titular,

se Antoninho achar

que pode tirar
um do meio campo

de ontem, e ajudou muito na

vitória dos titulares sobre os

reservas por cinco a dois, mar
cando 2 gols. O escore foi

completado por Caco, Luiz
Everton e Moacir contra. Fei
jão e Severo fizeram os gols
dos reservas. Depois do treino

houve uma pequena festa no'

Orlando Scarpelli, oferecida a

Antoninho pelos jogadores. O
. técnico do Figueirense estava
de aniversário.

No coletivo a formação do
time titular teve Valdir; Pinga,
Jailson, Jdoenda e Casagrande ;
Adailton, Almir e Neilor; Ca

�o, Luiz Everton e Land,

.CIFíCIO
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------�!_A_rn__a_d_o_�_g_rn__o��1------
FCFS quer difundir futebol

de salão no interior do Estado

Primeiro
treino de
Moacir

depois da
operação

Moãcir voltou ontem aos

treinamentos no Figueirense e

já participou do coletivo de
oitenta minutos, depois de fa
zer alguns exercícios, -orienta
do pelo preparador físico.

Com a volta de Moacir, e

logo que ele seja colocado em

condições físicas perfeitas, o

treinador Atoninho terá que
achar uma solução para o mes

mo problema surgido, quando
Jorge Ferreira era o técnico.

Atualmente o Figueirense
tem Adailton, Almír e Luiz
Everton para o meio de cam

po, completando o esquema
com Caco, Tião Marino e Land

Ostentando o título de vi

ce-campeão brasileiro, a Fede

ração Catarinense de Futebol
de Salão está preocupada na

difusão desta modalidade es

portiva em todo o Estado, face
ao crescente número de pes
soas interessadas na criação de
novas agremiações de futebol
de quadra. O futebol de salão
é atualmente o esporte melhor
difundido dentro dó amadoris
mo brasileiro.

Após a iâstalação da Liga
Atlética Chapecoense, de Cha

pecó, que contou com o apoio·
e a presença do Secretário do
Qeste e vários prefeitos daque
la região, Waldomiro Carlsson,
presidente da FCFS, junta
mente com os demais mem

bros da diretoria tem viajado
continuamente � várias cidades

no ataque. Mas se Moacir vol
tar bem, um dos três do meio
campo será substitu (do. Adail
ton é certo que não sai do ti-

me, pelo trabalho que vem fa
zendo como jogador que atua

à frente dos zagueiros. A

opção para Antoninho fica en

tre Almir e Luiz Everton.

NEILOR
Tião Marino não participou

do coletivo de ontem, pois re

cebeu licença da direção para
viajar a São Paulo. Seu substi
tuto ontem foi outro paulista,
o ponta de lança Neilor, que
entrosou bem no ataque titu
lar. Ele destacou-se no coletivo

catarinenses, com o objetivo
de fundar ligas, visando .um
melhor apoio ao futebol de sa

lão do interior, "onde o nível
técnico está a altura do prati
cado na capital", afirma o pre
sidente.

Salienta que a realização
do último Campeonato Brasi
leiro em Florianópolis e a posi
ção que Santa Catarina ocupa
dentro do .desporto nacional
da modalidade, deu a diretoria
da FCFS "o ímpeto e a moti

vação necessária para a dinami

zação deste esporte em todo o

Estado".
.

Na semana passada foi fun
dada a Liga Amadora Criciu

mense, enquanto no último sá
bado a federação foi a cidade
de São Joaquim para tomar

conhecimento do andamento

ESTÁ CONSTRUINDO 1 APROV'EITE

daquela Liga e homenagear as

.

autoridades que têm prestigia-
. do o esporte amador daquela
cidade. No próximo dia 16, se
rá a vez de Curitibanos receber
a sua liga amadora.

Segundo Waldomiro Carls
son, a fundação destas ligas
não prende-se somente a fute
bol de salão, mas tem a finali
dade de desenvolver todas as

modalidades esportivas amado
ras.

TOR,NEIO

JERÔNIMO BASTOS

A federação recebeu convi
·te da CBD e da Federação Ca
rioca, para participar do Tor

. .neio Brigadeiro Jerônimo Bas
.

tos, - categoria infantil - a

ser realizado na Guanabara nos

dias 24 a 30 de julho.

Ciclismo
tem prova
dia17P8Ill·PPI.-& C'IA.

a casadoconstrutor.

Centro"': Estreito e Balneário Camborlü
. Fones: 6520 - 6368

CONVITE PARA
\

MISSA DE 30 º DIA

Os familiares de ROSATO EVANGELlS
TA convidam para a Mis'sa de 300. dia, que
em sufrágio de sua alma, será celebrada no

próximo dia 16, às 8,00 horas, na Capela do
Menino Deus, da Irmandade do Senhor Jesus
dos Passos, a todos agradecendo pela presença
neste ato de fé cristã.

-

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE 'SANTA CATARINA7

ELE PODERA GANHAR o TROF!U "O CLUBE MAIS ãUERlõõ""

NCURSO DE lORCIOAS DO FUTEBOL BRASILEIROI

RESPOSTA

NOME:

ENDEREÇO CIDADE'

... _- - --
�
-

Disputado. nas cidades de.
Plor íanôpoíís, Blumenau e·

Joinville, o Campeonato Esta
dual de Ciclismo vem obtendo
um bom índice técnico e ga
nhando um crescente número
de adeptos. Aos domingos, no
decorrer das provas, os ciclis-
tas participantes recebem 'boa
dosagem de incentivo, pelo pú
blico presente às margens das

ruas que demandam os circui

tos, a exemplo do que aconte-·

ceu recentemente em Blume-

nau, durante a realização da 3a

Etapa 40 campeonato.
O departamento técnico de

ciclismo da FAC vem traba
lhando na organização das pro
vas, que têm a participação das

equipes da Associeçâo Despor
tiva do Instituto Estadual de

Educação (Florianópolis), re-
.

centemente inscrita naquela
federação, Amazonas Esporte
Clube (Blumenau), Associação
Atlética Tupy' (Joinville) e

Grêmio Esportivo Caravana
(Rio do Sul) .

.

Após ser concluída a 3a .

. Etapa, a classificação geral fi-
�------------------------------------------------� couassim:

Por equipe: lo. - Associa-

ção Atlética Tupy com' 55

pontos, 20. - Amazonas Es

porte Clube - 44, 30. - Asso

dação Desportiva do 1.E.E. -

24 e Grêmio Esportivo Carava-
, na - 1.

Individual: lo. - José Acá
cio de Carvalho com 25 pon
tos, 20. - Artur Montagna -

.

22, 30. - Milton Della Giusti
na - 20 e em 40. Waldemiro
Dias e Renato Saramento com

18.
Como tr adi cí o nalmente

acontece todos os anos, estão
abertas na sede da FAC, 15 ins

crições para a Prova Ciclística
"Volta ao Morro", que será
realizada no próximo dia 17,
em Florianópolis, nas modali
dades de bicicletas de corrida
(72 quilômetros) e de passeio
(36 quilômetros), para atletas
inscritos ou não na Federação •
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